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Deberá nadar más de 82 kilómetros en 24 horas

M- Luisa Cabañero
busca otro record
La nadadora de Puertollano 
María Luisa Cabañero bus
cará batir un nuevo récord 
del inundo, en Ciudad Real, 
los días 6 y 7 de marzo. 
La prueba está organizada 
y patrocinada por Publicisa, 
empresa editora de LA TRI
BUNA y contará con la cola
boración del Ayuntamiento 
de Ciudad Real que cederá 
sus instalaciones.

* El récord consistirá en nadar 
más de ochenta y dos kilóme- 

— tros en piscina cubierta, en 24 Í horas. Hasta el momento, el 
'' récord está en poder de la 

holandesa Irene Van der Laan 
'^i*.^ que lo consiguió en 1985.

• Unas diez personas acompa- 
11 ñarán a la nadadora puerto- 

llanense en su hazaña, entre 
ellas jueces, un árbitro del Gui- 
ness, un coordinador de la 
Federación y algún médico, 

?^ que velarán por el estado de 
salud de Luisa Cabañero, así 
como por el cumplimiento del 
récord. Por último, María Lui- 
sa confirmó que éste sería su 
último año en competiciones 

| de larga distancia. “Estoy que- 
1 mada por la falta de ayudas 

económicas”, dijo.

(Pág. 29)

El alcalde de 
Puertollano, 
Santiago Moreno, 
apoya a los

1 contratistas locales
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La Guardia Civil 
pide 
colaboración 
para detener a 
A. Anglés

(Pág. 19)

María Luisa Cabañero, junto al concejal Emilio Villarino, en el acto de presentación del intento del récord del mundo. RUEDA.
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► Juicio 
por el 
fallo del 
acelerador 
lineal

(Pág. 20)

“Partido de 
Gobierno” será 
el lema del PP 
para el próximo 
Congreso

(Pág. 21)

Las milicias 
serbias 
bombardean el 
puerto 
de Zadar

(Pág. 25)

El PPIP aún no ha 
opinado sobre los 
estatutos del pabellón

El pabellón podría ser inaugurado en primavera.(Pág. 10) RUEDA
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El alcalde de Puertollano, 
Santiago Moreno, ha iniciado 
las primeras gestiones para 
promover que los contratistas 

las empresas locales de 
pontajes y construcciones pue
dan encargarse de la traida de 
agua del Jándula hasta el 
embalse de Montoro.

El proyecto está siendo ela
borado por técnicos de Repsol 
Petróleo.

El Patronato de Promoción 
de Intereses Provinciales 
(PPIP) aún no ha respondido 
a la Cámara de Comercio 
acerca del proyecto de esta
tutos para el pabellón ferial 
de Ciudad Real que ha redac
tado esta institución empresa
rial. En los estatutos, redac
tados hace varios meses, se 
recoge la aspiración de la 
Cámara de hacerse cargo de 
la gestión del pabellón, que 
será inaugurado, probable
mente, en primavera, con la

segunda edición de Queso- 
mán. Esta aspiración de los 
empresarios causó cierta sor
presa en algunos sectores, que 
defendieron el papel predomi
nante que las instituciones que 
han participado en la construc
ción del pabellón deberían 
tener en su gestión.

No obstante, Francisco Ure
ña, manifestó que deberían ser 
los empresarios los encargados 
de llevar las riendas.

(Pág. 5)
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La hora de los despidos
LUIS MOLINERO

La crisis 
de los 
grandes 
dinosaurios 
se está 
llevando por 
delante, y es 
la novedad, a 
sus primeros 
ejecutivos

a llegado la hora de los despidos. En Europa y en 
Estados Unidos se despide en masa. Las empresas 
facturan menos, obtienen menos beneficios y los ges

tores se apresuran a reducir la plantilla para recortar gastos 
y contentar a los accionistas. La lista de grandes empresas 
y multinacionales en apuros es extensa. La mayor parte son 
norteamericanas y la mayor parte van a recortar espectacu
larmente su número de empleados. IBM va a despedir a unos 
25.000 trabajadores este año; Sears, la cadena de almacenes 
ha suprimido de un plumazo más de 15.000 puestos de trabajo; 
la aeronáutica Boeing recortará 10.000 empleos y su com
petidora McDonell Douglas despedirá a unas 8.000 personas. 
La lista es interminable: Westinghouse, Kodak, General Motors, 
son nombres legendarios, marcas legendarias, acosadas por los 
problemas. La crisis de los grandes dinosaurios se está llevando 
por delante, y es la novedad, a sus primeros ejecutivos. Hace 
unos días fue despedido James Robinson, presidente de Ame
rican Express y directivo de la firma Shearson Lehman Brothers. 
Antes que él, la puerta falsa del fracaso se había abierto 
para John Akers, de IBM, el gigante de la informática; para 
Paul Lego, de Westinghouse; y para Roger Smith, de General 
Motors, por poner tres ejemplos significativos. Los despidos 
de los presidentes y primeros responsables de las empresas 
no se deben a una mala gestión o, al menos, no en todos 
los casos. Los despidos responden a la necesidad de buscar 
un responsable, una cabeza que ofrecer a los inversores y

a los accionistas. La situación es difícil también en Euro¡)| 
y, por supuesto, en España. En Alemania, los sindicatos denurí 
cian el recurso de las empresas a los despidos en masa par- 
tratar de salvar sus balances; en Reino Unido, pueblos entercj 
están amenazados y, en general, el desempleo crece en toa 
la Comunidad Europea. En este contexto, se han oído pro{ 
puestas novedosas, como la de establecer un impuesto especié A 
para aquellas empresas que recurran al mecanismo más fácS; 
el despido, para arreglar, al menos temporalmente, su difí^^ 
situación. Es una propuesta razonable. No todas las empresl^ 
están al borde de la quiebra o de la suspensión de pag(^® 
pero todas, quizá por una cuestión de contagio sicológici/ ^^ 
repasan el listado de plantillas para tratar de recortar gastoí^^’^'^ 
En un momento difícil, como el actual, sólo los que tiene,^^^^’ 
la cabeza muy bien puesta sobre los hombros son capací,’^’^^ 
de razonar con auténtico espíritu de empresa -el que estim^^iue 
por igual, los resultados del balance y su capital humano-una 
Ha tenido que ser el máximo responsable de otro gigamtuvie 
empresarial, Sony, quien haya puesto sobre la mesa, en ;za d 
localidad suiza de Davos, una afirmación de sentido comiitno S' 
si las empresas van mal, vino a decir el anciano Morita, ¿alejan 
qué en lugar de despedir no recortan los beneficios? No hí'dóva 
respuesta que no sonroje. Pero la avanzada propuesta del ancifjuns 
no fundador de Sony caerá en saco roto. Como cayó en otí^oní 
ocasión la provocativa afirmación, real como la vida misraíy^ya 
que lanzó en el mismo foro -el World Economic Forum- ^^^j.^ 
que los ejecutivos de las empresas de occidente tenían suelda 
exagerados, astronómicos, inabarcables. No se escucha la 
de la razón porque ésta no cotiza en bolsa... ni arregla balanc/^^^ 
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La semana del PP
LUod

Jueces y política ^:;

E
stán ya en capilla los 

del PP. Este viernes 
se encierran duran

te tres días para decidir su 
estrategia y decidir de qué 
forma y por quién quieren 
ser dirigidos en los próxi
mos años, qué personas 
pueden defender mejor sus 
intereses y tienen más posi
bilidades de llevarles al 
gobierno, al poder. Aznar 
ha conseguido ser el indis
cutible desde que fue desig
nado por Fraga hace poco 
más de tres años, ése ha 
sido su mayor capital, que 
nadie pone en solfa porque 
ha logrado algo que no 
habían logrado sus antece
sores, pacificar y unificar el 
partido; aunque hay algunas 
voces disidentes, son calla
das por la mayoría; o sim
plemente no se tienen en 
cuenta y se les condena al 
ostracismo. Aznar, poco 
brillante, ha conseguido 
incluso que se considere un 
motivo a tener en cuenta 
a su favor esa poca capa
cidad de vender brillante- 
mente sus mensajes, hasta 
el punto de que ha calado 
ante el electorado conser
vador la idea de que es bue
no para España que final
mente se hagan cargo del

gobierno políticos con esca
sos méritos para transmitír 
entusiasmo y que sin 
embargo trabajan seriamen
te y con un equipo en el 
que no hay fisuras. Y si las 
hay, no se notan. Aznar 
convocó el congreso ahora, 
y precisamente ahora, para 
dar ánimo a sus seguidores 
y para insistir en la idea 
de que el partido está per
fectamente preparado para 
asumir las responsabilida
des máximas. No va a haber 
sospresas, la lista ejecutiva 
se conoce de antemano y 
los debates se centrarán en 
dos o tres puntos que Aznar 
tiene muy controlados, 
entre ellos el de las incom
patibilidades de los cargos 
del partido. Para su suerte, 
se celebra el congreso cuan
do el Psoe y el gobierno 
reciben varapalos constan
tes, cuando las encuestas 
aseguran que el PP se acer
ca al Psoe y cuando Aznar, 
como consecuencia de todo 
ello, tiene el ego por las 
nubes. Y es bueno tener el 
ego tan alto, porque el opti
mismo genera optimismo. 
Pocas veces el PP convoca 
un congreso con más sen
sación de triunfo en las 
manos.

FERMIN 
BOCOS

* "T^ueden los jueces 
J estar por enci-

JL ma del bien y 
del mal? ¿Son inmunes a 
los contagios políticos? 
¿Quién puede juzgar sus jui
cios? ¿Es el desacato una 
barrera para la libertad de 
expresión? ¿Pueden ser cri
ticadas las sentencias? La 
tarea de los jueces está en 
las conversaciones de la gen
te: sus indagaciones y sen
tencias son motivo de aná
lisis y crítica por boca de 
dirigentes políticos. ¿Es 
conveniente la polémica allí 
donde sobre el papel debe
ría únicamente respirarse 
serenidad? Hay opiniones 
para todos los gustos. En 
los procesos judiciales, 
como en el proverbio, cada 
uno comenta la feria según 
le va en ella. Quiere decirse 
que los políticos alaban las 
sentencias o actuaciones de 
los jueces cuando les son 
favorables y atacan su inde
pendencia cuando resultan 
contrarias o simplemente 
incómodas para sus fines o 
intereses. Todo, al fin, muy 
humano y por lo mismo 
dentro de la normalidad. 
Otro sí ocurre con las deci
siones judiciales que afectan 
al corazón de la sensibilidad 

popular. Estoy pensando e^^^ 
el juez de vigilancia pem^^”^ 
tenciaria de Valencia quP^®^ 
autorizó un permiso de ^ ^ 
días para un interno qiií^^ ’ 
quebró después el compiíi^^^ 
miso de libertad y segú^en 1< 
todos los indicios aprovecltse 3 
la excarcelación para perp^la ’í 
trar los execrables crímen-Jiele 
de Alcácer. ¿Puede ser 0^61 r 
ticada la decisión del jue^isé 
¿Incurre uno en desaca^de 
¿Es justo cebarse -en tafue 
minos de opinión públiaranc 
en un caso así cuando líalmi 
estadísticas dicen que nolky Sí 
gan al 10 por ciento loción 
casos de reclusos que qureni 
brantan los permisos cara'entr 
larios? ¿Debemos dejarnda i 
arrastrar por la comprenscibii 
ble pasionalidad del bruifdos 
caso de las desventurad/con 
muchachas valencianas? SÍlábí 
opinión es que no. Creoqif^ 
la tarea de los jueces: 
enjuiciable, pero sin per(« 
de vista que, en general,! 
muy alta la calidad de 
justicia que administra| 
Otra cosa es la lentitud ?
los procesos, pero eso 
otra cosa. Eso es hablar >j 
política y de las respon-. 
bilidades de los polítici 
que controlan los medios 
las cosas.
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Crónicas del Guadiana La soledad sonora

Almodóvar y e¡ romance
4 viejo nuí
pai

PÍ
M A hora mismo son las doce en 

^^ ^^^°j ^® *^ torre y, segu- 
X ramente, la misma hora en 

reloj de las Alcaldías Mayores, 
^^’y en el reloj arruinado de los frailes 
®%armelitas y en el reloj de sol del 
'^^’^castiHo casi extinguido, “donde hay 
3^a™una laguna rodeada de huertas, y 
tiníque en tiempos de los moros fue 
anauna de las fortalezas mayores que 
Janbtuvieron”. Estoy en medio de la pla- 
’n za de la villa de Almodóvar, pero 
miimo se de cual Almodóvar, si en “el 
¿pi lejano” del siglo IX; o en “Almo- 

) hidóvar la extrema”, patria del sabio 
mctójurista Otsman ben Guaquil y en 
o'tdonde resultó herido el caudillo 

’s^^Alvar Fañez en el año 1086; o aquel 
^" ***0110 “Almodóvar de tiendas” en la 
^'%ue “el frontero Munio Alfonso 

'^venció a Texufín antes de 1143. No 
‘”^ en qué Almodóvar me encuentro, 
—aunque si se que estoy en el “A1- 
—modóvar de los santos”. Son estas, 

cosas de la Historia y trastornos de 
los historiadores, porque la Mancha 
enloquece apenas tomas tu jumento 
y sales en busca de la aventura; 

jg^la más simple y mimada: la del 
pgi^conocimiento de las gentes que la 

qi^pueblan.
e jjj Uno está en blanco y sobre blan- 
, quecos es la plaza Mayor de Almodóvar 
npn^del Campo. Hay misa y catequesis 
segiij^en la Asunción, porque en domingo, 
vedase abren las puertas grandotas de 
,erpila iglesia monumento, y se llena de 
nenífieles con ánimo de cumplir con 
;r cr^el mandato del Sacramento: “Oir 
jue;misa todos los domingos y fiestas 
Lcatcde guardar”. Y en la plaza, se nos 
1 tí^e la paloma del recuerdo admi- 
ibliqrando la bella escultura de los santos 
lo I. almodovenses; San Juan de Avila 
loHiy San Juan Bautista de la Concep- 
o loción, la sabiduría del hombre y la 

; qKrenuncia y la humildad unidas, 
cará entrelazadas, para no separarse de 
jamo la inspiración del artista que con- 
irenfcibió la obra, reparando así los olvi- 
bnildos de generaciones que pasaron 
jradfeon el sabor de la doctrina en los 
s? «labios y el mensaje cristiano en el 

:es:

de la Balálita
JOSE GONZALEZ LARA

Í 'J

corazón.
En la plaza, sólo, un puñado de 

silencio; mucho silencio claustral, 
roto a veces, por una bandada de 
vencejos que chirriaban como que
riendo asustar a las nubes que blo- 
quedaban el cielo azul purísimo con 
los grises de tormenta cercana. Casi 
avisando con su viejo romance de 
la “Balálita“: “que habrá lluvia, — 
creí oir en esos momentos.al vocero 
oficial o pregonero—.

Y que cuiden de que los carros 
tengan unto en las ruedas para que 
no haya atascos a la vuelta de reco
ger los maizales”. Almodóvar del 
Campo estaba sometida en nuestro 
gozo, en el harén envidiable de las 
a villas elegidas. Tenía, Almodóvar, 
en esta hora dominguera de las 
doce, un recato de niña buena que 
no se dejaba ver a solas. Los niños 
eran el enredo sonado del pobla

miento milenario y de éllos depen
día los parabienes de los turistas. 
Porque venir a conocer a los santos 
más santos de La Mancha era lo 
principal y además a llevamos un 
poco de ternura a la ciudad capi
talina que en ella se echa mucho 
en falta porque hay- rencores que 
matan y amores que se malvenden.

La palabra de los santos, ha sido 
aquí, más que palabra de rey. Los 
santos han sido los predicadores de 
la Buena Nueva, los consejeros de 
la norma para convivir en paz; los 
mensajeros de la doctrina santa del 
amor.

Era ya el mediodía. Almodóvar 
no renunciaba a su silencio claustral 
en la plaza; el reloj de la torre daba 
la hora y la “fuentecica” de los san
tos del monumento no daba agua; 
era, como un ahorro de gozo y de 
liturgia que afectaba también a los 
gorriones y a las palomas.

Un poco de seriedad
ALEJANDRO COLAS

► Esa esfinge de comicidad 

intelectual te mira y 
cuenta lo que ha pasado 
en el mundo

E
n nuestras televisiones hay algunos hom
bres serios. Y no estoy refiriéndome, 
precisamente a la gente seria que apa

rece en algunos informativos, sino a los pro
fesionales, que hacen de la seriedad su pro
fesión, en un panorama audiovisual caracteri
zado por la frivolidad más absoluta.

Estos hombres serios, lo son incluso en su 
“pose”, en su gesto, y cuando uno los ve en 
la pantalla, no se puede evitar el comentario 
consecuente: “He aquí un hombre serio”.

El más serio de todos ellos es, sin lugar 
a dudas, Miguel Angel Aguilar, veterano perio
dista, por cierto muy influyente durante la tran
sición, director de periódicos, hombre muy tem
plado y con un grado de credibilidad poco 
discutida.

Como todos sabéis, Miguel Angel Aguilar, 
es el conductor de los informativos de fin de 
semana de Tele—5. Rara vez se le sorprende 
sonriendo. Te mira muy fijamente y lo primero 
que percibes es su nariz: una nariz muy res
pingona, que apunta hacia arriba y que soporta 
con resignación, la pesada carga de las gafas; 
esas gafas asimétricas, descompensadas, con un 
ojo más alto que otro, y todo ello enmarcado 
por una noble melena que ya va siendo gris, 
y una lacia papada que sostiene todo el conjunto.

Esa esfinge de comicidad intelectual te mira, 
y empieza a contarte lo que ha pasado en el 
mundo, con una seriedad absoluta, sobria, pro
fesoral, pausada, como diciendo: “Menos coñas 
y menos aspavientos”. Y uno, un poco cohibido, 
abandona la tentación del zaping, y termina 
prestándole atención. Así es, poco más o menos, 
Miguel Angel Aguilar.

Hay otros hombres serios: José Antonio Mar
tínez Soler, que hace “El informe del día“ en 
La—2, por la noche. Balbín, que sigue recluido 
en su “Clave” nocturna, cada vez más despla
zado en ese festival de beneficencia que es 
Antena—3. La mayoría , de los “telepredicado
res” de la también privada Tele—5; Carrascal, 
Campo Vidal, etcétera.

Pero nadie como Miguel Angel Aguilar. La 
televisión nos ha acostumbrado a gente son
riendo, dinámica, alegre, que no puede reprimir 
un gesto amable cuando te da la cifra definitiva 
de mujeres bosnias violadas por las milicias ser
bias. En ese sentido, Miguel Angel Aguilar es 
la “anti—televisión”.

Y sin embargo, su gesto es el único que 
realmente merece el mundo. Porque, en efecto, 
desgraciadamente no hay razones que justifi
quen la sonrisa.
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Gente guapa Corrupción 
y dinero

CARMEN FERRERAS

N
O todo son guerras. Ni 
Guerras. Sin embar
go, a veces, parece 

que todo el mundo es Dina
marca. El malolor es nausea
bundo, irresistible, insopor
table.

En un régimen de opinión 
pública como el nuestro, los 
medios difunden encadena
dos los sucesos más terribles; 
las traiciones más abyectas; 
los crímenes más atroces; los 
fraudes menos esperados. En 
esta barabúnda, hay quien 
piensa que lo mejor es “ju
bilarse”, aunque se siga en 
la nómina de la vida. Otros 
piden al mundo que se pare 
para bajarse en la primera 
“estación”.

Al margen de sentimientos 
corporativistas, hay que decir 
que los “mass media” no trai
cionan, ni cometen crímenes, 
ni perciben comisiones, ni 
defraudan. Cada mañana 
pasan el fielato del kiosko, 
el veredicto continuo de la 
adhesión o rechazo de los lec
tores. Reflejan lo que otros 
hacen u omiten, aunque 
yerren, en ocasiones, como 
cualquier otro grupo profe
sional. Y cumplen al pie de 
la letra una de las leyes de 
oro de la información; la noti
cia es que el hombre muerda 
al perro y no el perro al 
hombre.

En todo caso, en estos días 
resulta necesario decir que no 
todo está perdido mientras 
exita gente guapa como Carla

* ue por qué saco ay i 1 relucir ahora el 
cuplé? Porque en 

los Carnales es letra y música 
preferida por comparsas, chi
rigotas, murgas y diversos con
juntos, que en unión de paso- 
dobles y tangos alegran el 
cotarro. Otra cosa bien distinta 
es definirlo, ya que aún 
recurriendo a Manuel Macha
do, que lo puso en métrica, 
está siempre sujeto a diversas 
interpretaciones. Decía el poe
ta al comienzo: “El couplét... 
pues yo no sé/ -ni nadie tal 
vez sabrá-/ lo que es el couplét, 
¿Será/ alguna cosa el couplét/”. 
Para después de toda una serie 
de consideraciones, terminar 
con idéntica interrogante.

Su origen si, porque nos lo 
dijo Pérez Galdós, explicando 
que proviene de Francia, como 
canción ligera, que en los pri
meros momentos, y aún des
pués, cantaba una mujer. Serge 
Salaún, en su obra “El Cuplé 
-1900-1936-” editada por Espa
sa Calpe, S.A., en su “Colec
ción Austral”, número “A- 
107”, nos aclara, en una nota 
de la página dieciseis. “Cou
plet, en francés, viene del pro
venzal -cobla-, que significa 
pareja de versos... Durante 
todo el siglo XIX -couplet-, 
según Littré, significa -parla- 
mentoen el teatro, lo que con
firma la relación entre canción 
y teatro.”

Pero lo que más importa

(*) PEDRO PERAL

^ I

■
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Laveti o ese policía nortea
mericano que se disfrazó de 
gorila; convivió con ellos en 
una jaula; gruñó como un pri
mate y viajó en avión como 
un “animal” y todo ello como 
estratagema para capturar al 
mejicano Víctor Bernal, un 
traficante de animales que 
pretendía ocultar un delito. 
Un caso éste de ejemplar 
cumplimiento del deber, con 
riesgo de la propia vida.

¿Y quién es Carla Laveti?. 
Pues una italiana de 28 años, 
casada, madre de un niño de 
diez y que, en la flor de la 
vida, se le diagnosticó un cán
cer. Quedó embarazada. Los 

El intríngulis 
del cuplé
RAFAEL YZQUIERDO PERRIN

► De esta manera el cuplé pervive 

en los tiempos actuales, 
pronosticándose su continuidad, de 
una a otra generación

ahora, con motivo de los Car
navales, es recordar que el 
cuplé alcanzó gran arraigo 
popular, más que nada por la 
intencionalidad, en lo que se 
basó y fundamentó este estilo, 
con letra fácil y música pega
diza, buscando siempre un tono 
“picante” y desenfadado. Baste 
recordar el cuplé “La Pulga”, 
que naciendo en los “cabarets” 
y “music-halls” parisinos 
recorrió toda Europa en muy 
poco tiempo, incluyéndonos a 
nosotros. Hay que reseñar que 
no solamente se ocupó el cuplé 
de cantar temas relacionados 
con la pareja, sino que intro
dujo la crítica y la caricatura 
de lo más trascendental del 
momento, como puede ser el 
titulado “El Automóvil”, de la 

ginecólogos aconsejaron prac
ticar un aborto. Seguir ade
lante con la gestión era un 
suicidio para la guapa Carla. 
Y Carla prefirió morir para 
dar vida. Nació el bebé a prin
cipios de la pasada semana 
y ella dejaba de existir sin 
haber recobrado el conoci
miento, tras la operación de 
cesárea a que fue sometida.

Stefano nació huérfano. Su 
padre, un carpintero de 34 
años, quedó viudo. Pero el 
mundo, creo yo, vuelve a la 
esperanza por el gesto de esta 
madre que culminó sublime
mente su existencia con un 
gesto límite: preferir la vida 

zarzuela “El último chulo”, o 
“El pequeño bolchevique”, 
entre otros muchos que se oían 
por calles, plazas y paseos y 
hasta cuando se hacía la lim
pieza de la casa.

Ya en la calle, no decayó, 
como hemos dicho, muy al con
trario y pese a las modernas 
correintes, lo mismo que le 
ocurrió al pasodoble y al tango, 
como a otras formas de cantar 
e interpretar música, de ahí 
que las comparsas carnavales
cas, cada año y en cualquier 
parte seleccionen las noticias 
y los hechos que más impacto 
causaron en el sentir general 
de la población, para hacer sus 
letras, que con gracia y ayu
dándose de instrumentos con
vencionales y otros inventados 

de otro, antes que la suya.
Por éstos y otros casos que 

duermen en el silencio de los 
justos, hay que proclamar en 
esta confusa hora, que no 
todo son guerras, ni Guerras. 
Sigue habiendo, a Dios gra
cias, gente guapa como Carla 
o el policía americano, del 
que los periódicos no dan 
siquiera su nombre; gente 
guapa, repito, que viven en 
silencio sirviendo heróica
mente a los demás, porque 
el ruido no hace bien, ni el 
bien hace ruido.

(*) Pedro Peral, es dipu
tado regional del Partido 
Popular.

para la ocasión, intepretan para 
regocijo de todos. Y no sola
mente esto, sino que celebran 
certámenes y concursos para 
premiar al más acertado y la 
forma de interpretación.

De esta manera el cuplé per
vive en los tiempos actuales, 
pronosticándose su continui
dad, ya que se trasmite de una 
a otra generación, que tiene 
su mejor exponente durante los 
carnavales, sin que nadie deba 
molestarse. Es lo que se repite 
constantemente.

Desde aquella primera mani
festación del cuplé a hoy, se 
quiera o no, lo que se vino 
haciendo es acrecentar las posi
bilidades de expresión, por eso 
tuvo restricciones, ya que de 
otra manera nadie se hubiera 
ocupado de la cuestión, pero 
se hizo, en favor de algo que 
a ciencia cierta nadie supo nun
ca de que, lo mismo que con 
los carnavales, que estuvieron 
prohibidos.

Hay que volver a D. Manuel 
Machado, porque aún entre 
interrogantes, nos traza la sen- 
sibilidad que encierran: 
”.../Apachesco, sicalíptico/ 
ingenuo, picante,/ (monostrópi- 
co o políptico)/ declamatorio 
o danzante/ ¿Diremos que es 
la ligera/ creación semivirginal/ 
de una musa tobillera?/ ¿la 
poesía callejera/ de la luz 
artificial?/”.

oy y me leo el otro, 
el escrito de un dj 
tor en medicina 

cirugía de Toledo sobre • 
corrupción” y no dejo desd 
prenderme. Comienza el 
tor su escrito diciendo: ' 
corrupción que durante lajj^ 
ma década ha alcanzado) 
España cotas nunca vistas, t| 
ne dos vertientes: de una paí 
la del dinero, es decir la q 
enriquecimiento indebi(l| 
rápido y masivo de quiei^ 
detentan el poder político) 
sus allegados. Y de otra 
injusta ocupación y disfrutéis 
puestos en la cosa públicil 
Anda, coñe, si cuando yo da 
que los árboles no dejan { 
el bosque, mis razones ten^

En este país, antes llamaé' I 
España, tenemos por costut 1 
bre echar las culpas de tod | 
nuestras desgracias mayores* ¡ 
menores a la clase política, j 
tampoco es eso. Alguna culj 
tendremos los demás, digo y 
Además, salvo las honres 
excepciones que siempre coi‘ 
firman la regla, los média 
patrios no deberían hablar í 
enriquecimiento indebidi 
rápido y masivo sin realij 
una seria labor de introspe 
ción.

Afortunadamente so- 
mayoría los médicos que 11 
van su deontología profesioR 
y el grado de humanidad' 
superior al de cualquier oti . 
mortalque les otorga su pr¡ 
fesión-, por bandera, fe 
entre la autoexcluyente cw 
médica se dan con harto sos
pechosa frecuencia los casO 
de amor, o más bien de pasióS 
por el dinero. Y no me refiera 
al sueldo justo y necesario,& 
valor de su trabajo, tan impo:K 
tante, sino al enriquecimiem^ 
de muchos galenos que no&J 
detienen en barras a la ho® 
de desplumar a sus pacientes 
A veces, incluso, aprovechár 
dose de la ingenuidad, la but* 
na fe o la ignorancia de 
de cuatro. |

A tanto consultorio particií| 
lar -después del trabajo en® 
Seguridad Social- como seh^ 
abierto en los últimos tiempeC- 
le remito. Está visto y coR; = 
probado que los seres hunife 
nos por la salud y el bienest|J 
somos capaces de endeudsA: 
nos hasta las cejas. Alguno-d 
galenos, muy aprovechadej^ 
ellos, utilizan bien utiliza!^ 
para su provecho este afá^ 
generalizado en nuestra soc¡iO 
dad. Eso en cuanto a la salui® 
Si ya nos metemos en el térra 
ro de las distintas cirugía 
reparadoras, plástica y estéá 
ca, podemos perdemos 
comentarios para todos M 
gustos y todos negativos.

El dinero no solo corrompí 
y enriquece demasiado april 
a los políticos patrios en geni 
ral. El dinero también corroía 
pe y enriquece con la misni 
celeridad a la autoexcluyeni 
clase médica. Hasta el puní 
de que sus “minutas” son 11 
ministro para arriba. Por 1 
que se ve y lo que se saM 
política y medicina, hasta 
eso van unidas.

Ó
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La Cámara de Comercio envió al
' f PPIP, hace varios meses, su 

propuesta de estatutos para el 
pabellón ferial, pero todavía no ha 
obtenido respuesta mm
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P{(.^ El pabellón de ferias de Ciudad Real será inaugurado con ia segunda edición de Quesomán.

14 jos estatutos del pabellón ferial redactados por la Cámara

El PPIP todavía no
,ha respondido

j4;1 Ruando el Pabellón Ferial de Ciudad Real esta prac- 
esAj ticamente terminado, aún no han sido aprobados los esta- 
ida!^ tutos por los que esta nueva institución deberá regirse. 
uná‘ 1 La Cámara de Comercio e Industria, que aspira a dirigir 

su funcionamiento, redactó un borrador de estatutos y

lo envió al PPIP para que los estudiara. Transcurridos 
varios meses, el Patronato aún no ha respondido a la 
Cámara. Por otro lado, los proyectos urbanísticos previstos 
a corto plazo en Ciudad Real supondrán una inversión 
de más de 1.000 millones de pesetas.

^ S
í Ci3 

f^

Carlos MUÑOZ DE LUNA

El Patronato de Promoción 
^e Intereses Provinciales 
(PPIP) aún no ha respondido 
3' proyecto de estatutos por 
los que deberá regirse el nuevo 
pabellón de ferias de Ciudad 
R^al que ha redactado la 
Cámara de Comercio e Indus
tria.

Según este borrador de los 
estatutos, enviados al PPIP 
hace varios meses, la Cámara 

Comercio sería la encar
gada de gestionar el funcio
namiento del pabellón. Para el 
secretario de la Cámara, José 
Cano, lo lógico es que sean 
'os propios empresarios quie
nes dirijan el pabellón, ya que 

son, además de 
interesados en 

los primeros 
promocionar

sus productos, los que mejor 
conocen los mecanismos de 
este tipo de instituciones. En 
este sentido, el presidente de 
la Cámara, Juan Antonio 
León, señaló que son las cáma
ra de Comercio las que rigen, 
en toda España, estos pabe
llones, y citó como ejemplo la 
Institución Ferial de Madrid. 
Sin embargo, la pretensión de 
la Cámara causó en un primer 
momento, cierto malestar en 
algunos sectores.

José Cano, en este sentido, 
recordó que el propio presi
dente de la Diputación y del 
PPIP, Francisco Ureña, dijo 
durante su visita a Dinamarca, 

el pasado mes de noviembre, 
que el pabellón debería ser 
gestionado por los empresa
rios.

Confluencia de intereses

Sobre la tardanza en la res
puesta del PPIP, José Cano la 
atribuye a la confluencia de 
intereses que se concentra en 
el Patronato, ya que, además 
de la Diputación y la propia 
Cámara de Comercio, están 
presentes en él instituciones 
como el Ayuntamiento de Ciu
dad Real y la Consejería de 
Industria y Turismo, que, por 
otra parte, participan en la 
construcción del pabellón.

El pabellón de ferias de Ciu

dad Real, situado en el barrio 
de La Granja, estará termina
do, presumiblemente, para pri
mavera. La intención de los 
empresarios y del PPIP es 
inaugurarlo con la segunda 
edición de Quesomán.

Estas nuevas instalaciones, 
que acogerán diversos certá
menes monográficos, suponen 
un importante proyecto urba
nístico para el barrio de La 
Granja, uno de los de mayor 
crecimiento de la capital en 
los últimos años.

Precisamente, los proyectos 
de desarrollo urbanístico que 
el Ayuntamiento de Ciudad 
Real acometerá a corto plazo 
supondrán una inversión supe
rior a los 1.000 millones de

RUEDA 

pesetas, según una nota de la 
Corporación.

Estos proyectos responden a 
diversos convenios firmados 
entre el Ayuntamiento, la Jun
ta y el INEM. La subvención 
más importante es la referida 
a las obras de la nueva avenida 
de los Descubrimientos, pre
supuestada en 750 millones de 
pesetas, un proyecto que afec
tará a toda la zona este de 
la ciudad, partiendo de los 
terrenos de la antigua estación 
y llegando hasta la carretera 
de Toledo. Dentro de este pro
yecto se encuadra la construc
ción de un nuevo parque en 
el barrio del Pilar, que incluye 
diez hectáreas de zona verde 
y recreo.

Un convenio con la Con
sejería de Industria permitirá 
peatonalizar varias calles del 
centro, con una inversión de 
30 millones.

Además, diversos proyectos 
de pavimentación y acerado, 
urbanización y saneamiento, 
reforma de parques y jardines, 
así como la construcción de 
nuevas rotondas para la orde
nación del tráfico es el resul
tado del convenio firmado 
entre el Ayuntamiento y el 
INEM por un importe de 69 
millones de pesetas.

Por otra parte, el pleno cele
brado el pasado viernes aprobó 
el proyecto del Centro Juvenil 
de Nuevas Tecnologías, que 
cuenta con una subvención de 
30 millones de la Junta. Como 
ya informó LA TRIBUNA, 
este centro estará situado en 
la segunda planta del Mercado 
Municipal, en la calle Borja.
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Considera “irrísoría” la cantidad que el MEC ofrece por supervisar a los niños

STE: Podrían desaparecer 
los comedores escolares

El mercado 
finlandés, objetiv! 
de promoción de 
vinos de la 
provincia

Marisa GARCIA hay varias empresas que se

Los representantes del Sin
dicato de Trabajadores de la 
Enseñanza (STE) criticaron 
ayer la nueva Orden Ministe
rial sobre los comedores esco
lares, en la que se apuntan tres 
modelos de gestión para los 
mismos: una empresa privada, 
el Ayuntamiento o el propio 
centro escolar, y no señala 
nada sobre que las Asociacio
nes de Padres de Alumnos se 
hagan cargo de esta gestión, 
como ocurría hasta ahora en 
la mayoría de los 19 comedores 
escolares subvencionados por 
el Ministerio de Educación que 
existen en la provincia de Ciu
dad Real y los 5 privados que 
hay en la capital (en total esta 
orden afecta a alrededor de 
2.000 niños de nuestra pro
vincia).

Augusto Serrano señaló que 
en Ciudad Real no hay empre
sas privadas que estén dispues
tas a realizar la gestión de estos 
comedores “esta Orden Minis
terial parece que está hecha 
para gestionar los comedores 
escolares de las grandes ciu- 
daddes como Madrid en la que 

encargan de realizar este tipo 
de trabajo y se han olvidado 
de las zonas rurales, en las que 
no obtendrían muchos benefi
cios”. Además —señaló Serra
no—como ahora es voluntario 
para los profesores supervisar 
a los niños mientras permane
cen en los comedores (por lo 
que cobrarían 750 pesetas por 
dos horas de trabajo, una can
tidad “irrisoria” según Augusto . 
Serrano), es probable que estos 
comedores cierren porque los 
profesores no querrán asumir 
la responsabilidar de cuidar de 
los niños durante ese tiempo 
por una cantidad de dinero 
“que al Ministerio de Educa
ción le debería dar vergüenza 
ofrecer”. Los representantes 
del Sindicato de Trabajadores 
de la Enseñanza señalaron que 
los profesores no quieren que 
se dejen desabastecidos los 
comedores “pero si se cierran 
las culpas se las llevarán los 
maestros porque no se quisie
ron hacer cargo del tema”.

Augusto Serrano manifestó 
que esta Orden Ministerial que 
quita a las Asociaciones de 
Padres la posibilidad de que

T

Alrededor de 2.000 niños de la provincia se quedan en comedores escolares

gestionen los comedores no ha 
sido negociada con los sindi
catos, por lo que el STE pedirá 
que saquen otra orden dejando 
esta en suspenso, una orden 
que sea satisfactoria para 
todos. Este sindicato se pondrá 
en contacto con las APÁs para 
que se pronuncien sobre el 
tema y remitan un escrito al 
Ministerio de Educación para

que les permita a estas aso
ciaciones gestionar los come
dores, —ya que inexplicable
mente las APÁs no se han pro
nunciado hasta ahora sobre el 
tema—, y demandarán que 
sean éstas o los propios ayun
tamientos los que contraten 
personal para vigilar el alum
nado.

El presidente de la Dini 
ción Provincial, Francisco! 
ña, en compañía del geri 
del PIP, Alfonso Martín-Gj 
de, se reunieron ayer conS 
presidentes de los Cons® 
Reguladores de las DenonS 
ciones de Origen de “La w 
cha” y “Valdepeñas”, 
López y Enrique Martín! 
ñasco, respectivamente, co! 
objetivo fundamental de fl 
parar las acciones encamo 
das a desarrollar la promoj 
de estos vinos en FinlaiI

A mediados de enero, J 
bos Consejos Reguladoresíi 
iniciativa del Patronato delL 
moción de Intereses Proviu y 
les y la Embajada de Espí
en aquel país, participaron!. 
“Viniexpo”, feria comercial 
vino celebrada en Helsinki,^

En la reunión manten 
ayer fueron esbozadas las,.

. ciones que se llevarán a el 
en los próximos meses, pro^ 
mándose una serie de “mili 
nés inversas” con importad^ 
y periodistas especializados^ 
aquel país para que conozi' 
“in situ” la elaboración yJ 
ducción de los vinos de ami 
comarcas y establezcan los 4 
tactos correspondientes conl 
bodegueros. ,

Moraleda: No queda más 
que la movilización

La Tribuna

CCM ganó 3.000 millone 
de pesetas durante 1992I

No nos gusta hacer estas 
movilizaciones, pero la actitud 
del Ministerio no nos deja otra 
salida”, dijo ayer Fernando 
Moraleda, secretario general de 
la Unión de Pequeños Agricul
tores, UPA, al anunciar que el 
comité federal ha decidido con
vocar una “marcha verde“ que 
concluirá, en la primera quin
cena de marzo, con una gran 
manifestación de agricultores y 
ganaderos en Madrid.

Moraleda recordó las últimas 
estadísticas de la CE referidas 
a la agricultura comunitaria. 
Según ellas, el descenso del 
empleo en la agricultura espa
ñola ha sido el más alto de 
la CE (6,3%); la pérdida de 
la renta de los agricultores del 
7,8%, la tercera más alta, tras 
Holanda y Portugal; la dismi
nución media de los precios de 
un 10,5%, la más acusada den
tro de la CE. Por último, la 
deuda acumulada del sector 
agrario sobre pasa ya los dos 
billones de pesetas.

Tras un repaso detallado a 
todos los indicadores, Fernando 
Moraleda añadió que “llevamos 
más de un año y medio con 
una fuerte evolución negativa 
en todos los ámbitos y “todavía 
el ministro de Agricultura no 
quiere reconocer que estamos 
ante una gravísima reconver-

Fernando Moraleda

t

sión en el campo español. 
Nuestra distancia respecto a los 
demás países comunitarios, 
lejos de disminuir, está aumen
tando. Ante este panorama tan 
negativo, explica UPA en nota 
de prensa, la Unión de Peque
ños Agricultores ha decidido 
convocar una “marcha verde” 
que comenzará a finales de 
febrero y culminará con la 
manifestación en Madrid, en el 
mes de marzo. “Nuestro deseo 
es que esa manifestación sea 
unitaria”, dijo Moraleda, tras 
apuntar que no veía problemas 
a una convocatoria conjunta 

con ASAJA y animar a COAG 
a “anteponer los intereses del 
conjunto de los agricultores y 
ganaderos a las pequeñas dis
putas entre organizaciones”.

Respecto a la próxima reu
nión con el Ministerio, Mora
leda afirmó que, pese a todo, 
UPA sigue abierta al diálogo, 
pero añadió “Si en siete meses 
de negociaciones —desde que 
se inició la discusión del Acuer
do Marco—no hemos alcanza
do ningún consenso, veo muy 
difícil que podamos conseguirlo 
en una reunión de unas horas”.

La Caja de Ahorros de Cas
tilla-La Mancha obtuvo unos 
beneficios de 3.103 millones de 
pesetas durante el pasado año.

Este resultados fue conside
rado como satisfactorio por el 
Consejo de Administración de 
la entidad en la última reunión 
celebrada y en la que el pre
sidente de la CCM, Fernando 
Novo, y el director general, 
Francisco Hernanz Manzano, 
explicaron de forma pormeno
rizada los datos más destacados 
del pasado ejercicio.

El cash-flow generado por la 
Caja Castilla-La Mancha fue 
de 10.112 millones de pesetas, 
de los que 1.717 millones han 
sido destinados a amortizacio
nes, 5.292 millones a sanea
mientos y los ya referidos 3.103 
millones de pesetas a bene
ficios.

Al finalizar este año, en el 
cual nació la nueva entidad tras 
la fusión de las cajas de ahorros 
de Toledo, Albacete y Cuenca 
y Ciudad Real el pasado 26 
de junio, la CCM se ha con
solidado como la primera enti
dad financiera de Castilla-La 
Mancha, según una nota de la 
entidad.

Los recursos ajenos han 
alcanzado los 485.460 millones 
de pesetas y los recursos pro
pios son de 38.573 millones de 
pesetas. Durante el mismo
período la inversión crediticia . .ciñas y la apertura de 
de la Caja Castilla-La Mancha de ellas.

Fernando Novo

se situó en los 307.633 miHoii 
de pesetas.

Otros datos a destacar 
los 546.768 millones de pese! 
en el capítulo de activos total 
y medios y los 7.296 millos 
del margen de explotación.

En la actualidad, la entiii 
tiene un total de 421 oficit 
repartidas por las comunidad 
autónomas de Castilla-La Mí 
cha, Madrid, Levante y C 
tilla-León.

En este sentido, cabe ¿ 
tacar como una de las polítii 
a seguir por la entidad en 
provincia de Ciudad Real i 
la reestructuración ” de la <
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^redtas consultas y reclamaciones en la OMIC en relación con el sector vivienda sufrieron un destacado aumento.

"y sectores vivienda, alimentación y turismo, los más afectados

La OMIC recibió
101 denuncias
an 

osq Antonia CORTES

^°”I La Oficina Municipal de 
Información al Ciudadano 

“"(OMIC) recibió, durante el 
fasado año 1992, un total de 

01 denuncias por parte de los 
vecinos de Ciudad Real y 267 
reclamaciones, según informó 
a LA TRIBUNA la concejala 
de Consumo, Bienvenida 

— Pérez. Asimismo, durante el 
¡citado año, fueron 623 las per- 

11,1 sonas que se dirigieron a esta 
y Oficina para consultar sobre 

distintos temas y otras 53 las 
líque hicieron patentes sus que- 

aunque finalmente decidie- 
fcipn no formular reclamación 

Ill denuncia.
|P°’^ ^^^^^ lado, según indicó 

concejala de Consumo, el 
sector vivienda fue el que 
S nn mayor número de crí

ticas en relación con 1991 con 
un aumento de casi el 30 por 

diento, enfocadas a aspectos 
^uy diferentes, construción, 

Iquileres, infraestructura, 
niunidad de vecinos.... Des
earon 189 consultas, 24 recla- 
aciones, 2 denuncias y 1 que- 

la. Junto a este sector se situó 
de talleres y bienes de ser- 

iilloir”°^ ^°^ ^^ consultas, 41 
,reclamaciones, 4 denuncias y

La concejala de Consumo.

más, y además coincide con la 
instalación de chiringuitos por 
las ferias y el calor que reper
cute en los alimentos”.

En general, las denuncias y 
reclamaciones presentadas han 
aumentado con respecto al año 
pasado lo que significa, según 
Bienvenida Pérez, no que exis
ta más infracciones por parte 
de los empresarios o comer
ciantes sino una mayor con
cienciación por parte de los 
ciudadanos que ahora no 
dudan a la hora de denunciar 
las irregularidades que detec
tan, debido también, añadió, a 
las campañas informativas que 
se llevan a cabo desde la 
OMIC.

El 95% de los casos, 
solucionados

El MOPT trabaja ya en la 
variante de Daimiel

Pelayo MARTIN

El jefe de la Unidad Pro
vincial de Carreteras, Juan 
Antonio Mesones, declaró a 
este diario que la variante de 
Daimiel podría comenzar a 
registrar las primeras modifi
caciones a finales de este año 
o principos del siguiente, “si 
se cumplen todos los plazos 
previstos”. Mesones dijo que 
en la actualidad están traba
jando en el replanteo de los 
nudos por parte de una empre
sa consultora, contratada por 
el Ministerio de Obras Públicas 
y Transportes.

Por otro lado, el jefe pro
vincial de Carreteras señaló 
que el diseño de la nueva 
variante está finalizado, y en 
él se encuadra la unión de
varios caminos vecinales para 
que no haya tantas salidas a 
la carretera y la construcción 
de varios pasos a nivel, lo que 
supondría que la variante no 
tuviese tantas salidas como en 
la actualidad. En este sentido. 
Mesones destacó que el pro
yecto estará acabado durante 
el presente mes y “si es apro
bado el proyecto, las expropia
ciones comenzarían durante 
este año”. Mesones añadió 
que, cumpliendo todos los 
pasos exigidos, la adjudicación 
sería también para el presente 
ejercicio y como hemos men
cionado anteriormente, las 
obras serían para finales de

:ar ájna queja, así como el de trans-
pesei 
total 

lillOJ 
ón. 
jntid

^rte común con 17 consultas, 
2 reclamaciones, 10 denuncias

indicó que había que diferen
ciar igualmente los distintos 
meses del año ya que por ejem
plo en verano y temporada de 
vacaciones la Oficina Munici
pal de Información al Consu
midor recibía un mayor núme
ro de ciudadanos para comu
nicarles sus problemas en rela
ción con el sector de la ali
mentación, del que registraron 
10 consultas, 3 reclamaciones, 
18 denuncias y 2 quejas; o el 
de turismo con 13 consultas, 
11 reclamaciones, 14 denuncias 
y 6 quejas. “Son meses en los

^21 quejas. que se solicitan más esos ser-
Sin embargo, la concejala vicios porque la gente viaja

La concejala de Consumo 
resaltó como estas Oficinas tie
nen competencia para levantar 
actas y realizar una actividad 
inspectora, por lo que el 95 
por ciento de los casos que se 
plantearon fueron solucionados 
dentro de la oficina, al llegarse 
a acuerdos entre el empresario 
y el ciudadano, por subsanarse 
el daño o al darle una solución 
a la reclamación. En muy pocos 
casos, matizó Bienvenida 
Pérez, fue necesario remitir las 
denuncias a los organismos 
competentes como Transpor
tes, Sanidad o Consumo.

tidal 
a Mí 

y NCE
)e di 
olítií 
1 en 
eal' 
la c 

nucí

1 y.695 PandeAzúcar

Juan Antonio Mesones

M

año.
Por su parte, el alcalde de 

la localidad daimieleña, José 
Manuel Díaz Salazar, confirmó 
que había operarios trabajando 
en la variante y que solicitarían 
la máxima urgencia en el inicio 
del' proyecto diseñado por el 
Ministerio de Obras Públicas 
y Transportes (MOPT).

Como se recordará, esta 
variante levantó muchas polé
micas durante el pasado año 
tras los numerosos accidentes, 
que provocaron la muerte de 
varias personas y que llegaron 
casi “en poner en pie de 
guerra” a la localidad de 
Daimiel.

T i i 
■

Podrían abrir en festivo

Los mercados municipales podrían 
abrir en días festivos

Pelayo MARTIN

Juan Francisco Maeso, secre
tario general de la Federación 
de Comercio de UGT en la pro
vincia de Ciudad Real, dijo a 
LA TRIBUNA que algunos 
m^ercados municipales están

estudiando la posibilidad de 
abrir los domingos y días fes
tivos. Este sería un problema 
añadido al actual entre las gran
des superficies de la provincia 
y los pequeños comerciantes, 
que están intentando llegar a 
una solución.

NADIE LE DA 
MAS

SU CENTRO COMERCIAL E HIPERMERCADO NUEVO HORARIO:
__De Domingo a Jueves de 10 a 21 h.

DE LACTRA.de PORZUNA Viernes, Sábados y vísperas de Fiestas de 10 a 22 h.

LECHE BRIK 
ENTERA O 

DESNATADA 
67 Ptas.

ZUMOS DON 
SIMON BRIK 

1 It. 
89 Ptas.
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En la presentación de Gas Castilla—La Mancha

No hubo invitación
SATSE, contra los

Martes, 
Febrero wFebrerc

^PPe

acuerdos en Primaria T
La Tribuna forma consciente por el J "

oficial para Selas
La Tribuna

Ante las críticas surgidas, el 
pasado miércoles, durante la 
presentación de Gas Casti
lla-La Mancha, con motivo de 
la ausencia del alcalde de Ciu
dad Real y que este periódico 
publicó en la página 40, el gabi
nete de Prensa del Ayuntamien
to informaba ayer, en nota de 
prensa que Lorenzo Selas “no 
fue oficialmente invitado por 
los organizadores y convocantes 
del acto”.

La nota aclara que “única
mente, y en el mismo día de 
la celebración, hubo un parti
cular que se personó en la cita
da alcaldía para, a título per
sonal informar al alcalde de los 
actos que se celebrarían esa

misma tarde en la Cámara de 
Comercio de la ciudad”.

La nota explica que “ante la 
falta de una invitación oficial 
enviada con la suficiente ante
lación para la lógica ordenación 
de la agenda de trabajo del 
alcalde y ante la premura de 
tiempo con la que Lorenzo 
Selas fue informado de los 
actos, el alcalde difícilmente 
podría haber asistido a dicha 
presentación, cuando ya antici
padamente había adquirido 
otros compromisos. Por el per
sonal talante de Lorenzo Selas 
y por la responsabilidad que 
como alcalde tiene adquirida, 
el primer edil suele responder, 
siempre que el ajustado horario 
de su agenda se lo permita, a 
todas las invitaciones le son 
remitidas”. Lorenzo Selas

. D . VEN AL SOL DE CANARIAS

Salidas todas las semanas desde Madrid y Sevilla.

8 días Pensión Comdeta 
DESDE 28«400 Plas.

11 días Pensión Completa 
DESDE32*900 Plas.

15

DESDE

días Pensión Completa
39.400 P.s

18

DESDE

días Pensión Completa
42*900 Plas

Disponemos de las mejores ofertas para colegios y grupos.
EN HALCON SIEMPRE ES VERANO11

BRASIL THAILANDIA
9d!osDESDE 9 dios DESDE

69.900^ 8X900 .
■ lódíosDESDE 16 dios DESDE

79.800^ 97.900^

VdósDESE VdkisDESOE

77.900^ 85.500^
lódiosDESDE IdioiDESDE

90.900^ 99.600 .

NUEVA YORK EGIPTO ITAUA EURODiSNEY 
PARIS

8 días con CRUCBíO Grcuito 11 tíos 4dK3s en avión
9di« DESDE DESDE DESDE DEa)E

77.900 FU 7X500 FU 61.900 FU 39400 FU

TUNEZ LONDRES ESPECIAL NIEVE ESPECIAL ANES
DE SEMANA

8 d» DESDE

31.700 .
4dki5DeSDE

3X200 FU

andorra(Pm) DESDE 

6.700 FU

En toda España en 
avión linea regular 

3cíasD£SDE

Fm de Semana 
SIERRA NEVADA DESDE 

8.600 FU

39400 FU
m odetonxien oan AVIACO

HALCON 
---------- V I A J E S---------

CIUDAD REAL: Tinte, 13. Tel.: 21 26 24. Alarcos, 17. (Próxima 
Apertura) Puertollarto: Ricardo CcLcfiero, 4. Tel.: 41 01 24.

Valdepeñas: Virgen, 8. Tel,:32 52 04.

El Sindicato de ATS, SAT
SE, ha anunciado que retirará 
su firma de los acuerdos de 
Atención Primaria si el Ins
tituto de la Salud, INSALUD, 
no retira las instrucciones 
enmanadas de dichos acuer
dos, las cuales reinterpretan 
nuevamente lo pactado de for
ma interesada, según informa 
en nota de prensa este sin
dicato.

Para el Sindicato de ATS, 
el INSALUD no entiende más 
palabras que las de la confron
tación dado que, desde el nom
bramiento del doctor Conde 
como director general del 
INSALUD, no existe gestión 
en esta institución y, en cam-
bio, aún siguen pendientes 
temas que Conde heredó.

Bloqueo administrativo

los

Para el Sindicato de ATS, 
“esta política de bloqueo admi
nistrativo está provocada de

terio de Sanidad puesta
todo el Ministerio está : 
pendiente de Ias próximas^ 4
ciones generales”. p I

Ante esta sitruación, ¿ 
la nota, el SATSE exigió 
Instituto de la Salud y J 
terio de Sanidad el desbljj 
de las negociaciones parak 
y el cumplimiento de losí . j^- 
dos pactados con fechas; 
febrero y 3 de julio del pi, ¡^^^5 
año 1992, convocando a el ni( 
los sindicatos del sectorfr^ayo 
promover la convocatoria: aitem 
la Mesa Sectorial de Sa:^ cuesti

Para el Sindicato d^ se reí 
ATS, si, posteriormeiit el 0 
estas iniciativas, la admiiLCiuda 
ción sigue sin querer lí'cuesti 
tearse seriamente los l derór 
antes comentados, 
convocará jornadas de l¿partic 
en la sanidad para prerni^y® 
a la adminsitración a cLy P®’^
con todos sus compro^ g^am: 
a la vez abrir la negoció ^^® Í 

ner.para este año.

Disminuye el agua 
embalsada en el Gasset

La Tribuna

El Pantano de Gasset es el 
único de los de la provincia 
de Ciudad Real que ha bajado 
su volumen de agua embalsada 
en la última semana, según 
informa la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana a 
este periódico. El Gasset 
embalsa en la actualidad un 
total de tres millones doscien
tos mil metros cúbicos. Por el 
contrario, el de Peñarroya ha 
aumentado su capacidad en 
300.000 m3 y supera los quince 
millones de m3 de agua embal
sada. Los del Vicario y La 
Torre se mantienen sin varia
ciones en cuanto a los datos 
suministrados poer la Confe
deración en la pasada semana. 
Las restriciones de agua se 
mantienen en la capital entre 
las 12 de la noche y las 7 de 
la mañana. A esta Redacción,

El Gasset ha bajado su volumen embalsado

sin embargo, han llegado las no se cumplen y hay ni 
quejas de algunos vecinos que que no se interrumpe eli 
han observado que los horarios nistro y otras se corta 1

j~~

El alcalde visita las diferentes
obras de la ciudad

¿a Tribuna

Hoy martes, el alcalde de 
Ciudad Real, Lorenzo Selas, 
visitará las diferentes obras 
que se están ejecutando en la 
ciudad, tanto en el casco urba
no de Ciudad Real, como sus 
anejos, para comprobar el esta
do en que se encuentran.

Lorenzo Selas, que estará 
acompañado del concejal de 
Urbanismo, José Tomás Cano 
de Mateo, además, distintos 
técnicos municipales, recorrerá 
las obras de los anejos de las 
Casas y Valverde, así como las

obras de la Escuela Taller de 
Alarcos y la carretera de 
Piedrabuena.

Otras zonas de la ciudad que 
serán visitadas son el nuevo 
Hogar de la Tercera Edad, 
construido en los terrenos de 
la calle Corazón de María, 
cedidos el Ayuntamiento, así 
como la Plaza de San Fran
cisco, donde se construirá una 
nueva rotonda y el pabellón 
permanente de Muestras y los 
terrenos de la antigua estación 
de Renfe, donde este año será 
instalada la carpa del Carnaval.

Así mismo, el alcal d;|| 
dad Real, Lorenzo Sel 
tará también el Centro di 
peración Fundación 0ní| 
Módulo de Promoci 
Desarrollo.

Visitas habituales

E 
U 
e 
C U 
C 
C V 
S 
L 
r 
r 
F 
1 
C 
r 
E 
i 
I 
I

Por último, recordal 
este tipo de visitas del 
suelen ser habituales, en 
Lorenzo Selas recibe inl 
ción directa de proyect 
estado de las distintas 
que afectan a los veci 
Ciudad Real.

M.C.D.2022
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‘PPe¡U guieren potenciar las de mayo y reducir ai mínimo las de septiembre 

las fiestas de la ciudad, 
^sometidas a debate
y ® Ana BARCENILLA

Tanto desde el PP como des- 
°^^de IC se mantuvieron recien- 
‘^^1 teniente encuentros con colec- 
M-tivos de la ciudad para analizar 

el modelo de las fiestas de 
'^°f^ mayo y de septiembre y ofrecer 
^ton^ alternativas que mejoren su 
Saif cuestionada calidad. El jueves 
dj'se reunió en el Ayuntamiento 

leni el Consejo de Participación 
mili'Ciudadana para debatir esta 
r Acuestión. Según Sánchez Cal- 
)s 1 derón, el grupo socialista 

Sjí defiende un modelo de fiestas 
le Ií« participativo y abierto a la 

mayor parte de la población, 
i cí y PQ’’ ^^° incluyen en los pro- 
J gramas actuaciones gratuitas 

^ que consideran preciso mante- 
r ner. Tanto el PP como IU han

defendido la conveniencia de 
potenciar las fiestas de mayo 
y reducir al mínimo las de sep
tiembre. Sin embargo, en opi
nión del concejal, aunque sea 
preciso dar mayor esplendor a 
las fiestas de mayo es necesario 
mantener las de la Virgen de 
Gracia por el gran número de 
personas que vienen esos días 
a Puertollano para pasar unos 
días de vacaciones. Hasta que 
no se construya un gran pabe
llón para celebrar los aconte
cimientos el actual modelo de 
fiestas no se podrá mejorar sino 
perfeccionar, señaló el concejal. 
En esta línea de actuación, 
según el PSOE, lo que hay que 
tratar es, por ejemplo, de aba
ratar las entradas para los con
ciertos juveniles.

1

Ultima reunión del Consejo de Participación Ciudadana candi Jr.

1

9

Propuestas sobre el 
modelo de fiestas

Las propuestas realizadas 
por el portavoz de IC sobre 
el modelo de fiestas, coinciden 
en lo esencial con el esbozo 
del PSOE, según Sánchez Cal
derón. Una de las aportaciones 
de IC para subvencionar a las 
peñas y grupos no se considera 
viable por el PSOE puesto que 
en la ciudad no hay tradición 
de peñas en las fiestas. En el 
caso de que las hubiera, según 
dijo Sánchez Calderón, y se 
subvencionasen con un millón 
de pesetas el Ayuntamiento no 
podría traer grandes actuacio
nes además las casetas de las 
peñas tendrían derecho de 
admisión, por lo que el Ayun
tamiento estaría subvencionan
do algo que no es para el dis
frute de todo el pueblo. El 
PSOE se ha comprometido a 
estudiar la posibilidad de que 
se pueda traer algún festejo 
taurino, aunque según dijo 
Sánchez Calderón, el año pasa
do se desestimó esta opción 
porque “por una novillada 
mediana nos pedían 4,5 millo
nes”.

ADQUISICION DE 
LOCAL DE OFICINAS

ES CORT L<
! £

ay

)rta

B
K

. CONSORCIO DE 
COMPENSACION
• DE SEGUROS •

El consorcio de Compensación de Seguros se propone adquirir 
un local de oficina y plazas de garaje para su Delegación 
en esta Capital, con las siguientes características: 
SUPERFICIE: De 250 metros cuadrados a 300 metros cua
drados útiles.

SITUACION: Zona centro. Imprescindible localización repre
sentativa (vías de primer o segundo orden).
UBICACION: Primera o segunda planta. Preferentemente pri
mera. Imprescindible USO DE OFICINAS autorizado por Orde
nanzas Municipales. Se valorará acceso a la oficina inde
pendiente del de viviendas.
TIPO DE EDIFICACION: Preferiblemente edificio de oficinas 
o planta de uso exclusivo oficinas, diáfanas y con infrestructura 
resuelta (iluminación, aire acondicionado, etc).
En su defecto, edificio en construcción capaz de aceptar 
infraestructura ydistribución según necesidades del Consorcio. 
PLAZAS DE GARAJE: 1 ó 2, en el mismo edificio o 
próximas a él.

OIRIGIRSE A: C/ Alfonso X el Sabio, nM 1 V B.
Tfno: (926) 21 26 87 13001 CIUDAD REAL
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Ven y busca tu punto rojo, porque 
todos ¡os coches en stock identifica
dos con él llevan ofertas excepcio
nales. Están en todos ¡os mode¡os de 
i^api^gfaat^A-de turismos y vehícu¡os 
cornerc^lafS^fE^dt,
Ea Red de Concesí&tí&ríGs Ford tie
ne 7.990 unidades con punió rp^. 
Absoi^os dSespOíjemos de 61.

fNo Urdes e ie kits pierdes!

61 Unidades,

COUEIEE

¥
J

?

En Junta General Universal del día 
18 de Junio de 1.992 se acordó el 
cambio de domicilio social de la enti
dad Roelca, S.L. C/ Cervantes, 17 a 
C/ Mercedes 25 ambos en Moral de 
Calatrava.

Calle de la Iglesia, 1
Telf. 926 62 03 12

Manzanares
(C. Real)

O

CIUDAD REAL POOtl.ANO MANZANARES TOMELLOSO
HUOS DE DOJISIO GRANDE. S.C. ELWS SANTOS E HUGS, S.L SERRAMOTOR, SA AUTO JORA, S.L

'dePuerlobno, W Carf Argamíia. ton. 165^)0 AidwaAndatóa.to. 171 CarfAlcázar
Telf. 21 27 57 T* 47 71 flf Tell. 511315 Tell. 50 53 22



La Tribuna

10
Martes 

Febrero_^^

/í#ii 
/'•Vi 
'’ 'Ví

i 

1 
I

S. Moreno instó a los responsables del MOPT a agilizar la construcción de la variante de la N—420 Las obras para traer agua del Jándula ai Montoro repercutirán en empresas comarcales

No está previsto dividir en diferentes tramos la autovía entre Puertollano y la N-IV, dijo el alcalde 

MOPT desmiente que haya 
prioridades en la autovía

Ana BARCENILLA

Responsables del Ministerio 
de Obras Públicas y Transpor
tes (MOPT) han desmentido 
al alcalde de Puertollano, San
tiago Moreno, que esté pre
visto dividir en diferentes tra
mos, según la prioridad, el pro
yecto de construcción de una 
autovía entre Puertollano, Ciu
dad Real y la N-IV. Moreno 
ha señalado que postergar a 
Puertollano en este proyecto 
no está en absoluto justificado 
puesto que en el Complejo 
Industrial de la ciudad es don
de se genera el mayor volumen 
de tráfico pesado y de mer
cancías peligrosas que circula 
por la Nacional 420.

Según una información 
publicada en LA TRIBUNA el 
pasado 18 de enero, fuentes 
del Ministerio de Obras Públi
cas y Transportes habían ase
gurado que el tramo de autovía 
que unirá en el futuro Ciudad 
Real con la Nacional IV entre 
Puerto Lápice y Manzanares 
tendría prioridad sobre el tra
mo de autovía que uniría Ciu
dad Real con Puertollano. 
Nada más tener conocimiento 
de esta posibilidad, que supon
dría un grave revés para los 
intereses y necesidades de la 

ciudad. Moreno se puso en 
contacto con responsables de 
la Demarcación Territorial de 
Carreteras de Castilla-La Man
cha y visitó en Madrid al sub
director general de Carreteras 
del MOPT, a los que manifestó 
que en Puertollajijó no se iba 
a aceptar este planteamiento 
“les dije que no se entendía 
muy bien priorizar a Ciudad 
Real cuando desde Puertollano 
es desde donde se genera todo 
el tráfico pesado de mercancías 
peligrosas”. Los responsables 
de Toledo y Madrid aseguraron 
al alcalde qué esta posibilidad 
no se ha contemplado “mi sor
presa fue que no existe esa 
priorizaicón y que eso no es 
verdad; el tramo que debe 
hacerse es todo, Puertolla
no—Puerto Lápice o Puerto- 
llano—Manzanares pero desde 
luego con origen en Puerto
llano”.

La conexión de Puertollano 
y Ciudad Reai con la autovía 
de Andalucía se contempla en 
el II Plan de Carreteras y según 
manifestaron los responsables 
del MOPT su intención es que 
se ejecute en los plazos pre
vistos que es del 1994 al 2000. 
La intensidad de tráfico en la 
Nacional 420 a la salida de 
Puertollano es superior a los 

5.000 vehículos diarios cifra 
que con los vehículos que se 
suman a la salida de Ciudad 
Real supera los 6.000-7.000 
vehículos diarios. Con un ratio 
de 5.000 vehículos diarios la 
solución de una carretera con
vencional es desdoblaría y 
transformaría en autovía.

Asimismo el alcalde instó a 

^ Empresas de la comarca, en 

las obras para traer agua
Según el plan de actuación conjunta expuesta al alcalde de 

Puertollano, Santiago Moreno, por los contratistas locales, las 
obras para traer agua del embalse del Jándula al del Montoro 
se acometerían por tramos y repercutirían en un elevado 
número de empresas de la comarca de Puertollano desde 
montajes, construcción, transportes, elaboración de materiales, 
etc.

EI alcalde ha solicitado a los representantes de las cinco 
empresas que se entrevistaron con él la pasada semana y que 
le argumenten de forma documental su capacidad y experiencia 
en este tipo de obra.

Según ha podido saber este diario, si el proyecto definitivo 
contemplase que el tubo de traída de aguas fuese enterrado 
-y no aéreo- muy pocas empresas nacionales dispondrían de 
la maquinaria adecuada para ejecutar el trabajo con los mayores 
rendimientos y el menor coste.

los responsables del MOPT a 
agilizar al máximo la construc
ción de la variante de la nacio
nal 420 a su paso por la ciudad 
después de la firme decisión 
municipal contra la “pretendi
da variante interna”. Según el 
alcalde, lo normal es que esta 
variante se construya antes que 
la autovía puesto que es una 

obra de más fácil ejecuciótj 
más barata y más urgente.

Contratistas locales

Moreno declaró ayer a L 
TRIBUNA que ya ha iniciadí 
las primeras gestiones pan 
promover que los contratistas^ 
de las empresas locales á- 
montajes y construcciones 
pudieran encargarse de fe 
obras de traída de aguas desdi 
el embalse del Jándula al dt 
Montoro. El proyecto está sieni; 
do redactado por Repsol 
Petróleo y aún no se ha decí 
dido cómo se va a llevar a caix 
la obra, si lo va a gestiona" 
el propio Ministerio de ObraS 
Públicas o la empresa Repsí 
Petróleo con una subvencioa 
del Ministerio, según dijo «? 
alcalde. Hasta que se perfilo^; 
estas cuestiones “no se puedí 
afirmar con rotundidad que 11 
vayan a hacer los contratista^ 
locales, aunque yo voy a poneí 
toda la carne en el asador pojl 
que sea así”. Además, segúj 
dijo Moreno, es un derecM 
legítimo porque es el puebli 
de Puertollano el que est| 
pagando las consecuencias d; 
la paralización de actividad et^ 
Repsol Química, que afedl 
gravemente a estas empresa, 
de contratas.

M.C.D.2022
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Javier Lozano no ha querido “endosar” ia Concejalía de Hacienda El equipo de Gobierno socialista ha sufrido una remodelación

Escueta remodelación del equipo de Gobierno socialista

El alcalde asume las
funciones de Hacienda

Araceli OLMEDO

Tras la dimisión del concejal 
socialista, Vicente Espinosa, 
responsable del Area de 
Hacienda, corresponde la sus- 
titución a José Vicente Galera, 

g’ el n- 13 en la lista del PSOE 
en las municipales del 91. Sin 
embargo, será el alcalde Javier 
Lozano quien asuma directa
mente las funciones. Según 

p. manifestó Lozano ayer, en rue- 
^••- da de prensa, en la que estuvo 
R acompañado de los concejales 

; saliente y entrante.
fe^ Galera, a decir del alcalde, 
R compaginará su actual come
fe tido como técnico de la Alcal- 

. día con Urbanismo y Medio

Ambiente, que hasta ahora lle
vaba Lozano. Asimismo será el 
concejal portavoz del equipo 
de Gobierno con el mismo sta
tus económico que tenía.

Ha sorprendido que Faus
tino Serrano no ocupe la Comi
sión de Hacienda, con la expe
riencia y capacidad demostrada 
por este concejal en la anterior 
Corporación. Quizá se deba a 
las diatribas de este con el 
alcalde, extremo que fue nega
do por Lozano, aduciendo que 
no es un problema de confian
za ni de capacidad, sino porque 
Serrano no tiene tiempo para 
hacerse cargo de esta Comi
sión.

En principio. Lozano dijo 

que la razón era exclusivamen
te de dedicación, pero después 
rectificó diciendo que: “es el 
problema de poderse estar 
dedicando con la necesaria 
continuidad. Entiendo que el 
Area de Hacienda requiere una 
persona que esté día a día, 
dedicado con el máximo de 
control a este cometido”. Aña
dió que: “el alcalde va a poder 
dedicarse diariamente al Area 
de Hacienda y despachar los 
días de semana que sean nece
sarios”. Con este planteamien
to, el alcalde deja entrever que 
no se dedicará a hacer muchos 
viajes, debido a su nueva 
ocupación.

Columna vertebral

En definitiva. Lozano con
sidera oportuno y necesario 
ocuparse de la Comisión de 
Hacienda, ya que es la columna 
vertebral y la que necesita un 
control más alto puesto que es 
la que posibilita el buen fun
cionamiento de las demás 
Areas. Otra de las razones 
expuestas es que Hacienda es 
una Concejalía “con una carga 
negativa tremenda. Y me pare
ce adecuado que sea el alcalde 
quien la asuma, porque el 
alcalde se ha convertido un 
poco en el pararrayos de todos 
los sucesos que puedan ocurrir 
en Tomelloso. Y también ha 

influido en mi decisión no que
rer endosársela a nadie”.

En cuanto a la posible desa
parición del Laboratorio de 
Análisis del Centro de Salud 
Lozano expuso la conclusión a 
la que llegaron los portavoces 
de los partidos políticos en la 
reunión del pasado día 27: “El 
alcalde y los cuatro portavoces 
-dijo Lozano- vamos a subs
cribir una carta que remitíamos 
a las autoridades sanitarias de 
toda índole, en la que se hace 
referencia a lo que en su 
momento constituyó un rumor, 
a cuales son los timbres de alar
ma que se han podido ver en 
relación con el tema del Labo
ratorio (...). Nuestra negativa 
radical a que se elimine el ser
vicio de Laboratorio, y cual 
tendría que ser el proceso que 
tendría que seguir el Area, 
para llevar adelante una refor
ma”. Matizó el alcalde que pri
mero tendrá que convencer 
quién sea, a los profesionales 
del Centro de Salud de Tome
lloso (equipo de ATP y espe
cialista), y segundo, convencer 
al Consejo de Salud de que 
la reforma que se produce es 
mejor que la situación anterior.
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CADENA 
CIEN

INCREMENTO 
DE AUDIENCIA

C.100 DIAL C.40 MINUTO R.80 O.CERO

Estudio General de Medios. Octubre '92.

Los oyentes se están cambiando a Cien. Según 
el Estudio General de Medios de Octubre 1992, 
Cadena Cien ha aumentado su audiencia más que 
ninguna otra cadena musical.

Y por encima de Cien no hay nadie.

MUSICA CIEN POR CIEN.

M.C.D.2022
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Sesún Ureña, este es uno de los recursos más importantes de la provincia

El PIP promocionara la
caza y el turismo verde

Elisa LADERAS

El Patronato de Intereses 
Provinciales (PIP) de Ciudad 
Real, está interesado en poten
ciar la caza y el turismo cine
gético como uno de los recur
sos económicos importantes de 
la provincia, según afirmó ayer 
el presidente de este organis
mo. Francisco Ureña, durante 
su visita a la nueva sede que 
alberga el CRDO “Queso 
Manchego”. Ureña se refirió 
a la posibilidad de crear fór
mulas similares a las DO para 
promocionar algunos produc
tos cinegéticos más importan
tes de la provincia, como la 
perdiz roja, pese a que este 
proyecto, debido a su comple
jidad aún está en estudio. A 
esta iniciativa se unen otras 
dos, mucho más avanzadas, 
como las DO “Berenjenas de 
Almagro” y “Azafrán de Cas
tilla-La Mancha”, que están 
pendientes de su aprobación 
por el Instituto Nacional de 
Denominaciones de Origen 
(INDO). El presidente del PIP, 
que valoró positivamente las 
misiones inversas que desde 
este organismo se están rea
lizando para promocionar e 
impulsar los productos de Ciu
dad Real, considera necesario 
la ampliación de las estructuras 
comerciales, de las que dijo, 
son escasas no solo en la pro
vincia sino en toda la región. 
“Nos tenemos que mentalizar 
en que hay que dejar de ser 
una región que tan solo pro
duzca, para dedicamos tam
bién a la comercialización, ya 
que lo importante en definitiva.

Posible convenio entre el CRDO y 
PIP para promocionar el queso

Elisa LADERAS

Los presidentes del CRDO 
“Queso Manchego” y del PIP, 
Andrés de la Plata y Francisco 
Ureña respectivamente, están 
estudiando la posibilidad de 
suscribir un convenio, a través 
del cual este producto manche
go se pueda promocionar más 
en los mercados internaciona
les, según afirmaron en el 
transcurso de una entrevista de 
trabajo, en la que también par
ticipó el gerente del PIP, 
Alfonso Martín Grande. Aun
que el queso manchego se está 
promocionando en algunos 
mercados, fundamentalmente 
en los europeos, el responsable 
del organismo que ampara este 
producto, se mostró interesado 
en introducirlo en los mercados 
americanos, preferentemente, 
en Estados Unidos, debido a 
que el precio y la calidad del 
mismo se ajustan a la demanda

Mas jardines para Valdepeñas

fc

Ureña señaló que se podrían crear fórmulas semejantes a las DO para promocionar algunos productos cinegéticos

es el valor añadido”, argu
mentó.

El PIP que este año dispone 
de un presupuesto cercano a 
los 60 millones, entre las actua
ciones que llevará a cabo en 
los próximos meses, destaca la 
segunda edición de la Feria del 
Queso, “Quesoman”, cuya 
fecha presumiblemente finales 
de marzo primeros de abril, 
aún no se ha confirmado, si 
bien tendrá lugar coincidiendo 
con la inauguración del nuevo 
pabellón ferial, que con motivo 
de este certamen albergará un 

de los consumidores america
nos, además del importante 
incremento que el queso ha 
experimentado en este país, 
donde algunos queseros aco
gidos al Consejo, han empe
zado a exportar tímidamente, 
parte de la producción ampa
rada, y que ha sido muy bien 
acogida. El Pleno de dicho 
CRDO acordó a finales de 
diciembre rebajar el peso míni
mo de la pieza —hasta ahora 
de dos kilos—en uno, con obje
to de adaptarse a la demanda 
del mercado y potenciar su 
consumo, aunque esta propues
ta tiene que ser ratificada por 
el INDO. Otro de los acuerdos 
que se adoptaron fue el mar
caje “indeleble y permanente” 
del queso, para evitar el fraude 
y como una alternativa válida 
que permita al consumidor 
identificar de forma clara la 
DO, por muy pequeña que sea 
la porción.

Congreso Internacional sobre 
pastos, en el que participarán 
catedráticos procedentes de 
distintos puntos de la geografía 
mundial. Además de Queso- 
man, el PIP está preparando 
dos misiones inversas con Fin
landia, una de importadores y 
otra de periodistas especializa
dos que, concluirá con la visita 
de las DO “Valdepeñas”, “La 
Mancha” y “Queso Manche
go”, hasta la península nórdica, 
presumiblemente el mes de 
mayo. Con respecto a la DO 
“Valdepeñas” afirmó Ureña, se 

El responsable del PlP se mostró interesado en introducir el queso en EE.UU

realizarán en próximas fechas 
dos desplazamientos, uno a 
Amsterdam y otro a Londres, 
mientras que los caldos de la 
DO “La Mancha” se promo
cionarán en Palma de Mallorca 
y también en Amsterdam.

Durante el mes de junio con 
motivo de la celebración de 
Agroalimentaria, es posible 
que participen industriales de 
Dinamarca, según afirmó Ure
ña, que se mostró partidario 
de organizar y llevar a cabo 
cuantas propuestas expongan 
los propios empresarios.

Aprobado el 
proyecto de
ajardinamiento dt' 
la Plaza de Toros F

El proyecto de ajardinó. 
miento de la Plaza de Tor^. 
cuyo importe supera los 
millones, fue aprobado recién 
temente por el AyuntamieiB-. 
en pleno que, a propuesta!^, 
concejal de Urbanismo 
Medio Ambiente, Carl|^^ 
López, aprobó también el p-''' . 
yecto de remodelación de^ 
plaza, Eusebio Vasco, cu¡£^x 
obras se han presupuestado f- 
algo más de 6 millones. El col 
piejo de dos piscinas en el P(| 
deportivo “Los Llanos”, 4;.^ 
olímpica y la otra cubierta.^ 
en cuyo proyecto se contemf 
un presupuesto global de trái. 
cientos setenta y nueve miHj j 
nes y medio, fue otra ^de I&i.„ 
obras aprobadas que se ejecL 
tarán en próximas fechas.

Por otro lado, el Ayunlí' 
miento en pleno aprobó ii^? 
cialmente un proyecto para^l"; 
delimitación de reserva desi^ ’ ’ 
lo de patrimonio público, eni 
las carreteras de Ciudad " 
y la Nacional IV (Autoí^., 
Madrid-Cádiz), en base a L4j 
normas subsidiarias que peni i 
tirán que el margen dered^v 
de la carretera de Ciudad ReiT 
situado en un sector que engfe 
ba ambos lados de la auto»^’ 
hasta la circunvalación, y aí,L 
delimitación con el casco urb^ 
no, se incorpore al patrimoni p^ 
público para desarrollar en^ 
mismo actuaciones de interH- 
social.

En otro orden de cosas, Ve , 
depeñas contará a finales ¡^ 
este mes con quince conteii^fj 
dores de vidrio, que serán fe r’ 
talados en espacios libres, M^í 
damentalmente en plazas y plj^L 
zoletas, a través de un contra^ 
que el ayuntamiento firnia|K 
con una empresa de GuaO 
lajara, que será la encarga^ 
de gestionar la recogida ® 
vidrio. |

La empresa instaladora % | 
lo.s contenedores se encarga^ | 
de recoger periódicamente 
contenido depositado en ellíss 
para llevar los envases de vidt r? 
a las plantas de tratamienlF 
donde una vez manipulados.^ 
transportarán a las fábricas 
vidrio donde se utilizan coi® 
materia prima para prodn® 
nuevos envases. K
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1 PI 95% de ¡os robos con violencia fueron esclarecidos

La delincuencia
1 disminuyo en el 92

Esther BARRAL

de

So

' Al igual que en toda la pro- 
f vincia de Ciudad Real, la 
' comarca de Alcázar de San 

‘ Juan también ha experimenta
do durante 1992, un descenso 
de la delimitación por cuarto 
año consecutivo.

Según fuentes de la Comi- 
: saría de Alcázar de San Juan, 

• en lo que se engloba como deli
tos contra la propiedad, los 
robos con fuerza han disminui
do en un 2% aproximadamen
te, mientras que los robos con 
violencia se han mantenido en 
el mismo porcentaje que el año
pasado. La diferencia está en 

S que mientras en los primeros 
se esclarecen un 20% de los 

T "fe^’casos, hay un esclarecimiento 
prácticamente total, de cerca 

°^ - del 95%, en los robos con 
'‘^,^‘)^violencia.
miet:.
^^^ ^Aumentan las sustracciones de 

ciclomotores 
-a<------------------

«U

dek
Por otro lado, mientras que 

el índice de sustracción de
^“Í|g^ vehículos ha disminuido, ha 

' aumentado el de sustracción de 
ciclomotores en un 3,5 por 

„ ciento.
’ En lo que se refiere a los 

delitos contra personas, según 
han informado fuentes de la 
Comisaría, la comarca de Alcá- 
^^^ ^^ ^^‘^^ siempre poco pro- 

• . pénsa a este tipo de delitos, 
únicamente se producen lesio- 

K nes dentro del ámbito familiar, 
fundamentalmente como con- 

^° K secuencia de desavenencias 
conyugales o bien altercados en 

J^ ^°^^® nocturas y en lugares de
j esparcimiento, que durante

B ^rigur, excepto
®” ^ri caso, a lesiones de carac- 

’ ^ ter leve.
respecto a uno de los 

Lernas que más preocupan a la 
sociedad actual, el tráfico y 
tenencia de drogas, el índice 
de incautación no ha aumen- 
^^-^^’ ^^ ^’^® similar a otros 
^^^^’ ’ricautándose principal- 

•"enB rnente hachís y papelinas de 
interB ^ ::.-;-:■ =

El número de delitos esclarecidos por las fuerzas de seguridad ha aumentado.

f

■ il La Policía detiene a ocho menores 
acusados de introducirse en locales

heroína, así como cantidades 
no demasiado elevadas de 
cocaína.

En lo que se refiere a delitos 
contra la Administración de 
Justicia solo plantean proble
mas aquellos internos del cen
tro penitenciario de Alcázar de 
San Juan, que tras los permisos , 
carcelarios que les otorga el 
juez de vigilancia penitenciaria, 
no regresan a la prisión, aun
que según informaron las fuen
tes consultadas, son pocos los 
casos en que esto ocurre.

Durante 1992, también se 
han registrado tres suicidios y 
alguna fuga de menores, aun
que en todos los casos los 
menores fugados han vuelto al

ALCAZAR

domicilio paterno.
De igual modo, en lo que 

se refiere a delitos sexuales, lo 
más común en Alcázar de San 
Juan, en lo que respecta a este 
tipo de delitos, es el exhibi
cionismo, también se registra
ron tres casos de agresiones 
sexuales, aunque la agresión no 
llegó a consumarse y los casos 
fueron exclarecidos.

En general, aunque durante 
el pasado año 1992, la delin
cuencia ha disminuido en la 
comarca de Alcázar de San 
Juan, esta ha sido desde siem
pre una comarca tranquila, 
según han afirmado las fuentes 
consultadas.

RENFE decide suprimir 
varios trenes regionales

E.BARRAL

RENFE ha decidido supri
mir, desde el pasado 31 de ene
ro, varios trenes regionales en 
Castilla-La Mancha según han 
informado representante.s del 
sector ferroviario de los sin
dicatos UGT y Comisiones 
Obreras.

Las provincias directamente 
afectadas por esta medida son 
Toledo y Cuenca, donde se han 
suprimido, respectivamente, 
dos y tres trenes regionales. 
Además se ha unificado Alba
cete con Jaén.

Ciudad Real, la menos 
afectada

La provincia de Ciudad Real 
es la menos afectada por este 
nuevo cambio de gráficos, ya 
que únicamente se han supri
mido paradas en algunas esta
ciones como es el caso de San
ta Cruz de Mudela.

Según ha manifestado el 
secretario del sector ferrovia
rio de UGT, Antonio Escu
dero, la supresión de estos tre
nes obedece a una decisión de 
la directiva 4-40 de la Comu
nidad Económica Europea, 
aunque espera que la situación 
mejore con respecto a los tre
nes regionales, y que el sin
dicato UGT ha presentado un

E.B.

El pasado domingo 31 de 
enero hacia las cinco y cuarto 
de la tarde, la policía local de 
Alcázar de San Juan tuvo que 
personarse en un comercio de 
la calle Doctor Benardell, tras 
recibir un aviso en que les 
comunicaba que se había for
zado la puerta de dicho comer
cio. Una vez allí, comprobaron 
que, efectivamente, una persona 
o personas desconocidas habían 
entrado por la fuerza en el 
local, aunque únicamente se lle
varon el cambio que había en 
la caja registradora, según con
firmó a la policía la encargada 
del establecimiento.

Suprimen varios regionales

estudio a la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Man
cha, a través del cual se plantea 
la posibilidad de creación de 
nuevos trenes regionales que 
cubrirían la distancia entre 
Ciudad Real y Madrid, así 
como entre Valdepeñas y 
Madrid, o bien se vería la posi
bilidad de que algunos trenes 
de largo recorrido efectuaran 
alguna parada, sobre todo en 
Valdepeñas, que ha quedado 
muy desprotegida en el trans
porte por ferrocarril en rela
ción con otras comarcas.

Tres horas después, alrede
dor de las ocho y cuarto de 
la tarde, la policía de Alcázar 
detuvo a ocho menores, todos 
ellos con edades comprendidas 
entre los doce y los quince años, 
a los que se les intervino un 
pico de los utilizados en la cons
trucción. Estos menores habían 
entrado, tras forzar la cerradu
ra, en un almacén de comes
tibles y droguería del Polígono 
industrial, en cuyo interior cau
saron destrozos.

La policía actuó debido a que 
los ocho menores emprendieron 
la huída al ver el coche patrulla, 
lo que hizo que la pareja de 
policías que estaban patrullando 
en el Polígono investigaran la 
situación.
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IMPORTANTE EMPRESA NECESITA

SECRETARIA DE DIRECCION
Se requiere:

-Título de Secretaria de Dirección.
- 2 años mínimos de experiencia profesional
- Edad 25 - 35 años.

Se ofrece:
- Alta en S.S. ambiente trabajo agradable.
- Remuneración a convenir.

Enviar currículum escrito a mano, con fotografía reciente a 
Apartado 81, Ciudad Real 13080. Referencia “Secretaria”.
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EL FILTRO 
DE AGUA

® LACAL
WATER-FILTER-SYSTEM LE QUITA

De venta en Alcázar de San Juan
Ferretería Avenida 
C/ Emilio Castelar, 45

OBRASP*’"
FEDERICO MARTIN, s.l

Asfaltos en caliente 
Aridos
Hormigones
Tratamientos superficiales con slurry
Oficina: Avda. Rey Santo, 8 - 5® planta, 
13001 CIUDAD REAL. Tfnos: 926-21 18 01 

21 11 29 - 21 10 68 - Fax: 926-21 10 42

Planta: Ctra. Nacional 430 P.K. 201,8 
CIUDAD REAL - Tfnos: 926-23 10 01 

23 10 02 - 23 10 33
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EI sindicalista de CC.00 se mostró satisfecho del acuerdo de la Ley de Huelga

Félix analizó el nuevo
clima en materia laboral

La Tribuna

Días pasados visitó Manza
nares el secretario provincial 
de Comisiones Obreras, Mar
celino Félix, que en rueda de 
prensa hizo un análisis de los 
resultados obtenidos tras el 
28-M y del nuevo clima que 
se está creando en materia 
laboral.

Félix se mostró satisfecho 
del acuerdo líe Ley de Huelga 
y sobre formación profesional 
continua, que suponen un éxito 
para los trabajadores de todo 
el país, a pesar de los ataques 
que a última hora está hacien
do Solchaga al acuerdo de Ley 
de Huelga, una Ley consen
suada con los sindicatos y que 
asegura el reconocimiento de 
un derecho histórico para los 
trabajadores como la huelga, 
y que asegura el cumplimiento 
de los servicios mínimos esen
ciales para la comunidad.

Interesante oferta

Sobre las últimas noticias de 
oferta negociadora sobre el 
mercado de trabajo hechas por

 ̂1

Marcelino Félix en un momento de la rueda de prensa que ofreció en Manzanares M R M.

el gobierno, estas han sido 
tomadas por Comisiones Obre
ras como interesantes, pero 
con escepticismo, ya que es 

difícil negociar con un gobier
no que tiene que pasar por 
las urnas, y dijo, que firma 
acuerdos para luego por detrás 

vaciarlos de contenido, como 
están intentando con la Ley 
de Huelga. Pero la reforma es 
urgente y necesaria, añadió

Félix, ya que cerca de un 4(1 t 
de los trabajadores de estep ■ 
tienen contrato temporal ' 
causa justificada, como med, 
de presionar a los trabajad(> t' 
para que acepten condicio¡ ■ 
laborales casi tercermundisi 
con la amenaza de la no ret t- 
vación de éste. i

También reclamó una 
de horarios de Comercl. 
como existen en otras coij 
nidades autónomas, como^ 
kadi y Cataluña, como soluól 
al conflicto que estos díasm^' 
tienen los pequeños com^ 
ciantes y autónomos aniel 
competencia de las grant 
superficies comercianiL 
Recordó que esta propuestas, 
hizo Comisiones Obreras 
algunos años y que cayóW 
saco roto por parte de los oK 
hoy la reclaman, asimisK 
tmabién habló de que hay 
nos empresarios que es^ 
aprovechando el ambientes 
crisis para hacer algunas 
tructuraciones, sin estar e^ 
afectados directamente ¡w 
ella, para calentar el ambie¡^ 
laboral y presionar políti^v 
mente al partido en el poefe 
a tomar medidas que van fe" 
detrimento de derechos ctfe 
seguidos por los trabajado,®' 
como eliminar trámites paraF^' 
despido colectivo, abaratar^ 
despido, etc... K

Por último, informó de^ 
revisión de las tablas salarió 
para 1993 para el conveJ^ 
provincial del Metal, estal^’T- 
ciendo una subida del 7,2 ¿fe- 
ciento para todos los concep:^ 
salariales; éste convenio afee- 
en Manzanares a unos te 
cientos cincuenta trabajador^

0

Asedadón de Utilidad Pública

CAMPAÑA
DE PROTECCION 

OCULAR^

SI VES BIEN 
VIVIRAS MEJO
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Jn revista Siembra premió la labor del doctor José González-Elipe y Fernando Mora Carrascosa

Gran gala en la entrega de los 
galardones “Sembradores 92”

La Tribuna

La" Casa de Cultura de Man
zanares se vistió de gala en la 
noche del viernes para recibir 
el acto que anualmente orga
niza la revista Siembra, en el 
que tiene lugar la entrega de 
los galardones “Sembradores”, 
que este año han recaído en 
el doctor manzanareño José 
González-Elipe y en el jefe 
de la Obra Cultural de Caja 
Madrid, Fernando Mora 
Carrascosa. Bellas señoritas, 
situadas a la entrada del salón, 
obsequiaron con flores a las 
damas asitentes al acto, que 
se inició a los acordes de la 
romanza de la Rosa del Aza
frán “El Sembrador”, mientras 
se abría el telón, que mostró 
un exquisito decorado, obra del 
decorador y redactor de la 
revista Francisco Lozano, mag
níficamente iluminado por el 
equipo de electricistas munici
pales. Un personaje, perfecta
mente atavido al uso del labra
dor, cruzó la escena “sembran
do" papeles metalizados que al 
recibir las luces cenitales, cobró 
un efecto lleno de plasticidad 
y buen gusto, tras lo que sue
nan trompetas que sirvieran de 
fondo para anunciar el 25 ani
versario de Siembra.

Para llevar a cabo la cele
bración de estas Bodas de Plata 
de Siembra, tomó la palabra 
en primer lugar Francisco 
Lozano, quien dijo que quería 
cantar a Siembra “como una 
obra que simplemente ha 
comenzado, ha cumplido un 
instante de su vida, pero aún 
no ha terminado, porque la 
vida no termina, se transforma 
en los que llegan, como la 
semilla se renueva multiplicada 
cada año”.

Seguidamente afirmó: “dis
poner de un canal de expresión 
propio e independiente es un 
lujo, una victoria”. Terminó su 
intervención diciendo: “Siem
bra es de Manzanares, porque 
la crea, la recrea, se expresa, 
nos comunica y nos hace sentir 
familia. Por eso Siembra ha 
pervivido a lo largo de todo 
este tiempo, porque no es pro
piedad de nadie y es patrimo
nio de todos. Su autor es Man
zanares”.

A continuación tomó la 
palabra Roberto Muñoz, direc
tor de la publicación, para 
manifestar que como manza
nareño se sentía orgulloso de 
la publicación, porque en ella 
se reflejan “los acontecimien
tos que se producen como con
secuencia del latir del corazón 
^e un pueblo, que ve nacer 
y morir a sus vecinos y que 
ve deambular por sus calles 
venturas que nos alegran y des
venturas que nos entristecen, 
sm que ningún acontecer nos 
deje indiferentes, acercándonos 
a cuanto sucede en este noble, 
grande y hermoso caserón que 
es Manzanares”. Agradeció 
seguidamente a cuantos han

Siembra organizó un emotivo acto para celebrar el aniversario

I 
.>1

M.R.M. El viernes fueron entregados los galadones a los “Sembradores 92” M R.M.

hecho posible estos veinticinco 
años, con un recuerdo especial 
para los ya desaparecidos, ter
minando su intervención con 
estas palabras: “Gracias a los 
que nos leeis porque nos obli
gáis a ser mejores. Gracias a 
los anunciantes, a los que nqg 
facilitáis la información, a los 
que nos animais, a los que nos 
aconsejáis prudencia, a los que 
“nos picáis el billete”, a los 
que nos felicitáis cuando veis 
que algo mejora, a los que os 
alegráis cuando un borrón 
enturbia nuestras páginas y gra
cias a los que hacéis, en defi
nitiva, que mes a mes se pro
duzca el milagro del nacimien

Calurosos aplausos en el 
recital de Conchita Bautista

En la segunda parte de este hermoso acto, organizado para 
conmemorar el vigésimo quinto aniversario de la revista 
manzanareña Siembra, la Obra Cultural de la Caja de Madrid, 
ofreció un recital de la cantante Conchita Bautista, que dejó 
patente una vez más su exquisita voz, su gracia, su desenvoltura 
y el destacado lugar que ocupa dentro de la canción española.

Muchas de las flores que habían sido entregadas a la entrada 
saltaron de las manos al escenario como premio a la magnífica 
actuación de Conchita Bautista.

El público, que abarrotó la sala de la Casa de Cultura de 
Manzanares, premió en todo momento con calurosos aplausos 
las distintas intervenciones que se fueron produciendo, 
recibiendo la revista Siembra numerosas muestras de 
felicitación por la organización del acto y el cumplimiento de 
su vigésimo quinto aniversario.

to de una nueva Siembra”.
Seguidamente, Pedro 

Román Orozco, administrador 
y redactor de la revista, pre
sentó el libro que Siembra ha 
editado con motivo del XXV 
aniversario, titulado Mesnera 
(Manzanares mirando al 2.000) 
en el que se recoge, a través 
de más de cuarenta pequeños 
ensayos de diferentes autores, 
una mirada prospectiva de- lo 
que será la ciudad de cara al 
milenio y siglo venidero.

El abogado manzanareño, 
Manuel Caba Sánchez Gil fue 
el encargado de glosar la figura 
del Sembrador José Gonzá- 
lez-Elipe, de quien dijo que 

nació en el seno de un familia 
que por líneas paterna y mater
na tiene solera y arraigo en 
Manzanares. Gozáléz Elipe se 
especializó en Neurología, lle
gando a ser una de las máximas 
personalidades en la especia
lidad, autor de libros sobre el 
tema, ha organizado e inter
venido en multitud de congre
sos, simposios y coferencias en 
toda España y en el extrajero. 
Como profesor de la Univer
sidad Autónoma de Madrid ha 
formado un selecto grupo de 
neurólogos extendidos por toda 
España. Caba destacó de Gon- 
zález-Elipe sus exhaustivos 
conocimientos de neurología, 
su ojo clínico en todo el campo 
de la medicina y su compren
sión humana con el enfermo 
y su familia.

José González-Elipe comen
zó su disertación agradeciendo 
el nombramiento y las palabras 
de su presentador, mostrando 
su satisfacción por poder estar 
en la ciudad en que nació y 
de la que se siente orgulloso, 
guardando de ella gratos 
recuerdos, entre ellos sus ami
gos, a los que fue nombrando 
uno a uno. Agradeció su for
mación como médico a Carlos 
Jiménez Díaz y como neuró
logo al doctor Obrador y su 
contacto con los primeros 
enfermos en la clínica manza
nareña del doctor Emiliano 
García Roldan. Dijo que si 
aceptó ser “sembrador” es por
que se consideraba en posesión 
de l.as dos características que 
tiene el que esparce la semilla: 
ilusión y esperanza, cualidades 

de las que hizo un bello canto. 
Terminó pidiendo a todos que 
seamos más sembradores, por
que ésta será la forma de ser 
más felices “que es lo que a 
todos os deseo”.

Correspondió a Rafael Zára
te, en su condición de presi
dente de Lazarillo, la misión 
de explicar la personalidad del 
Sembrador Fernando Mora 
Carrascosa, que como Jefe de 
la Obra Cultural de Caja de 
Madrid, tantas aportaciones ha 
traído a la cultura manzana- 
reña, desde la creación del Cer
tamen Nacional de Pintura 
“Ciudad de Manzanares” a la 
Campaña de Teatro Popular 
realizada en colaboración con 
Lazarillo T.C.E. por multitud 
de plazas de toda Castilla-La 
Mancha y especialmente por la 
provincia de Ciudad Real. 
Impulsor y mecenas de la 
Muestra Escolar de Teatro y 
patrocinador de los Festivales 
Nacionales de Teatro, que cada 
año se celebran en septiembre 
en nuestra ciudad. Zárate 
resaltó de Mora su profunda 
humanidad, su alto sentido de 
la amistad y su profundo cariño 
a Manzanares. Fernando Mora 
Carrascosa, tras recibir el 
“Sembrador”, materializado 
como el anterior en una mag
nífica cerámica de Cristiano de 
Santiago, mostró su agradeci
miento a las palabras de Zárate 
y a la revista por haberle dis
tinguido con “tan noble título”. 
Recordó las muchas vivencias 
que guarda en nuestra ciudad, 
donde siempre hizo “parada y 
fonda” en sus múltiples viajes.
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La procesionaria es una plaga endémica en las primeras edades del pinar.

En la zona de Fuencaliente y el Puerto de NieGa 

Numerosos pinos, 
con procesionaria

Ana BARCENILLA

Nmerosos pinos de la zona 
de Fuencaliente y el puerto de 
Niefla se han visto afectados 
por una plaga de procesinaria 
según ha podido comprobar 
este diario.

La plaga de la procesionaria 

SOLO POR LEER 

La Tríbuna
de Ciudad Real

■ DIAKIO INDePCNOfCNTE ----------------------------------------------------

PODRAS GANAR UNA ENTRADA PARA ASISTIR 
AL PARTIDO DE BALONMANO

La Tríbuna
de Ciudad Real

SORTEA 
DIEZ 

ENTRADAS
ENTRE SUS LECTORES

NOMBRE:...................... APELLIDOS:...............................................

DOMICILIO:.............................. PROVINCIA:......................

DNI:............................... TELEFONO:.........................................

CONCURSO CASERIO VIGON

CASERIO VIGON -
MEPAMSA ALCO (PAMPLONA)

DOMINGO 7 DE FEBRERO - 12,00 HORAS

BASES
1®,- El concurso consiste en el sorteo de DIEZ ENTRADAS 

para el partido Caserío Vigón-Mempamsa Alco (Pamplona).
2®.- Los cupones se remitirán a LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL, 

Plaza del Pilar, 7-Entpa. 13001, Ciudad Real, dentro de 
un sobre en el que se indicará “SORTEO CASERIO VIGON”, 
y entregando los sobres personalmente en la misma direc
ción o por correo.

3®.- El Sorteo se celebrará el jueves, 4 febrero, a las 19 horas 
y el viernes, 5 aparecerá publicado en el periódico.

4®.- El agraciado con el premio deberá pasarse por las oficinas 
de LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL, el viernes, 5 de 10 
a2yde5a8oel sábado, 6 de 10 a 13 horas, presentando 
el D.N.I.

5®.- No se admitirán cupones que no vayan debidamente cum
plimentados y LA TRIBUNA, se reserva el derecho de 
comprobar la identidad del concursante.

6®.- Quedan excluidos del sorteo el personal y familiares direc
tos de U\ TRIBUNA DE CIUDAD REAL

EL CASERIO VIGON CUENTA CONTIGO

La Tríbuna
de Ciudad Real CON EL CASERIO VIGON

no supone ningún peligro para 
el resto de la vegetación colin
dante ni para la fauna, así 
como tampoco afecta a las per
sonas, según explicó el jefe del 
Servicio de Caza y Montes de 
la Delegación provincial de 
Agricultura, Juan Ramón 
Pérez del Hoyo.

Pérez del Hoyo señaló qu. 
la procesionaria es una plaj¡; 
endémica que se da en las pn 
meras edades del pinar, es en: 
los primeros veinte años, aii¡. 
dió, cuando los pinos sufre 
ataques periódicos de esii 
mariposa. r

Tratamientos periódicos en 
los pinares

La delegación de Agricult^^i\ 
ra realiza tratamientos periá 
dicos en los pinares contra I¡j>, 
procesionaria “con una perb 
dicidad de unos .cinco años que 
es la recurrencia de la plagad 
indicó el jefe de Servicio de" 
Caza y Montes. ,

Según explicó Pérez dt’ 
Hoyo a este diario, el últimt 
tratamiento contra la procesbL 
naria que se llevó a cabo ed 
la zona de Fuencaliente se hia 
hace cuatro años “dentro dq 
las superficies que habrá quti 
tratar en la próxima campad 
de otoño, están esos pinareif 
ahora afectados, pero está pre’ 
visto y lo sabemos”, matizó e!' 
jefe de Servicio de Caza d 
Montes de la Delegación Pro-f 
vincial de Agricultura.

El tratamiento se realiza ecf 
los meses de otoño a base dq 
una serie de productos inoi 
cuos, y todas las campañas que| 
se organizan y las zonas quej 
se someterán al tratamiento S€| 
publican en el Boletín Oficial* 
de Castilla-La Mancha”.

Según explicó Pérez del) 
Hoyo igual que la Delegación) 
de Agricultura trata todos loó 
años los plivos y las viñas con
tra otras plagas que pueden) 
afectarles, a los pinares jóvenes) 
hay que tratarlos contra estai 
plaga “no se hace un trata
miento anual, sino un trata
miento puntual que luego seí 
completa mediante feromonasj 
que es lo que hace que al añoi, 
siguiente no haya infestación! 
sino que se controle durante) 
un período de unos cuatro oj- 
cinco años”.

El tratamiento se realiza, 
hasta que el pino es adulto! 
“otros pinares de la localidad[ 
de Fuencaliente repoblados, 
hace treinta años no tienen 
ningún bolsón pero esa zona 
sí porque se repobló hace unos 
dieciocho años aproximada-^ 
mente”. r

El responsable de la dele
gación no precisó en qué otras;- 
zonas de la provincia se 
encuentran afectados los pina
res por una plaga de proce
sionaria y señaló que “los tra
tamos hace cuatro años”.

Finalmente, Juan Ramón 
Pérez del Hoyo insistió en que 
la procesionaria es endémica, 
del pino y unas veces tornar 
característico de plaga, como 
ha sido el caso de los pinos 
de la zona de Fuencaliente,)' 
otras veces no. ;
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Cartel anunciador de los carnavales de Pedro Muñoz

Preparativos
carnavales

La Tribuna

El Carnaval de este año en 
Pedro Muñoz, cuyos desfiles y 
concursos estarán amenizados 
por las charangas “La Cor
chea” y “La Alegría”, dará 
comienzo a las cuatro de la 
tarde del próximo día 20 de 
febrero con un desfile y con
curso de máscaras y disfraces, 
que comenzará en la Plaza de 
España para continuar por 
Amós Olivares, Prim, Virgen, 
Espartero, Eugenio Caja y Pla
za de España, y en el que 
podrán participar todas las per
sonas adultas que los deseen, 
tanto individualmente como en 
parejas o en grupos de hasta 
10 personas. El ganador de este 
concurso, individual o por 
parejas, recibirá 8.000 pesetas, 
el segundo premio está dotado 
con 6.000 pesetas y el tercero 
con 4.000 pesetas; el primer 
premio para los grupos está 
dotado con 15.000 pesetas, lo 
ganadores del segundo recibi
rán 10.000 pesetas y los del 
tercero 5.000 pesetas. Las mur
gas y charangas que deseen 
participar podrán hacerlo, pero 
fuera de concurso, que tendrá 
lugar una vez acabado el desfile 
en la Plaza de España.

Concurso de representaciones 
carnavalescas

El día 25 a las cinco de la 
tarde tendrá lugar un concurso 
de representaciones carnava
lescas, en el que el tiempo 
máximo de las representacio
nes será de 10 minutos. La ins
cripción seformalizará en la 
Plaza de España media hora

Radio SURCO
CASTILLA-LA MANCHA

para los

antes del comienzo del concur
so, en el que el jurado valorará 
la interpretación, la letra y la 
originalidad.

El primer premio para los 
grupos será de 30.000 pesetas, 
el segundo de 20.000 y el ter
cero de 10.000 pesetas. Los 
premios individuales o por 
parejas serán de 7.000 pesetas 
para el primero, 5.000 para el 
segundo y 3.000 para el tercero.

Gran destile - —

El día 22 de febrero será 
el más importante de estos car
navales de Pedro Muñoz, ya 
que durante este día tendrá 
lugar un gran desfile y concurso 
de grupos, charangas y carro
zas, en el que podrán participar 
todos los grupos o charangas 
con o sin carroza que lo deseen 
con un mínimo de 11 compo
nentes, para participar deberán 
inscribirse en la Policiía del 
Ayuntamiento de Pedro Muñoz 
hasta el día 17 de febrero. A 
cada grupo se le entregará en 
el lugar de concentración el 
orden que ocupará en el des
file, el cual deberá ir colocado 
en un lugar visible.

Los grupos y charangas sin 
carroza que participen en este 
desfile carnavalesco recibirán 
una subvención de 10.000 pese
tas cuando el grupo no exceda 
de más de veinte componentes, 
y de veintiún componentes en 
adelante recibirán 20.000 pese
tas. La subvención será de 
50.000 pesetas para los grupos 
y charangas con carroza, siem
pre que el jurado estime que 
son merecedores de esta sub
vención. Los premios para cha

rangas o grupos sm carroza 
serán de 100.000 pesetas el pri
mero, 75.000 el segundo y 
50.000 el tercero. Las charan
gas o grupos con carroza gana
dores del primer premio reci
birán 200.000 pesetas, los del 
segundo 150.000 pesetas y los 
que consigan el tercero 100.000 
pesetas.

Diversión para los más 
pequeños

A las cuatro de la tarde del 
día 23 tendrá lugar un desfile 
y concurso infantil de disfraces, 
en el que podrán participar 
todos los niños que lo deseen 
individualmente, en parejas o 
en grupos, y podrán optar a 
las 8.000 pesetas del primer 
premio para los disfraces indi
viduales o parejas, 5.000 de' 
segundo, 3.000 del tercero y 
2.000 del cuarto; el grupo gana
dor recibirá 10.000 pesetas, e) 
segundo premio está dotado 
con 7.000 pesetas y el tercero 
con 5.000.

El miércoles 24 de febrero 
finalizarán los actos organiza
dos en Pedro Muñoz con moti
vo de los carnavales, con un 
concurso de llantos, sollozos y 
aspavientos en señal de luto 
por la muerte de la sardina. 
En este concurso podrán par
ticipar todas las personas que 
tengan ganas de llorar, indi
vidualmente o en grupo y e 
jurado valorará la intensidad 
del llanto, el dramatismo de 
las quejas y cualquier otra for
ma de manifestar su dolor, para 
lo que podrán optar a las 5.000 
pesetas del primer premio, 
3.000 del segundo y 1.000 de 
tercero.

“LOS 35” DE RADIO SURCO
SEMANA DEL 06/02/93 AL 12/02/93

1 LOS FLECHAZOS Me estoy cansando

2 JON SECADA Angel

3 MlKEL HERZOG Canibal

4 PRINCE Seven

5 CABARET POP Rastros de ti

6ARMY0FL0VERS Judgmentday

7 CORAZONES ESTRANGULADOS Si hace falta romper

8 LOS QUE FALTABAN Loco por ella

9R.LM. Manonthemoon

10 LA FRONTERA Pobre tahúr

11 GENESIS Tellmywby

12 MARCO MASINI Qnerido papá

13 OLE OLE Volaba yo

14 ROBERT HART No quiero estar cuando te vayas

15 PISTONES La banda rival

16 TREY LORENZ Someonetohold

17 LOS LIMONES Es mejor

18 ANNIE LENOX Cold

19 SERGIO DALMA Febrero

20CROWDEDHOUSE Foorseasonsinoneday

21 SIN CEROS A LA IZQUIERDA Mi nombre

22 BRIAN MAY Backtothe ligbt

23 LOS ROMEOS Cuando liega mi amor

24 MICHAEL BOLTON Reachootl’llbethere

25 MIKEL ERENTXUN Esta luz nunca se apagará

26 HOMBRES G Tormenta contigo

27 ORQUESTA MONDRAGON Paris bulevar

28 NICK CAVE AND SHANE MCGOWAN Whatwonderfulworld

29 LA MAQUINA DEL TIEMPO Varios

30OIL Xenofobia

31PAULMACCARTNEY Hopeofdeliverance

32 PLATON Un año atrás

33R0XETrE Comeback(beforeyou leave)

34 TAHLKES ZURDOS No!

35EASTSIDEBEAT Alive * kicking

M.C.D.2022
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Fue presentado por los empresaríos ai Ayuntamientd conquense

Plan para revitalizar la 
ciudad de Cuenca

CUENCA (Efe).- La Fede
ración de Asociaciones de 
Empresarios Conquenses 
(FAEC) presentó hoy al alcal
de de Cuenca, José Manuel 
Martínez Cenzano, un docu
mento que contiene diversas 
medidas que consideran nece
sarias para revitalizar económi
camente la ciudad.

Según explicó en rueda de 
prensa el presidente de la 
FAEC, Arturo Forriol, el docu
mento elaborado por la aso
ciación empresarial es una 
especie de “plan de choque”, 
que puede servir para revita
lizar la economía provincial en 
distintas áreas como la indus
tria, la cultura, la vivienda, el 
comercio y el turismoí

Asimismo, Forriol indicó 
que la FAEC considera que es 
una obligación de los empre
sarios el colaborar en el 
desarrollo de la ciudad y que 
por ello están dispuestos a par
ticipar activamente en este pro
yecto que han elaborado no 
sólo con ideas, sino también 
mediante la aportación mone
taria.

Por su parte, Martínez Cen
zano se mostró muy satisfecho 
con la iniciativa de la FAEC, 
ya que aseguró que “siempre 
hemos estado demandado para 
la ciudad un concepto de 
interrelación y de un profundo 
compromiso social”, puesto 
que las administraciones públi
cas necesitan de la iniciativa 
privada para conseguir el pro
greso.

Cenzano indicó asimismo 
que es un documento muy ela
borado en el que hay iniciativas

Veinte mil jovenes de la región visitarán 
Santiago para conocer el Xacobeo’93

SANTIAGO DE COMPOS
TELA. (Efe).- Unos 20.000 
jóvenes de Castilla-La Mancha 
viajarán a Santiago de Com
postela durante los meses de 
mayo y junio para conocer el 
Xacobeo, informó ayer la Con
sellería de Relaciones Institu
cionales.

El titular de este Departa
mento de la Xunta, Víctor 
Manuel Vázquez Portomeñe, y 
el consejero de Cultura de la 
Junta de Castilla-La Mancha, 
Juan Sisinio Pérez, mantuvie
ron ayer una reunión en San
tiago para ultimar el convenio 
de colaboración que posibili
tará el viaje de e^tos jóvenes.

En la reunión, los represen
tantes de la Xunta pusieron a 
disposición del Gobierno de 
Castilla-La Mancha toda la 
infraestructura con que cuenta 
la organización del Xacobeo 
pera hacer posible la masiva 
mita.

Ji
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Panorámica de Cuenca.

poderosas e interesantes que 
son “verdaderos retos para el 
futuro”, al tiempo que afirmó 
que puede ser un auténtico 
motor del desarrollo de la 
ciudad.

El alcalde de Cuenca explicó 
que en la reunión de esta 
mañana ya se había llegado a 
acuerdos concretos, como es el 
caso de la cesión a la FAEC 
de una parcela de propiedad 
municipal situada en el Polí
gono Industrial de “La Cerra
jera”, con el fin de crear una 
oficina de gestión conjunta.

La Junta castellano-manche
ga pagará el alojamiento 
durante los tres días que durará 
la visita de los jóvenes a San
tiago, mientras que la Xunta 
de Galicia pondrá a disposición 
toda la infraestructura hotelera 
que colabora con el Xacobeo 
y prestará a los visitantes los 
guías y el asesoramiento que 
precisen.

EI consejero de Educación 
de Castilla-La Mancha resaltó 
la importancia de este acuerdo 
como “forma de contacto auto
nómico y ejemplo de colabo
ración entre dos comunidades 
de diferente signo político”.

A la reunión asistieron tam
bién los directores generales de 
Relaciones Institucionales de la 
Xunta, Manuel Antonio Silva, 
y de Educación, Juventud y 
Deportes de Castilla-La Man
cha, Juan José Hellín.

Manuel Antonio Silva indicó 
que convenios semejantes al 

con servicios de todo tipo como 
gestoría, cartera de pedidos y 
búsqueda de clientes, entre 
otros.

Por otra parte, Cenzano 
anunció que el próximo día 4 
representantes de la FAEC y 
del Ayuntamiento acudirán a 
Toledo a entrevistarse con el 
consejero de Economía y 
Hacienda, Isidro Hernández 
Perlines, en donde le harán lle
gar los acuerdos que se hayan 
tomado en torno al documento 
y le presentarán éste como un 
proyecto de trabajo.

Fachada de la Catedral de Santiago de Compostela.

ultimado ayer podrán ser estu
diados con otras regiones.

EI comunicado de la Xunta 
resalta que el acuerdo con la

Revitalizar 
económicamente 
la ciudad

Los empresarios con
quenses tratan de este for
ma de buscar soluciones 
para que la ciudad de Cuen
ca no sufra las consecuen
cias de la crisis y de esta 
forma se revitalice la ciudad.

S

Junta de Castilla-La Mancha 
surgió durante la visita que 
Bono realizó a Galicia en octu
bre del año pasado.

Dos empresas de 
Azuqueca presentí 
sendas denuncias 
por injurias contri 
“Servitodo”

AZUQUECA DE HE: 
RES. (Efe).- Dos empresas! 
Azuqueca de Henares han ni 
sentado ante el Juzgado^ 
Guardia de Guadalajara senj 
denuncias por injurias gtj| 
y con publicidad contra 
empresa de sei'vicios “Sent 
do”, por considerar que 
dañado gravemente” su inia¿ 
entre los bancos y estable 
mientos de la ciudad.

Según informaron a á 
fuentes de los denunciante^ 
buzoneo llevado a cabo 
Azuqueca por “Servitodo" 
“una relación de supuesj 
morosos ha dañado graveir: 
te la honradez y crédito dei 
denunciantes”. Estos basani 
denuncia en que la sem^ 
pasada “Servitodo” buzoií 
por las entidas bancarias vi^ j- 
blecimientos comerciales 1 
Azuqueca una carta en latí 
ofrecía sus nuevos servicios! 
cobro a morosos, a la quel^ 
que adjuntaba una relaciónij 
ellos, “haciendo constar 
estudien las posibles relaciu^ 
comerciales con los mismos* 
como que estudien las posi 
lidades de realizar operacioi| 
de riesgo con ellos”. J

Los afectados señalaron 
“la posible deuda es precié 
mente con Servitodo, en 
caso por no pagarle una coij 
sión de obra encargada poii 
Ayuntamiento de Azuqueca 
en otro porque hizo una 4 
particular y no se le pagó, 
que fue denunciado en c^ 
sumo por no terminar lo p* 
tado y haber dejado el 1# 
en lamentables condicione^

Visto para sentencí 
el juicio por el 
atraco a una 
sucursal del Banco 
Central de Sacedói

GUADALAJARA. (Efe)Jl 
Fiscalía de la Audiencia PíS 
vincial de Guadalajara solió? 
cuatro años, dos meses y 
dia de prisión menor y 30.01 
pesetas de multa para M 
Hernando Ramos por su pí 
sunta implicación en el atr^ 
con armas a una sucursal 
Banco Central de Saceóy 
(Guadalajara).

El Ministerio Fiscal solioí 
también que el inculp2í 
pague a la citada entidad 
339.000 pesetas a las que 
eleva lo sustraído, y de 214 
pesetas al dueño del vehíe^ 
que este individuo y los 
con el participaron en el aW 
utilizaron para darse a la fuji

Varios individuos armadj 
se apoderaron en octubre 
1983 de más de 300.000 pesej 
de una oficina del Banco 
tral de la localidad alcarríí 
de Sacedón y tras amenazafi 
encerrar en un cuarto al rt 
sonal y a los clientes que bR 
en el lugar de los hechos,, 
dieron a la fuga en un turisiT 
previamente sustraído a 
vecino de Guadalajara.
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La Guardia Civil de Valencia ha 
confirmado oficialmente que se 
busca a Antonio Anglés Martins 
como presunto autor del asesinato 
de las tres niñas de Alcácer

t m
Corcuera pide cuidado a la hora de conceder permisos penitenciarios 

Piden colaboración para
detener a Antonio Anglés
La Comandancia de la 
Guardia Civil de Valencia 
ha confirmado ofícialmente 
que se busca a Antonio 
Anglés Martins como pre
sunto autor del asesinato de 
¡as tres niñas de Alcácer, 
que desaparecieron el 13 de 
noviembre y fueron encon
tradas muertas, violadas y 
torturadas, el pasado miér
coles.

VALENCIA. (Efe).- En 
nota oficial, la Comandancia 
califica a Antonio Anglés como 
“presunto coautor del asesinato 
de tres jóvenes en Alcácer (Va
lencia)” y pide que quienes 
puedan aportar cualquier pista 
la comuniquen a cualquier 
dependencia policial o de de 
la Guardia Civil.

Antonio Anglés Martins, 
nacido el 25 de julio de 1966, 
hijo de Enrique y Neusa, con 
DNI 52.633.493, mide 1.75 de 
estatura, es de complexión nor
mal, tiene rostro delgado y 
alargado, pelo liso negro o 
rubio, tatuajes en ambos bra
zos, habla con acento castella
no, y las últimas veces que se 
le vió vestía pantalón vaquero, 
chaqueta negra y botas también 
negras.

Según la Guardia Civil, el 
individuo buscado puede usar 
también otros dos nombres, 
Francisco Partera Zafra y el 
de su hermano Enrique Anglés 
Martins, con los correspon
dientes DNI falsos, así como 
el de otro hermano suyo, lla
mado Rubén, al que ha colo
cado su propia foto.

En los ambientes de la delin
cuencia, Antonio Anglés es 
también conocido con los alias 
de “Achuquiqui” y “Rubén”.

El citado individuo es bus
cado desde que el pasado jue
ves fueron detenidos un her
mano suyo, que posteriormente 
quedó en libertad, y otro indi
viduo supuestamente coautor 
de los tres asesinatos, el cual 
ha sido ingresado en la prisión 
de Castellón.

El ministro del Interior, José 
Luis Corcuera, calificó ayer de 
Operación brillante” la que ha 

permitido a la Guardia Civil 
detener en un “tiempo record” 
a uno de lo presuntos asesinos 
dej “horrendo” crimen de las 
niñas de Alcácer y-pidió a los 
informadores su ayuda para 
Que no se entorpezca la inves
tigación.

El ministro hizo esta petición

El ministro del Interior, José Luis Corcuera, felicitó ayer a la Benemérita por su rápida actuación en el crimen de Alcacer.

a los medios de comunicación, 
tras las numerosas informacio
nes sobre las evolución de las 
investigaciones policiales y que, 
en numerosos casos, han con
tado con la presencia cercana 
de periodistas y cámaras de 
televisión.

aviva la polémica entre 
los jueces y el Ministerio

El triple asesinato de las niñas de Alcácer presuntamente 
cometido por un preso, Antonio Anglés, que había aprovechado 
la concesión de un permiso penitenciario para no volver a la 
prisión, ha hecho resurgir la polémica sobre la aplicación de 
los beneficios a los reclusos la actitud de los jueces de vigilancia 
penitenciaria y los intentos del ministerio de Justicia por hacerse 
con el control directo de las decisiones sobre la autorización 
de los permisos penitenciarios.

De esta manera, para la asociación de magistrados “Jueces 
para la Democracia” se traía de “una impresentable 
manipulación” que se utilicen los lamentables hechos ocurridos 
recientemente en la localidad valencia de Alcácer “como un 
arma contra el Poder Judicial y los jueces de vigilancia en 
una lamentable pugna de competencias con el Ministerio de 
Justicia”.

José Luis Corcuera, que pre
sidió la constitución de la poli
cía atónoma de la Comunidad 
Valenciana, aseguró que la 
actuación de la Guardia Civil 
ayer en Buñol, donde se pro
dujo un tiroteo con dos indi
viduos, no guarda relación con 

el asesinato de las niñas de 
Alcácer, sino que “se ha abor
tado un intento de atraco”.

Dos días después del 
entierro de Miriam, Desiré y 
Toñi, las tres jóvenes que apa
recieran sepultadas en una fosa 
de las inmediaciones de Tous, 
la localidad de Alcácer ha reco
brado la normalidad, después 
de la conmoción que causó 
estre triple asesinato.

En una rueda de prensa, el 
ministro pidió a los informa
dores “que no vaya nadie al 
lugar donde acuden las fuerzas 
de seguridad a buscar a un 
delincuente, pues si quieren ver 
alguna vez al que ahora está 
huido, dejen que primero se 
le detenga”.

José Luis Corcuera añadió 
que, tras la detención de dos 
individuos y la puesta en liber
tad de una de ellos, las fuerzas 
de seguridad buscan “al menos, 
a otra” persona que “cometió 
esa atrocidad”, cuyo “nombre 
ustedes conocen”.

Agregó tambien que “el 
detenido que fue conducido a 
prisión no ha desmentido ante 
el juez su primera declaración 
ante la Guardia Civil y en pre

sencia de abogado, sino que 
la ha ampliado”. El director 
de la cárcel de Castellón ha 
confirmado que Miguel Ricart 
está ingresado en esta prisión.

José Luis Corcuera comentó 
que se “responsabiliza a las 
fuerzas de seguridad de que 
un individuo condenado estu
viera suelto, pero que la verdad 
es que ese recluso había sido 
detenido varias veces por esas 
mismas fuerzas, que no le han 
dado ningún permiso”.

Recordó a este respecto que 
“el secretario general de Ins
tituciones Penitenciarias se ha 
sentado en el banquillo por 
negarse a conceder un permiso, 
y en este momento está pro
cesado con fianza de 20 millo
nes de pesetas por un supuesto 
delito de rigor innecesario. Hay 
cosas que no son normales, 
esto, por ejemplo”.

“Mucho más allá de que se 
cambie el Código -agregó Cor- 
cuera-, se debe tener mucho 
cuidado en la concesión de per
misos en las cárceles, pues con 
los condenados por determina
dos delitos hay que estar muy 
seguros; los experimentos, en 
casa y con gaseosa”.

M.C.D.2022
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El Rey esquió varias 
horas en 
Candanchú por 
primera vez tras su 
lesión

HUESCA. (Efe).- Don Juan 
Carlos ha realizado una sesión 
de cuatro horas ininterrumpi
das de esquí en las pistas de 
Candanchú, en el Pirineo 
oscense, por primera vez des
pués de la grave lesión que 
sufrió en una rodilla durante 
las navidades de 1991.

El Rey, a quien no acom
paña ningún miembro de la 
familia, llegó a la estación 
invernal altoaragonesa durante 
la tarde de anteayer conducien
do su propio coche y acom
pañado por su amigo y director 
del centro de esquí, Eduardo 
Roldán.

A pesar de que don Juan 
Carlos ha estado durante trece 
meses alejado de la práctica 
de su deporte favorito, se ha 
mostrado satisfecho por el 
resultado de la primera toma 
de contacto, según ha trans
mitido a los medios de comu
nicación Eduardo Roldán.

El director de la estación de 
Candanchú, que acompañó en 
todo momento al Rey, fue el 
autor del plan de trabajo que 
don Juan Carlos realizó duran
te los ejercicios técnicos para 
que su reincorporación a la 
nieve fuera menos costosa.

Durante la mañana, la tem
peratura fue de 0 grados en 
la estación de Candanchú, en 
la que se registra escasez de 
nieve, ya que sólo cuenta con 
espesores que van de los 15 
a los 50 centímetros.

La última vez que don Juan 
Carlos pudo practicar el esquí 
fue en las pistas leridanas de 
Baqueira Beret, donde sufrió 
una importante lesión tras ser 
arrollado por otro esquiador.

A pesar de que la visita del 
Rey, que se prolongará hasta 
hoy era exclusivamente depor
tiva, ayer tarde mantuvo un 
breve encuentro con el coronel 
jefe de la Escuela Militar de 
Montaña de Jaca, Manuel 
Alonso Barrio.

Asimismo, por la noche 
mantuvo una cena informal con 
el presidente del Gobierno ara
gonés, Emilio Eiroa, el con
sejero de Ordenación Territo
rial, Luis Acín, y el director 
de la estación de Candanchú.

Por otra parte, las Unidades 
de Montaña de la Guardia 
Civil localizaron a primeras 
horas de ayer tarde los cuerpos 
sin vida de dos montañeros vas
cos en un talud de nieve en 
una ladera del Pico del Infier
no, en el término municipal de 
Sallent de Gállego (Huesca), 
informaron fuentes del Gobier
no Civil.

Los dos fallecidos han sido 
identificados como José Anto
nio Iturbe Maíz y Eva Lasa 
Ayerra, quienes tenían que 
haber regresado a sus domi
cilios, en la localidad de Tolosa 
(Guipúzcoa), en la tarde de 
ayer, y al no hacerlo sus fami
liares avisaron a la Guardia 
Civil, que puso en marcha el 
dispositivo que ha culminado 
con el hallazgo de los cadá
veres.

Los afectados se querellan con la empresa General Electric

Juicio por el fallo 
del acelerador lineal

ZARAGOZA. (Efe).- La 
Asociación de Afectados por 
el accidente del acelerador de 
electrones del Hospital Clínico 
de Zaragoza ha presentado una 
querella criminal contra la 
empresa General Electric, 
mientras que la Unión de Con
sumidores de Aragón ha soli
citado que se busquen respon
sabilidades en el Consejo de 
Seguridad Nuclear (CSN).

La querella se ha presentado 
en el Juzgado de Zaragoza, por 
medio del abogado José Fede
rico de Carvajal, coincidiendo 
con el inicio del juicio por el 
accidente ocurrido en el Clí
nico en diciembre 1990, por 
el que resultaron afectados 
veintisiete pacientes oncológi
cos, veinte de los cuales han 
fallecido.

Durante la fase de instruc
ción del sumario, los represen
tantes legales de la Asociación 
de Afectados presentaron ante 
el juez numerosas pruebas que 
a su juicio demostraban la res
ponsabilidad de la empresa 
multinacional en el accidente, 
y que fueron rechazadas por 
el juez instructor y posterior
mente por la Audiencia Pro
vincial.

El portavoz de la Asociación 
de Afectados, José María Mari
ñoso, explicó que “con la pre
sentación de esta querella pre
tendemos que se realice una 
mayor investigación hacia los 
que creemos son los máximos 
responsables de este asunto tan 
trágico”.

José Enrich, presidente de 
la Unión de Consumidores de 
Aragón (UCA), que ejerce la

Roca quiere encabezar 
la candidatura de CiU

BARCELONA. (Efe).- El 
portavoz del Grupo Catalán en 
el Congreso, Miquel Roca, 
manifestó ayer su “disposición” 
a encabezar la candidatura de 
CiU en las próximas elecciones 
generales, tras ser elegido de 
nuevo anteayer secretario 
general de CDC, en una reu
nión la que volvieron a surgir 
sus discrepancias con el pre
sidente de la Generalitat, Jordi 
Pujol.

En declaraciones a la emi
sora Catalunya Radio, Roca 
recordó que el presidente de 
Convergencia, Jordi Pujol, 
también se ha mostrado par
tidario de que encabece de 
nuevo la candidatura, pero que 
la última decisión corresponde 
al partido.

“Me hace ilusión’^

“Yo estoy dispuesto y me 
hace mucha ilusión, porque

José M* Mariñoso, portavoz de afectados, habla con familiares de las víctimas.

acusación popular en el juicio, 
indicó ayer que “habría que 
buscar responsabilidades” en el 
Consejo de Seguridad Nuclear.

Enrich recordó que entre los 
días 10 y 21 de diciembre, 
fechas en que la máquina de 
radioterapia funcionó irregu
larmente, un inspector del 
Consejo de Seguridad Nuclear 
“pasó una inspección del apa
rato y no detectó la avería”.

El abogado Servando Gotor, 
que ejerce la acusación parti
cular, solicitó la suspensión del 
juicio para realizar una nueva 
investigación, tras advertir “de
claraciones falsas” en un docu
mento que la multinacional 
General Electric remitió al Juz
gado.

La primera parte del juicio, 
correspondiente a la presenta
ción de alegaciones por parte

Miquel Roca.

este trabajo me gusta”, asegu
ró.

Respecto a los elogios que 
le dedicó el presidente del 

de los abogados personados en 
la causa y la solicitud de nuevas 
pruebas se celebró a puerta 
cerrada, aunque, según pudo 
saber Efe de fuentes judiciales, 
la jueza del caso ha denegado 
ya la suspensión de la vista para 
realizar una nueva investiga
ción, así como otras peticiones 
formales que le fueron plan
teadas por algunos abogados.

El fiscal pide penas de hasta 
seis meses de cárcel para cada 
uno de los procesados, diez tra
bajadores del INSALUD y un 
técnico de la empresa General 
Electric, encargada de la ins
talación y el mantenimiento del 
acelerador de electrones, así 
como indemnizaciones que 
oscilan entre 14 y 18 millones 
de pesetas, según las condicio
nes de cada familia.

Gobierno, Felipe González, 
que alabó sus dotes de estadista 
por no condicionar el apoyo 
a la gobernabilidad de España 
a cesiones territoriales. Roca 
dijo que CDC siempre ha teni
do claro que “allí donde vamos 
no pensamos sólo en lo que 
podemos sacar para nosotros”.

Agregó que “siempre hemos 
pensado que nosotros, como 
catalanes, debemos buscar 
soluciones para Cataluña que 
puedan ser cómodas para todo 
el mundo”.

“Por lo tanto -dijo- que no 
sufra Felipe González, que no 
le pediremos un precio sólo 
para nosotros, lo que le pedi
mos es que gobierne bien ya 
desde ahora y que resuelva los 
problemas que tiene plantea
dos España”.

En... cualquier caso, Miquel 
Roca,* ya ha manifestado su 
“disposición” a encabezar la 
candidatura de CiU.

Un buque 
transportará 
armamento para la* 
tropas españolas : 
en Bosnia

MADRID. (Efe).- El buqut^ 
del Ejército de Tierra “MartíJ 
Posadillo” partirá el próximi’ 
miércoles día 3 desde Melil|¡ 
con una carga de armamento 
y blindados para reforzar hL 
misión de los cascos azules!- 
españoles destinados en Bosj 
nia-Herzegovina, confirmarooj' 
a Efe fuentes del Ministerio! 
de Defensa.

Este barco de carga salrf 
ayer tarde de Ceuta con des. 
tino a Algeciras (Cádiz), dondti 
cargará los blindados mediost 
sobre ruedas (BMR) dotados! 
con un cañón de 25 milímetros^ 
y pintura. |

Posteriormente se desplaza.^ 
rá a Melilla, donde embarcará^ 
el armamento, que consta def 
morteros medios y pesados.^ 
misiles contra carro “Milán’',r 
ametralladoras de grueso cali-l 
bre y municiones. fe

Este envió servirá para refor-F 
zar el material español que se¡ 
encuentra ya en la zona y s(^~ 
incrementa a causa del agrap 
vamiento de las hostilidades! ■ 
tras la ruptura de las negociad 
ciones de paz de Ginebra entre! 
musulmanes y serbios y por hí. 
tensión existente entre serbios! 
y croatas en la región de Kra| 
jina, enclave serbio en Croacia., .

El “Martín Posadillo”, dont 
de también viajará un pequeñor , 
destacamento de militares paras 
vigilar el armamento, tiene pre ' 
visto partir el próximo rnier^ 
coles desde Melilla para llegar^ 
a finales de semana al puertoj 
croata de Split. r

Las fuentes citadas informa-i
ron que hoy martes un avión! 
militar trasladará hasta Split ai 
los noventa militares de Ia| 
Agrupación Málaga que ser 
encontraban de permiso enj 
España mientras que el jueves( 
otros setenta efectivos se des-t 
plazarán a la zona para unirse fe. 
al contingente español desta-í 
cado en la misión de Naciones,; 
Unidas en Bosnia-Herzegovi-^ 
na.

Este grupo está formado porL 
militares de la Legión y de 
Brigada Paracaidista.

La Agrupación Málaga ha^ 
iniciado ya el traslado del cuar-T 
tel general desde la base de^ 
Divulje, en la localidad croata^; 
de Split, a la localidad de;: 
Medugorje, a pocos kilómetros, 
de Mostar, en la región her-^ 
zegovina.

Este cambio de asentamien-. 
to se debe a la dificultad que^ 
representa para las tropas espa- ¿ 
ñolas coordinar desde Split UL 
misión de escolta de convoyes F 
de ayuda humanitaria que set 
desarrolla a unos 140 kilóme í 
tros de distancia, en la catre- , 
tera bosnia del Neretva, que 
une Sarajevo con la costa croa- ; 
ta de Dalamacia. La distancia V 
y el peligro de accidentes def 
carretera llevó a los mandos 
españoles a buscar dos asen-r 
tamientos en territorio bosnio.! 
en la misma ruta del Neretva. 1 
para instalar campamentos que 
estuvieran próximos a los pun K 
tos de partida y llegada de losR' 
convoyes y para evitar que los 6 
blindados recorrieran cada día» 
centenares de kilómetros. K
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Rodolfo Martín Villa, presidente del comité organizador del Congreso, junto a Alvarez Cascos, secretario general del PP.

W

El PP mesa influencia de ¡a CE0E en la redacción de la ponencia económica

Tartido de Gobierno’ lema
del XI Congreso del PP

MADRID. (Efe).- El Par
tido Popular celebrará su XI 
Congreso, del 5 al 7 de febrero, 
al que acudirán cerca de 3.000 
compromisarios, bajo el lema 
“Partido de Gobierno”, frase 
con la que trata de explicar 
su capacidad para asumir la 
responsabilidad de gobernar 
España.

El presidente de la comisión 
organizadora del Congreso, 
Rodolfo Martín Villa, y el 
secretario general del PP, Fran
cisco Alvarez Cascos, presen
taron ayer en rueda de prensa 
este acto que debatirá un 
amplio régimen de incompa
tibilidades para los cargos de 
esta formación política.

Ambos dirigentes afirmaron 
que buena parte de las enmien
das que han presentados las 
organizaciones territoriales 
serán a la ponencia de esta
tutos, en la que se recogen las 
incompatibilidades, que 
podrían ampliarse, vía enmien
da, de tal forma que los alcal
des del Partido Popular y pre
sidentes de diputaciones no 
pudieran ser candidatos al 
Congreso de los Diputados.

Fuentes de la dirección 
informaron posteriormente que 
Felix Pastor, miembro de la 
Ejecutiva del PP, ha presen
tado una enmienda para 
incompatibilizar la presidencia 
provincial del partido con otros 
cargos públicos.

Martín Villa, quien ha pre
sentado una enmienda para 
Que los elegidos en un congreso 

provincial representen a ese 
territorio en los Congresos que 
se celebren a un nivel superior, 
se mostró "fundamentalmente 
y entusiasticamente de acuer
do” con este sistema.

La ponencia de estatutos 
propugna, basicamente, que los 
dirigentes del partido no pue
dan tener más de un cargo 
territorial de carácter interno, 
ni acumular al mismo más de 
uno cargo público y que la con
dición de diputado sea incom
patible con la de presidente o 
secretario regional o provincial.

Los dos dirigentes del PP

^ Aznar no desea a los 
nacionalistas como árbitros

El presidente del PP, José 
María Aznar, manifestó ayer 
que no desea que los 
nacionalistas se conviertan en 
árbitros de la situación 
política, pero sí pueden ser 
"complementos”. En 
declaraciones a Onda Cero, el 
presidente del PP señaló que 
”en estos momentos quien se 
sitúa a dos o tres puntos del 
PP es el partido socialista” y 
dijo que “conseguir la segunda 
minoría en las elecciones ya 
sería un éxito, pero nuestra 
intención en este momento es 

negaron que la ponencia eco
nómica se haya redactado al 
dictado de la CEOE. Alvarez 
Cascos recordó que su partido 
lleva dos años tomando la ini
ciativa en política económica 
con un programa que tiene 
“personalidad propia y que 
difiere de los de otros agentes 
sociales”. El secretario general 
del PP manifestó que hoy se 
habla de la rectificación del 
Gobierno en política económi
ca y destacó que ”siempre 
hemos ido por delante de lo 
que propugnaban el Gobierno 
y otros agentes sociales”.

conseguir la primera mayoría, 
aunque no me preocupan 
tanto las elecciones como 
resolver los problemas de 
nuestro país”. Respecto a 
posibles cambios en el Código 
Penal, Aznar afirmó que 
“hemos pedido en muchas 
ocasiones el cumplimiento 
entero de condenas para 
terroristas, narcotraficantes y 
delitos que se les puedan 
asimilar”. También consideró 
necesario que se revise el 
sistema de encarcelaciones y 
de permisos de fin de semana.

Se debatirán once 
ponencias

Los 2.500 compromisa
rios que acudirán. a este 
Congreso, cuyo presupuesto 
se ha cifrado entre 25 y 30 
millones de pesetas, han 
sido elegidos en 913 asam
bleas en representación de 
los 322.164 afiliados, que 
tenía el PP a finales de 
noviembre de 1992.

Durante los tres días que 
durará este acto se deba
tirán once ponencias que 
serán la base del programa 
de gobierno con el que el 
Partido Popular concurrirá 
a las próximas elecciones 
generales.

El PP ha cursado invita
ciones a los principales par
tidos, así como a organiza
ciones empresariales y sin
dicatos mayoritarios, y par
tidos afines, entre los que 
destaca el presidente del 
Partido Popular Europeo, 
Wilfred Martens, y el pre
sidente del Parlamento 
europeo, Egon KJespch.

Durante el XI Congreso 
recaudará fondos entre sus 
militantes a la operación 
humanitaria “Europa-Sara- 
jevo”, por lo que Aznar ha 
enviado una carta a los com
promisarios en la que les 
insta a su colaboración.
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Felipe González es 
como una ‘gallina 
clueca’ que abriga a 
comisionistas y 
corruptos, según 
Antonio Romero

MADRID. (Efe).- El dipu
tado de IU Antonio Romero 
consideró ayer tarde al presi
dente del Gobierno, Felipe 
González, ”como una gallina 
clueca que ha tenido bajo sus 
alas a comisionistas y corrup
tos”.

”Felipe González no tiene 
ninguna credibilidad a estas 
alturas para hablar de medidas 
contra comisionistas y corrup
tos” ya que “de la dirección 
de la Moncloa, con tareas tan 
importantes como la coordina
ción de infraestructuras, se 
pasa a coordinar comisiones 
suculentas de multinacionales 
concretándolas días después de 
abandonar la Moncloa”, resaltó 
Antonio Romero.

En declaraciones difundidas 
ayer tarde por la oficina de 
prensa de IU, Romero dijo que 
González “ha confundido la 
realidad política con un cuento 
de buenos y malvados, donde 
él protagoniza el papel de jus
ticiero bueno de la historia 
encandilado por sus azañas 
europeas”.

Según el diputado de IU, el 
presidente del Gobierno ha 
hecho ”oidos sordos al creci
miento de fraudes y corrupte
las”.

”Independientemente de lo 
lícito o no, hay comportamien
tos de ostentación de riqueza 
que son una provocación a la 
ciudadanía de a pie en este 
país. Después de diez años y 
cuando faltan cinco meses para 
la convocatoria de elecciones, 
a González no le cree nadie, 
por mas cartas que pacta plan
teando la baja.de algunos per
sonajes en su partido”, agregó.

Tenaza del bipartidismo

Izquierda Unida pondrá ini
ciará en los próximos días una 
campaña nacional para romper 
la tenaza del bipartidismo 
PSOE-PP que amenaza con 
obstruir el mensaje de esta for
mación ante las próximas elec
ciones, anunció ayer por la tar
de el responsable de Política 
Electoral, Felix Martínez de la 
Cruz.

Fuentes de la dirección de 
IU admitieron ayer que esa 
dinámica bipolar PSOE-PP, si 
se instala en la sociedad, puede 
perjudicar las posibilidades 
electorales de esta coalición.

La Presidencia Federal de 
IU estudió ayer por la mañana 
esta cuestión, mientras que por 
la tarde los grupos parlamen
tarios del Congreso, Senado y 
Parlamento Europeo analiza
ron la estrategia para los próxi
mos meses.

La campaña arrancará el 
próximo lunes con la conferen
cia del coordinador general, 
Julio Anguita, en el “Club Siglo 
XXI”, bajo el título “Convo
catoria para la regeneración”. 
Otro de los objetivos de la ini
ciativa es movilizar el voto de 
la abstención de la izquierda.

M.C.D.2022
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A su salida de la Audiencia, Idígoras manifestó que el hecho de que se lanzara hacia el suelo “me salvó la vida”.

1

Recordaron cómo dos hombres, uno encapuchado, les dispararon la noche del 20

‘Caso Muguruza’: Declaran 
los parlamentarios de HB

MADRID. (Efe).- Cinco 
parlamentarios de Herri Bata
suna (HB) recordaron ayer en 
el juicio cómo dos hombres, 
uno de ellos encapuchado, les 
dispararon la noche del 20 de 
noviembre de 1989 cuando 
cenaban en el hotel Alcalá de 
Madrid, en el atentado en el 
que Josu Muguruza murió e 
Iñaki Esnaola resultó herido.

Los testigos señalaron que 
no conocían a los procesados, 
Ricardo Sáenz de Ynestrillas, 
los policías Angel Duce y José 
Hernández Bartolomé, el joye
ro Antonio López y Yolanda 
González, acusados de delitos

Telefónica no puso en vigor la 
desconexión de las líneas del 903

MADRID. (Efe).- El plazo 
para que Telefónica ofreciera 
a los abonados la posibilidad 
de desconectarse de las líneas 
del número 903 entraba ayer 
en vigor, pero no se ha hecho 
efectivo porque la Secretaría 
General de Telecomunicacio
nes no ha remitido a la Com
pañía Telefónica Nacional de 
España el reglamento que se 
había comprometido a enviar 
antes de esta fecha.

Según dijo a Efe un portavoz 
de Telefónica, ayer también 

atribuidos a los Grupos Anti
terroristas Nacionales de Espa
ña (GANE), entre ellos el ase
sinato del parlamentario de HB 
Josu Muguruza.

El juicio contó con la decla
ración testifical de los parla
mentarios de HB Jon Idígoras, 
Itziar Aizpurúa, José Luis 
Alvarez Emparanza, José Luis 
Elcoro e Iñigo Iruin, así como 
del consejero de Egin Ramón 
Uranga y los periodistas de este 
diario Xabier Oleaga y Teresa 
Toda, quienes señalaron que 
tras oir las detonaciones se 
echaron al suelo, debajo de la 
mesa.

deberían haberse abierto, y no 
ha sido así, algunos servicios 
de las líneas 903 -eróticos, de 
tertulia y de contenidos racis
tas- suspendidos cautelarmente 
por el MOPT hace algunas 
semanas en espera de regular 
la actividad de ese sector.

Reglamento

Entre los puntos que deben 
figurar en el reglamento de la 
Secretaría General de Comu
nicaciones, según el portavoz

Idígoras realizó declaracio
nes a su salida de la Audiencia 
Nacional, mientras que varias 
personas le increpaban y pro
nunciaban gritos contra la ban
da terrorista ETA, y una vez 
que terminó de responder a los 
periodistas, el parlamentario 
abertzale se dirigió hacia aqué
llas y les dijo: “No me escondo, 
no”, en contestación a algunos 
comentarios.

Los testigos recordaron que 
dos personas armadas dispara
ron pasadas las once de la 
noche contra ellos desde la par
te de la mesa donde se encon
traban Muguruza, al que alcan

de Telefónica, figuran la obli
gación de que las líneas eró
ticas lleven una cifra para dis
tinguirías de otros servicios, 
que se destine el dos por ciento 
de la facturación para un fondo 
de garantía y la creación de 
una comisión de seguimiento.

La Comisión, que debía 
comenzar a trabajar ayer está 
integrada por cuatro represen
tantes de la Administración, 
dos de las organizaciones de 
consumidores, uno de Telefó
nica y otro de las empresas pro

zaron mortalmente, Idígoras, 
que estaba sentado junto a él, 
Uranga y Teresa Toda.

Asimismo, describieron que 
enfrente, junto a la pared esta
ban sentados Esnaola, que 
resultó herido, Elcoro, Alvarez 
Emparanza e Itziar Aizpurúa, 
mientras que a ambos lado de 
la mesa se encontraban Iruin 
y Olega.

EI parlamentario de HB, Jon 
Idígoras, declaró en vasco ante 
el Tribunal que “estaba de 
espaldas a los agresores, escu
ché varias detonaciones y vi 
cómo Muguruza agarrando el 
mantel se caía”.

veedoras de servicios.
En cualquier caso el plazo 

para que la compañía Telefó
nica ofreciera a sus abonados 
la posibilidad de desconectarse 
gratuitamente de las líneas 903 
que entraba ayer en vigor, no 
ha podido hacerse efectivo por
que la Secretaría General de 
Telecomunicaciones no ha 
remitido a la Compañía Tele
fónica Nacinal de España el 
reglamento que se había com
prometido a enviar antes de 
esta fecha.

El TSJ de Madrid!
solicita 
documentación en 
relación al ‘caso 
Atocha’

MADRID. (Efe).- El Trih 
nal Superior de Justicia i 
Madrid solicitó a las consei 
rías relacionadas con el “C3 
Atocha” documentación soh 
las adjudicaciones de obn 
aunque “el tribunal no ha no 
ficado al gobierno regional 
inicio de investigaciones”, di 
ron a Efe fuentes de la Com 
nidad Autónoma de Madij

El Partido Popular de 
Comunidad de Madrid den» 
ció el pasado mes de diciemli 
supuestas irregularidad! 
detectadas por su grupo, i 
adjudicaciones de varias cc 
sejerías de la administrad 
regional a la empresa “Coi 
trucciones Atocha” y a sus fit 
les y remitió al fiscal de Madi 
la documentación estudia 
por su equipo.

Fuentes de la Comunid 
indicaron que el Tribuí 
Superior de Justicia de Madi 
se dirigió, a pnncipos de enei 
a las consejerías de Educad 
y Cultura, Salud, Economía 
Cooperación, y matizaron q 
“en ningún momento se pie 
información al gobierno reg 
nal como tal o al presidei 
de la Comunidad”.

Sin notificación

El gobierno madrileño no 
recibido notificación algu 
sobre el supuesto inicio 
investigaciones por parte i 
Tribunal Superior ni nue^ 
peticiones de documentacii 
añadieron.

En este sentido puntuali: 
ron que “de producirse de ni 
vo demanda de documentos 
de información sobre el ca 
Atocha, la Comunidad 
raría con el Tribunal Supen^ 
de Justicia de Madrid”.

Fuentes próximas al “G 
Atocha” señalaron ayer a I 
que el Tribunal Superior 
Justicia de Madrid ha abiei 
una investigación de los hech 
denunciados por el Partí 
Popular sobre las supuesi 
irreglaridades detectadas en 
adjudicaciones de obras de 
Comunidad a la empresa Coi 
trucciones Atocha.

Indicaron también que ell 
cal jefe de Madrid ha red 
mado al ejecutivo madrile 
toda la documentación de 
contrataciones y ha decidí, 
nombrar un fiscal especial pi 
este caso.

El Partido Popular de 
Comunidad de Madrid reali 
una denuncia durante el pa-' 
do mes de diciembre soh 
supuestas irregularidades, í 
había sido detectadas por 
grupo, en adjudicaciones 
varias consejerías de la adn 
nistración regional a la empi 
sa “Construcciones Atocha 
a sus filiales y remitió al fis 
de Madrid la documentack 
que había sido estudiada P 
su equipo.

Sin embargo, el gobie- 
madrileño no ha recibido n® 
ficación alguna sobre aperl“ 
de investigacióñ.
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El hermano del ex vicepresidente será declarado insolvente

El juez amplía la fianza 
impuesta a Juan Guerra

MADRID. (Efe).- El juez 
instructor del “caso Guerra”, 
Angel Márquez, ha ampliado 
en 170 millones de pesetas la 
fianza impuesta a Juan Guerra 
para cubrir su responsabilidad 
como presunto autor de un 
delito contra Hacienda, que se 
juzgará con la trama del des
pacho en la Delegación del 
Gobierno en Andalucía.

Angel Márquez abrió el 
pasado 25 de enero juicio oral 
contra Juan Guerra por el uso 
indebido que durante siete 
años hizo de un despacho ofi
cial y por cinco delitos fiscales 
de él, su socio Juan José Are
nas Casas y la empresa Corral 
de la Parra, de la que eran 
administradores.

El auto de apertura de juicio 
oral, al que ha tenido acceso 
Efe, modifica la fianza de 250 
millones de pesetas impuesta 
a Juan Guerra y la sitúa en 
420 millones, de acuerdo con 
la pena más elevada solicitada 
por este delito, correspondien
te al ministerio fiscal, quien en 
sus calificaciones provisionales 
pide una multa del triple de 
la cantidad defraudada más 
una indemnización a la Hacien
da pública.

Para Juan José Arenas, la 
fianza de 575 millones se redu
ce a 484 millones, y la de 
Conal de la Parra se fija en 
49 millones de pesetas.

Fuentes judiciales señalaron 
a Efe que previsiblemente Juan 
Guerra sea declarado insolven
te, ya que tiene todas sus pro
piedades embargadas en virtud 
de otros sumarios, en especial 
los de las empresas Fracosur

Claudio Aranzadi: “No hay avances
concretos sobre la siderurgia”

BRUSELAS. (Efe).- El 
ministro español de Industria, 
Claudio Aranzadi, dijo ayer 
lunes, que “no se han produ
cido avances concretos” duran
te las negociaciones que Espa
ña mantiene con la Comisión 
Europea sobre el - proceso de 
reestructuración de la siderur
gia integral española.

Aranzadi, que durante la 
mañana se entrevistó con el 
comisario europeo de Indus
tria, Karel Van Miert, señaló 
que “el comisario tiene volun
tad de avanzar, pero no se ha 
producido ningún elemento 
nuevo que permita converger 
hacia una política común con 
la Comisión Europea”.

España ha presentado ante 
la CE un plan de reconversión 
del sector siderúrgico que afec
ta a la Corporación Siderúrgica 
Integral (CSI) y que prevé ayu
das de estado por 558.200 
millones de pesetas (3.980

S

Juan Guerra, hermano del ex vicepresidente dei Gobierno.

y Comasa.
Por otra parte, el auto del 

juez Márquez retira la acusa
ción de estafa contra Juan 
Guerra por el uso del despacho 
oficial, por lo que la acusación 
contra el hermano del ex-vi- 
cepresidente del Gobierno 
queda reducida a la de mal
versación de caudales públicos 
y, subsidiariamente, usurpación 
de funciones. La retirada de 
la acusación por estafa obedece 
a que no ha sido recogida por 
ninguna de las partes perso
nadas en el caso. 

millones de ecus), así como una 
pérdida de más de 10.000 
empleos.

Van Miert sugirió de nuevo 
a España que mejore la rela
ción entre la intensidad de las 
ayudas y el alcance de la 
reconstrucción que afectará a 
la CSI, que comprende a Altos 
Hornos de Vizcaya (AHV) y 
a ENSIDESA, pertenecientes 
al holding industrial del Ins
tituto Nacional de Industria 
(INI).

A este respecto, Aranzadi 
señaló que rebajar ese ratio sig
nificará que España realice 
esfuerzos mayores para la 
reconversión de este sector en 
crisis que las ya efectuadas por 
otros países.

Aranzadi pidió que se otor
gue al proceso de reconversión 
español el mismo tratamiento 
que durante la década de los 
ochenta se otorgó a la industria 
británica y a la italiana, que

^ Cinco delitos contra la 

Hacienda Pública
Además del uso ilegal del despacho, Juan Guerra está 

acusado de cinco delitos contra la Hacienda pública. Guerra 
dejó de ingresar 22 millones de pesetas a Hacienda en 1988, 
otros veintiséis millones en 1989 y en 1990 efectuó una 
declaración negativa pese a que tuvo unos ingresos no 
justificados de 31 millones de pesetas.

Claudio Aranzadi.

tuvo que cerrar la fase líquida 
de la siderurgia de Bagnoli 
(Nápoles) tras las decisiones de 
los “Doce” en 1989.

”Hasta ahora no he oido ni 
a la Comisión Europea ni a 
ninguno de los ministros expre
sar cuál sería el ratio correcto 
de ayudas ni tampoco explicar 
por qué”, añadió.

En términos de empleo el 
plan de reconversión de la side
rurgia pública española, sin 
contar con los posibles proce
sos que podría haber en el sec
tor privado como consecuencia 
de la crisis general, supondrá 
la desaparición de diez mil 
empleos. El ministro añadió 
que durante este año no se pro
ducirá ningún cierre empresa
rial en este sector ni se reducirá 
el empleo, “la CSI deberá 
seguir adelante aplicando los 
principios de mejora de la com
petitividad y minimizando los 
costes de las pérdidas”. En la 
actualidad la industria siderúr
gica española tiene el 7 por 
ciento de capacidad del total 
de la CE.

Manuel Chaves.

Chaves: “Andalucía 
está en el circuito 
de la inversión de 
los países más 
desarrollados”

TOKIO. (Efe).- El presiden
te de la Junta de Andalucía, 
Manuel Chaves, ha pedido a 
las autoridades japonesas su 
apoyo a la penetración de pro
ductos en este mercado, así 
como la promoción de inver
siones y captación de empresas 
para los parques tecnológicos 
andaluces. En su primera jor
nada en Japón Chaves solicitó 
al presidente de la Organiza
ción japonesa de Comercio 
Exterior (JETRO), Minoru 
Masuda, apoyo oficial para rea
lizar una campaña de divulga
ción del vino de Jerez.

Igualmente, Chaves dio a los 
responsables de JETRO infor
mación acerca de los parques 
Tecnológicos de Málaga y Car
tuja 93.

”He constatado que después 
de la Expo de Sevilla Andalucía 
ha entrado en el circuito de 
la inversión de los países más 
desarrollados y puedo decir 
que tras la Expo el valor de 
Andalucía está en alza”, dijo 
a EFE Chaves tras la corta reu
nión en JETRO.

El Consejero de Economía, 
Jaime Montaner, expresó el 
deseo de que la campaña de 
promoción del Jerez se realice 
este año.

Según dato japoneses, entre 
enero y noviembre del pasado 
año España exportó a este país 
271.200 litros de vino de Jerez 
por un valor de 385 millones 
de yenes (350 millones de 
pesetas).

Fuentes de JETRO dijeron 
a Efe que Andalucía debe 
hacer un esfuerzo para mejorar 
su imagen entre los japoneses, 
ya que hay una falta de infor
mación sobre las realidades de 
esa autonomía española.

”Tras la EXPO de Sevilla 
Andalucía tiene una buena 
infraestructura y ha desarrolla
do su capacidad de atraer las 
inversiones”, añadieron las 
mismas fuentes, para las que 
sin embargo la actual recesión 
deja ver que las posibilidades 
de cooperación sólo tendrán 
viabilidad a largo plazo.

Chaves se trasladó posterior
mente a la planta de Nissan 
en Zama, en las proximidades 
de Tokio, para visitar la fábri
ca, que goza de un alto nivel 
de automatización.
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Cotizaciones de la Bolsa de Madrid Sesún anunció SU presidente Francisco Luzón.
Indice General anterior (229’95) actual (229’72)
NOMBRE VALOR

Banesto

APERTE

2.285’00

ULTIMO

2.230’00

NOMBRE VALOR

Financiera y minera

APERTU^

1.165’00

ULTIMO

1.150’00
B. Alicante 4.920'00 4.910'00 Huarte 760’00 772’00
B. Andalucía 9.520’00 9.520’00 Hornos de Ibc. Alba. 829’00 870’00
B. Atlántico 2.700’00 2.700’00 Inm. Met. Vasco-Centr. 3.015’00 3.010’00
B. Bilbao-Vizcava 2.670’00 2.670’00 Obras y Const. Ind.
B. Central-Hispano 3.075’00 3.040’00 Sotogrande 205’00 109’00
Barclavs Bank 700’00 700’00 Urbanizaciones y Trans. 255’00 260’00
B. Valencia 1.035’00 1.035’00 Uralita, S.A. 784’00 804’00
B. Castilla 35.160’00 35.160’00 Inmob. Urbis 531’00 534’00
B. Cto. Balear 2.840'00 2.840’00 Vallehermoso 1.225’00 1.220’00
B. Exterior 3.665’00 3.685’00 Valenc. Cementos .
B. Galicia 6.830’00 6.830'00 Portland Valder. 6.990’00 6.940’00
B. Herrero 3.050’00 3.100’00 Corp. Fin. Alba 3.990’00 3.975’00
B. Pastor 4.095’00 4.100’00 Cofir
B. Popular 12.850’00 12.850’00 Cía. Gral. Invers. 1.260’00 1.230’00
B. Santander 4.500'00 4.440’00 Eppic 140’00 144’00
B. Vasconia 3.970’00 3.970’00 Papelera Española 180’00 185’00
B. Vitoria 2.850’00 2.850’00 Sarríó, S.A. 345’00 346’00
B. Zaragozano 1.675’00 1.675’00 Argón 4.300’00 4.300’00
Bankinter 6.250’00 6.250’00 Ener. e Ind. Aragonesas 940’00 945’00
B. Fomento 1.850’00 2.000’00 Algodonera S. Antonio 475’00 450’00
Aguas Barcelona 3.100'00 3.075’00 Carburos metálicos 4.055’00 4.050’00
Hidrocantábrico 2.090’00 2.095'00 Cepsa 2.510’00 2.535’00
Catalana de gas 5.020'00 6.160’00 Ercros 105’00 103’00
Ernp. Nac. Eléctric. 3.985’00 4.020’00 Ernp. Nac. Celulosa 820’00 814’00
Eléc. Ribagorzana 1.300’00 1.295’00 Fosforera 1.000’00 990’00
Eléct. Reun. Zaragoza 1.420’00 1.410’00 Petromed 4.300’00 4.300’00
F.E.C.S.A. 727’00 728’00 Repsol 2.680’00 2.685’00
Gas v Eléctric. 3.950’00 4.075’00 Sniace 51’00 49’00
Hid. Cataluña 434’00 354’00 Tafisa Serie B
Hid. Española Corp. Mapfre 4’250’00 4.270’00
Iberduero 765’00 767’00 Unión y el Fénix 3.000’00 3.050’00
Saltos del Nansa 5.200’00 5.200’00 Acerinox 6.150’00 6.150’00
Sevillana Eléc. 433’00 435’00 A. Hornos Vizcaya 36’00 36’00
Unión Eléc. Fenosa 460’00 470’00 Amper 215’00 213’00
Eléct. Viesgo 1.325’00 1.350’00 Asturiana Zinc 1.725’00 1.735’00
El Aguila 800’00 800’00 Azkoyen
Azucarera 2.500’00 2.480’00 Dimetal 555’00 515’00
Campofrío 5,600’00 5.610’00 Mat. y Construcción
Ebro Agrícolas 1.330’00 , 1.330’00 Met. Duro Felguera 801’00 825’00
Koipe 4.340’00 4.350’00 Nicolás Correa 545’00 500’00
Tabacalera 3.975’00 3.965’00 M. Montana Quijano 130’00 129’00
Unión Ind. Agrogan. 1.140’00 1.140’00 Tubacex 96’00 93’00
Ind. Nav. Eny. Celulos. 1.090’00 1.080’00 Esp. del Zinc 550’00 550’00
Finanzauto 725’00 705’00 Zardoya Otis 9.190’00 9.300’00
Agromán 630’00 640’00 Citroen Hisp. 3.520’00 3.520’00
Asland 1.160’00 1.170’00 Motor Ibérica 260’00 260’00
Bami 195’00 199’00 Tudor 428’00 450’00
Cristalera Esp. 3.600’00 3.650’00 Autopistas C. Esp. 1.265’00 1.280’00
Cubiertas 3.900’00 3.900’00 Autop. M. Nostrum 1.375’00 1.370’00
Dragados y Const. 1.305’00 1.325’00 Telefónica 1.270’00 1.275’00
Filo, S.A. 1.050’00 1.080’00 Prosegur 1.900’00 1.890’00

Argentaría obtuvo 67.40(1 
millones de beneficios

MADRID. (Efe).- Argentaría, 
Corporación Bancaria de España, 
obtuvo en 1992 un beneficio neto 
de 67.408 millones de pesetas, un 
14,7 por ciento por encima de los 
58.772 millones de pesetas logrados 
en 1991, informó ayer Francisco 
Luzón, presidente del grupo público 
bancario, al presentar los resultados 
de 1992.

Luzón anunció que en el consejo 
de administración de la pasada sema
na se decidió el pago de un dividendo 
de 175 pesetas brutas por acción, 
como pago a los accionistas del Ban
co Exterior de España, con cargo 
a los beneficios de 1992, lo que supo
ne un incremento del 9 por ciento 
sobre las 161 pesetas de dividendo 
pagado en 1991.

En relación con la posible priva
tización del Grupo Argentaría, 
Luzón afirmó que la “salida al mer
cado” deteste grupo público de ban
cos y entidades financieras “se hará 
cuando lo decida y en la cuantía 
que desee el accionista mayoritario, 
que es el Estado”.

Argentaría, que el año pasado tuvo 
su primer ejercicio completo, tras la 
creación del grupo a mediados de 
1991, obtuvo unos beneficios brutos, 
antes de impuestos, de 92.656 millo
nes de pesetas, con incremento del 
25,5 por ciento sobre los 73.837 
millones de 1991.

El presidente de Argentaría defi
nió el ejercicio 1992 como el ”año 
de completa homologación del grupo 
al resto del sector financiero espa
ñol”, así como calificó de “impor
tante” la definición de la Corpora
ción Bancaria de España como “gru
po bancario público” y la del Ins
tituto de Crédito Oficial (ICO) como 
”agencia financiera del Estado”.

En 1992 el margen financiero (di-

Francisco. Luzón.

+

ferencia entre ingresos y gastos finan) 
cieros) fue de 235.857 millones dti 
pesetas, con incremento del 9,1 pe:’ 
ciento respecto de los 216.178 milla) 
nes de pesetas en 1991.

Este grupo bancario y financier(¡ 
de titularidad pública, tuvo en el úliij 
mo- ejercicio unos gastos de expíe) 
tación de 150.721 millones de pese) 
tas, de los que 99.733 millones Ss, 
destinaron a gastos de personal, coi| 
incrementos respectivos, en relaciá' 
con 1991, del 6,4 y el 7,8 por cientej

Los recursos generados por el gref 
po Argentaría fueron en 1992 di, 
200.677 millones de pesetas, co:, 
incremento del 22 por ciento sobri) 
los 164.437 millones de pesetas gene' 
rados en 1991. A 31 de diciembiii 
último. Argentaría gestionaba une*' 
recursos totales, incluidos fondos il 
primas de seguros, de 10,2 billone*! 
de pesetas, con un aumento del 6di 
por ciento sobre diciembre de 1991Í

Se impone la cautela
La bolsa española ha estrenado la semana 

que ahora comienza con una línea operativa 
muy moderada que lleva al índice general a 
registrar una pérdida de tan sólo 23 centésimas.

La ausencia de órdenes compradoras y ven
dedoras han situado el volumen de negocio 
en los nueve mil millones de pesetas efectivas 
y únicamente son los valores líquidos del mer
cado, Telefónica, Iberdrola I, los que permiten 
elevar las cifras de negocio.

La cautela se ha vuelto a imponer en el 
parquet madrileño ya que en esta ocasión los 
mercados internacionales, todos con subidas 
en sus indicadores no han servido para atraer 
a un dinero que se mantiene al margen del 
mercado.

Por sectores, la irregularidad ha sido lo más 
destacado con subidas en el grupo químico 
y construcción, mientras que las entidades ban
carias se llevan la peor parte con una pérdida 
en su índice de 2,52 puntos.

Mercado de divisas

La libra esterlina, bajo presión 
en los mercados cambiarios

MONEDA COMPRADOR VENDEDOR

1 dólar USA........................ 115’635 115’867
1 ecu...................................... 138’473 138’751
1 marco alemán................. 71’095 71’237
1 franco francés................. 21’002 21’044
1 libra esterlina.................. 168’827 169’165
100 liras italianas............... 7’664 7’680
100 francos belgas.............. 345’205 345’897
1 florín holandés................ 63’185 63’311
1 corona danesa................. 18’449 18’485
1 libra irlandesa................. 173’522 173’870
100 escudos portugueses... 78’546 78’704
100 dracmas griegas.......... 53’603 53’169
1 dólar canadiense............. 91’087 89’269
1 franco suizo................. . 76’911 77’065
100 yens japoneses............. 92’619 92’805
1 corona sueca................... 15’562 15’594
1 corona noruega............... 16’687 16’721
1 marco finlandés.............. 20’531 20’573
100 chelines austríacos...... 10’105 10’125
1 dólar australiano............. 77’880 77’036

LONDRES. (Efe).- La libra ester
lina se encuentra bajo presión en 
los mercados de cambios lo que pue
de acarrear nuevas turbulencias 
monetarias en el mecanismo de cam
bios del Sistema Monetario Europeo 
(SME).

Los analistas británicos auguran 
que la libra esterlina deberá hacer 
frente a continuos ataques especu
lativos esta semana, al igual que el 
franco francés y la corona danesa, 
lo que vuelve a poner en tela de 
juicio dicho mecanismo, afectado 
recientemente por la devaluación en 
un diez por ciento de la libra 
irlandesa.

La paridad de la divisa británica 
frente a la estadounidense alcanzó 
ayer un nuevo “record” a la baja, 
al alcanzar los 1,45 dólares frente

a los 1,48 dólares del cierre del pasaí 
do viernes, nivel que no lograba des) 
de hace seis años.

Frente a la moneda germana, 
libra se situó a mediodía de ayfí| 
lunes, en 2,37 marcos alemanes, fren) 
te a los 2,39 marcos alemanes dd 
pasado viernes. Los británicos pusie) 
ron en entredicho el funcionamient(| 
del mecanismo el pasado 16 de sep-f 
tiembre, día bautizado como ”miéí' 
coles negro”, y fecha en la que ¿1 
Reino Unido optó por retirar la libr' 
esterlina del SME. Las autoridades! 
británicas dec^ieron la retirada des) 
pués de que el Banco de Inglatem 
interviniera repetidas veces en fe 
mercados para frenar el desplomé 
de la libra esterlina frente a sus prfel 
cipales competidores: el marco ale) 
mán y el dólar estadounidense.

Banesto Botsa
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► Las milicias serbias atacaron ayer 

con artillería las posiciones croatas 
en torno al puerto de Zadar y 
varios proyectiles alcanzaron las 
afueras de la ciudad mil)

Las milicias rebeldes serbias abrieron fuego ayer sobre Zadar.
ínanlú

1

David Owen, coopresidente de la Conferencia Internacional de Paz para la ex Yugoslavia.

rf Escaramuzas en las zonas bajo protección de la ONU en Croacia
niUd^.

icie< 1 I "Las milicias serbias
La CE condiciona 
la ayuda a las 
repúblicas 
yugoslavas
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Unidas proseguían ayer lunes las escaramuzas entre fuer- 
199Íb ^^^ urmadas croatas y milicias serbias que, junto con 

| ¡os ‘‘cascos azules”, las controlan, informan fuentes croa- 
" tas. Ayer por la ' mañana, las milicias rebeldes serbias

atacaron con artillería las posiciones croatas en torno 
al estratégico puerto de Zadar y varios proyectiles alcan
zaron las afueras' de la ciudad, pero el ataque perdió 
intensidad después de media hora, según comunicó Radio 
Croacia.
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ZAGREB. (Efe).- El -^Ejér
cito croata asegura que sus uni
dades respetan la tregua y pro
tegen las nuevas posiciones que 
ganaron en Croacia meridional 
en su ofensiva del 22 de enero, 
con la que rompieron el cese 
el fuego de un año firmado 
con mediación dé la ONU.

El Consejo de Seguridad de 
la ONU condenó enérgicameh- 
te la ofensiva, mientras que las 
autoridades croatas aseguraron 
que la acción fue limitada a 
la zona estratégica del puente 
de Maslenica, ai norte de 
Zadar, cuya ocupación y derri- 
bo, en 1991, tenían a Croacia 
partida en dos e incomunicada 
en su región adriática de 
Dalmacia.

‘Nos retiraremos conforme 
yayan cumpliendo los serbios 
*38 resoluciones anteriores 
^obre el desarme de unidades 
paramilitares en Croacia”, con
isto el presidente croata, 
Franjo Tudjman, a la demanda 
contenida en la resolución 802 

que sus fuerzas se retiren 
sus posiciones iniciales.

, Tudjman asegura que Croa
da recuperará la soberanía 
sobre todo su territorio, sea 
’^ediante el cumplimiento del 

de paz de la ONU. con 
Wa de los 14.500' “cascos 
útiles”, o a la fuerza.

Mientras tanto, autobuses 
con voluntarios siguen partien
do de' Serbia rumbo a la rebel
de Krajina, en cuya capital, 
Knin, el general Ratko Mladic, 
comandante de la vecina y tam
bién rebelde “República ser
bia” de Bosnia, prometió el 
domingo' ayuda militar ser
bio-bosnia.

El 28 de enero los croatas 

^ Clinton trata la guerra 

de Bosnia con la ONU
Bosnia-Herzegovina, Somalia y los deportados palestinos 

encabezaron los temas candentes de la primera reunión de alto 
nivel que mantuvo ayer Bill Clinton con la ONU.

Warren Christopher, secretario norteamericano de Estado, 
almorzó en Nueva York con el secretario general de la ONU, 
Butros Gali, unas horas antes de que Madeleine Albright 
presentara a éste sus credenciales como nueva embajadora de 
EE.UU. ante la organización mundial, en sustitución de Edward 
Perkins. Pero el fracaso de las negociaciones de Ginebra sobre 
Bosnia-Herzegovina el pasado sábado arroja una sombra sobre 
la visita de Christopher, cuyo objetivo inicial era “dar un 
repaso” a los múltiples temas en la mesa.

Christopher, que ha expresado dudas sobre el plan de paz 
para Bosnia elaborado por Cyrus Vanee y David Owen, 
copresidentes de la conferencia, se reunió con ellos a última 
hora de la tarde en la misión norteamericana ante la ONU.

recuperaron la presa de Peru
cha, unos 35 kilómetros al nor
te del puerto de Split, que los 
serbios controlaban durante 
más de un año, amenazando 
con activar el explosivo que 
habían colocado en su estruc
tura y causar una catástrofe 
ecológica aguas abajo del río 
Cetina. La presa “está bajo 
control”, afirmaron ayer exper

tos, croatas y británicos, des
pués de que en una rápida 
acción cerraran la grieta que 
reapareció el sábado. Los croa
tas aseguran que antes de 
replegarse, los serbios acciona
ron tres cargas de explosivos 
y pór poco causaron el des
bordamiento de. las aguas del 
embalse y pusieron en peligro 
decenas de miles de vidas.

Bill Clinton.

El presidente de la Comi
sión Europea, Jacques 
Delors, ofreció ayer un plan 
de ayuda económica para las 
seis repúblicas de la antigua 
Yugoslavia si aceptan una 
propuesta conjunta para 
devolver la paz a la región.

Delors manifestó que la 
Comisión Europea estaba 
ultimando un programa de 
cooperación y ayuda econó
mica para todas las repú
blicas que presentaría cuan
do se afirmen las condicio
nes del plan de paz que se 
negocia en Ginebra.

Por su parte, el presiden
te en ejercicio del Consejo 
de Ministros de la Comu
nidad Europea (CE), el titu
lar de Exteriores danés, 
Niels Helveg Petersen, 
declaró que “una solución 
al drama de Yugoslavia está 
en la cabeza de la lista de 
prioridades” para su semes
tre de presidencia.

Petersen dijo que la CE 
debía superar las críticas a 
la falta de acción en la 
guerra yugoslava y para ello 
debía “ejercer todo su peso 
político para garantizar la 
paz en la zona”.

La situación en Yugosla
via se convirtió en uno de 
los puntos de referencia de 
los discursos de todos los 
ministros comunitarios en el 
Consejo de Ministros cele
brado ayer.

El ministro británico de 
Exteriores, Douglas Hurd, 
manifestó que no había 
“fórmulas mágicas” para 
resolver la cuestión yugos
lava, pues “la decisión esen
cial para detener el conflicto 
pertenece a los pueblos que 
viven allí, aunque esto no 
es una excusa para la Comu
nidad.”.

M.C.D.2022
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Irak denuncia la 
violación de su 
espacio aéreo por 
aviones aliados

EL CAIRO. (Efe).- Aviones 
de guerra estadounidenses, 
franceses y británicos conti
núan violando el espacio aéreo 
iraquí y han llevado a cabo 198 
misiones sobre Irak en los días 
28 y 29 de enero pasado, según 
el embajador iraquí ante la 
Liga Arabe, Nabil Najm.

El embajador iraquí hizo 
estas afirmaciones en un men
saje enviado al Secretario 
General de la Liga Arabe, 
Ismat Abdel Meguid, según 
informó la agencia iraquí INA 
ayer lunes.

■‘Aviones estadounidenses, 
franceses y británicos conti
núan violando el espacio aéreo 
iraquí y despegan de las bases 
situadas en Arabia Saudí y 
Kuwait”, expresó el embajador.

El diplomático iraquí dijo 
que los aviones de los aliados 
en la guerra del Golfo llevaron 
a cabo 88 misiones aéreas 
sobre Irak el 28 de enero pasa
do y otras 110 misiones el 29 
de enero.

“Esta constante agresión 
constituye una seria amenaza 
a la integridad territorial y 
soberanía de Irak”, afirmó en 
su mensaje, el representante 
iraquí.

Arafat trata el 
problema de los 
deportados con 
Husein de Jordania

AMAN. (Efe).- El líder de 
la Organización para la Libe
ración de Palestina (OLP), 
Yaser Arafat, llegó ayer a la 
capital jordana, Amán, para 
tratar con el rey Husein el pro
blema de los deportados pales
tinos.

La visita de Arafat a Jor
dania tuvo lugar horas antes 
de la reunión que el Consejo 
de Seguridad de la ONU cele
bró ayer para discutir posibles 
medidas que obliguen a Israel 
a permitir el regreso de más 
de 400 palestinos desterrados 
desde hace seis semanas al sur 
de Líbano.

La OLP hizo un llamamien
to la semana pasada al Consejo 
de Seguridad de la ONU 
pidiéndole sanciones contra 
Israel debido a su negativa a 
cumplir la resolución 799, que 
exige el regreso inmediato e 
incondicional de los deporta
dos palestinos a los territorios 
ocupados.

Nabil Shaaz, consejero del 
dirigente palestino, declaró el 
pasado domingo en El Cairo 
que la OLP estudia actualmen
te la posibilidad de solicitar 
una reunión urgente de los 
ministros árabes de Asuntos 
Exteriores para discutir el pro
blema de los 400 desterrados 
palestinos, deportados por 
Israel el pasado diecisiete de 
diciembre.

“Los Doce” negociaron la adhesión de Austria, Suecia y Finlandia

La CE relanzará la 
economía europea

BRUSELAS. (Efe).- Los 
ministros de Exteriores de la 
CE destacaron ayer en Bru
selas como prioridad comuni
taria el relanzamiento de la 
economía europea, para lo que 
se propuso una reunión 
extraordinaria del Grupo de los 
Siete (G-7) y frenar la ines
tabilidad monetaria.

El Consejo de Ministros de 
Asuntos Exteriores de la CE, 
cuyas dos primeras horas de 
debate fueron televisadas en 
directo como símbolo de trans
parencia, pasó revistas a las 
prioridades de la Presidencia 
danesa durante el primer 
semestre de 1993.

La preocupación por el esta
do de la economía comunitaria 
y las últimas turbulencias 
monetarias, junto a un llama
miento a una acción más deci
dida en la ex-Yugoslavia, fue 
destacada por la mayor parte 
de los responsables de la diplo
macia de la CE.

El presidente de la Comisión 
Europea, Jacques Delors, pro
puso una cumbre del G-7 el 
próximo mes de abril para con
cretar medidas que relancen la 
economía mundial, a la vez que 
insistió en que “la lucha contra 
el paro” debe convertirse en 
la primera prioridad de los 
“Doce”. Delors hizo un llama
miento a Dinamarca y Gran 
Bretaña para que ratifiquen 
cuanto antes el Tratado de 
Maastricht y al resto de los paí
ses de la CE para que hagan 
todo lo posible para acelerar 
su preparación económica para 
hacer una realidad la puesta 
en marcha de la segunda fase

Los disturbios en Zaire se 
cobran un centenar de muertos

BRAZAVILLE. (Efe).- Más 
de un centenar de personas 
murieron en Kinshasa en los 
violentos disturbios protagoni
zados desde el jueves pasado 
por soldados zaireños amoti
nados, según fuentes de orga
nizaciones humanitarias eva
cuadas a Brazaville (Congo) 
desde la capital zaireña.

Alrededor de un millar de 
extranjeros han sido evacuados 
de Kinshasa a Brazaville para 
huir de los disturbios que, 
según el testimonio de los eva
cuados, han sido aún más vio
lentos que los registrados en 
septiembre de 1991.

Entonces los soldados se 
sublevaron por llevar varios 
meses sin cobrar sus salarios 
y saquearon Kinshasa y otras 
ciudades del país.

Entre los evacuados a Bra
zaville durante el pasado fin 
de semana figuran ciudadanos 
franceses, belgas, españoles.

Para Delors, la lucha contra el paro debe ser prioritaria para “los Doce”.

de la Unión Económica.
El ministro de Exteriores 

francés, Roland Dumas, apoyó 
en su discurso la reunión 
extraordinaria del G-7.

“No habrá relanzamiento de 
la economía de la CE si no 
hay estabilidad monetaria”, 
afirmó el ministro de exteriores 
italiano, Emilio Colombo, 
quien criticó el desorden 
monetario de los últimos 
meses, cuya última víctima ha 
sido la libra irlandesa, deva
luada el sábado en un 10%.

El ministro de exteriores 
irlandés, Dick Spring, afirmó 
que la reforma del SME es 
urgente para acabar con los 
ataques de los especuladores 
contra las divisas europeas.

El presidente del Consejo 
Europeo y ministro de exte
riores danés, Niels Helveg

Resiste la violencia en Kinshasa.

italianos, portugueses, libane
ses, filipinos y congoleños.

Los incidentes .comenzaron 
el jueves, después de que el 

Petersen, afirmó en su discurso 
que la prioridad de su país 
durante los próximos seis 
meses es “conseguir un sí claro 
y neto en el próximo referen
dum” sobre el Tratado de la 
Unión Europea.

Subrayó que las negociacio
nes de ampliación de la CE 
a Austria, Finlandia y Noruega, 
que comienzan también en esta 
jornada, serán igualmente uno 
de los objetivos fundamentales 
de la Presidencia danesa.

Los ministros de Exteriores 
de la CE comenzarán ayer por 
la tarde las negociaciones for
males para la adhesión de Aus
tria, Suecia y Finlandia, y en 
la misma jornada hablaron de 
la situación en la ex-Yugoslavia 
y celebraron un Consejo de 
Cooperación con Israel.

presidente zaireño, Mobutu 
Sese Seko, pagara los salarios 
atrasados de los soldados con 
billetes de cinco millones de 
zaires (unos dos dólares), que 
habían sido declarados nulos 
por el Gobierno del primer 
ministro y rival del jefe del 
Estado, Etienne Tshisekedi.

Tshisekedi fue nombrado 
primer ministro por la Confe
rencia Nacional soberana que 
preparó la transición hacia la 
democracia, pero Mobutu le ha 
impedido gobernar.

El Gobierno francés envió 
tropas el pasado fin de semana 
a Kinshasa para proteger su 
sede diplomática después de 
que el embajador, Philippe 
Bernard, resultara muerto el 
jueves. Las tropas tienen como 
misión facilitar el viaje a Bra
zaville de los franceses residen
tes en Zaire así como de otros 
ciudadanos comunitarios.

Martes.
Febrero de iw

Dieciséis personas 
mueren al 
estrellarse un avión 
de rescate en 
Indonesia

YAKARATA. (Efe).- ^ 
total de dieciséis personal^ 
murieron cuando el avión qu^i 
los trasladaba al escenario de' 
accidente de un superpetrolero! 
se estrelló el pasado sábado et| 
el norte de la isla indonesie, 
de Sumatra, informaron ayei| 
grupos de rescate.

La Organización de Búsque' 
da y Rescate de Indonesi¡l 
informó de que los fallecido' 
el chocar el avión contra uné| 
montaña eran once expertos! 
procedentes de Singapur 
India y los cinco tripulantes de 
avión.

Los esfuerzos para rescatar! 
los dieciséis cadáveres contri 
nuaban ayer a pesar de lasl 
malas condiciones creadas po
las intensa lluvia, según infor
mó un portavoz de dichai 
organización.

Nada más despegar el avión! 
sábado, la torre de control df| 
Medan, capital de Sumatra 
perdió el rastro del aparato' 
que pertenecía a la compañía! 
Pan Malaysian Transport Pte.! 
e informó de su desaparición.!

El avión, modelo “Skyvan"' 
se estrelló contra el Montej 
Kapur, unos 110 kilómetros alj 
norte de Medan y a unos 1.50 
kilómetros al noroeste de la| 
capital indonesia, Yakarta.

Fuerte ofensiva del 
Gobierno 
camboyano contra 
los “jemeres rojos”

PHNOM PENH. (Efe).- Las| 
tropas camboyanas lanzaron! 
una ofensiva sin precedentes) 
contra el cuartel general de los) 
“jemeres rojos” en Pailin, 3511 
kilómetros al noroeste de) 
Phnom Penh y cerca de la fron-i 
tera con Tailandia, infornto) 
ayer Eric Berman, portavoz de) 
Naciones Unidas.

“Están a veinte kilómetros) 
(de Pailin). No creo que, desde) 
que la UNTAC (Autoridad! 
Transitoria de la ONU enl 
Camboya) está aqui, haya habi i 
do otra ofensiva de este cali' 
bre,” dijo Berman.

Las fuerzas gubernamentales) 
están obligando a los campe
sinos y a los refugiados esta-' 
blecidos en esa zona a atacai) 
los intereses jemeres, y 10-1 
combates se han extendido «1 
cinco de los once sectores mili 
tares de Camboya, según el| 
portavoz militar de NacioneSi 
Unidas, Richard Palk.

Sin embargo, el general Pa"' 
Thai, consejero militar del pn ' 
mer ministro, Hun Sen, ase
guró que su objetivo no es Pal
lin, sino empujar a la guerrilla! 
de nuevo a la selva, para qad 
no pueda seguir bombardeando! 
los poblados bajo control del, 
Gobierno.
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intentará acercar al público al arte contemporáneo y a sus fuentes de concepción

ÓII Curso sobre creación 
artística en el Reina Sofía
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MADRID. (Efe).- El curso 
“Vías paralelas. En las cerca
nías del arte”, que se desarro
llará en el Museo de Arte Rei
na Sofía a partir del próximo 
15 de febrero, intentará, a lo 
largo de cuatro seminarios y 
diecisiete conferencias, un 
acercamiento al arte contem
poráneo y profundizar en 
aspectos de la creación artís
tica.

El cursó, que se prolongará 
hasta el próximo 26 de mayo, 
abordará temas como las rela
ciones entre poesía y pintura, 
la interpretación de la natu
raleza través de la interioriza
ción del artista, la reflexión 
desde diferentes campos del 
fenómeno de la marginación y 
el arte minimal.

Cuatro seminarios

Organizado ' conjuntamente 
por la Universidad Internacio
nal Menéndez Pelayo (UIMP) 
y el Centro de Arte Reina Sofía 
(MNCRS), los cuatro semina
rios del curso “Vías paralelas. 
En las cercanías del arte” 
tomarán como referencia algu
nas de las exposiciones que 
presenta el Museo esta tem
porada.

El primero de los semina
rios, “En el trazo de la pala
bra”, tratará, a través de tres 
conferencias, de las relaciones 
entre la poesía y la pintura, 
y contará con la presencia del 
poeta norteamericano Robert 
Creely, impulsor de un movi
miento que ha revolucionado 
la poesía en un fenómeno para
lelo, en cierto sentido, al del 
arte minimalista.

Conferencias

“El jardín interior”, título 
del segundo seminario, agrupa 
tambien tres conferencias y 
contempla dos aspectos; La 
naturaleza y su interpretación 
a través de la interiorización 
del artista; tomando como refe
rencia las obras de Joan Miró
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El Centro de Arte Reina Sofía organiza el curso conjuntamente con la Universidad Menéndez Pelayo.

y Joan Hernández Pijuan.
Las cinco conferencias del 

seminario “Razón de la sinra
zón” toman como punto de 
partida dos exposiciones: “Vi
siones paralelas” y la antoló
gica de Antonio López, para 
proponer una reflexión desde 
diferentes campos como la psi
cología, la filosofía o la plás
tica, sobre el tema de la mar
ginación, en un momento de 
la cultura actual en que se 
replantea la valoración tradi
cional de la norma y la nor
malidad.

El cuarto y último seminario, 
“El arte sin atributos”, tendrá 
como telón de fondo el lla
mado arte minimal y abordará, 
a través de seis conferencias, 
esta forma de creación desde 
diferentes perspectivas que 
confluyeron en el surgimiento 
de esta forma artística: la músi
ca, la arquitectura, el pintura, 
la ciencia o la lingüística.

^ Algunos de los ponentes 

invitados al curso
Entre los conferenciantes 

que participarán en el curso 
“Vías paralelas. En las 
cercanías del arte” destacan el 
conservador del Museo de 
Arte Moderno de Nueva York 
(MOMA), Rober Storr, el 
profesor de Arte Moderno de 
la Universidad de Harvard, Ive 
Alain-Bois, el catedrático de 
Estética de la Universidad de 
París, Georges Raillard o el 
profesor de Literatura 
Norteamericana de la 
Universidad de Alicante, 
Kevin Power.

Intervendrán tambien el 
escultor Eduardo Chillida, el

catalogador de la obra de 
Miró Jacques Dupin, el 
historiador y crítico de Arte 
Donald Kuspit, el psiquiatra 
Carlos Castilla del Pino, el 
historiador Javier Tusell o el 
profesor de Arte 
Contemporáneo de la 
Universidad Autónoma de la 
Ciiudad Condal, Miquel 
Molins.

El curso está organizado 
conjuntamente por la 
Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo (UIMP) y el 
Centro de Arte Reina Sofía y 
toma como referencia algunas 
exposiciones del MNCRS.

j Gala internacional contra 
J el racismo en Alemania

pudieron acudir a Hamburgo, 
enviaron mensajes a través de 
un vídeo.

Así, por ejemplo, el actor 
norteamericano Gregory Peck 
envió desde Los Angeles un 
saludo y aplauso a toda la 
población alemana que en los 
últimos meses ha salido a la 
calle para protestar contra los 
brotes de racismo, xenofobia y 
antisemitismo.

La cantante argentina Mer
cedes Sosa interpretó dos can
ciones en las que reflejó su 
visión personal del problema 
de la intolerancia, la margina
ción y el racismo.

íStaB HAMBURGO. (Efe).- Más 
acarl ^5 cincuenta artistas interna- 

^'^^2ics de distintos géneros 
Iq ^cl espectáculo participaron en 
nili-B ^"^^ g’^^’^ g^^^ contra el racismo 

y la xenofobia celebrada antea- 
en el teatro Thalia, de 

Hamburgo.
B Durante más de cinco horas 

. B el público prestó atención a 
P^B poemas, canciones, música de 

B jazz, prosa y vídeos de la mano 
artistas como Mercedes 

riHw Sosa, Günter Grass, Wolf Bier- 
queB rnann, Horst Buchholz o Kris 
ndoB l^istofferson.
delB Aquellos que pese a haber 

B confirmado su asistencia no

I

Kris Kristoflerson, uno de los artistas participantes.

Carlos Ruiz Zafón 
obtiene el Premio 
Edebe de literatura 
juvenil

BARCELONA. (Efe).- Car
los Ruiz Zafón, compositor de 
música para televisón y anun
cios publicitarios, ha sido el 
ganador de la primera edición 
del Premio Edebé de literatura 
juvenil, dotado con cuatro 
millones de pesetas, con la obra 
“El príncipe de la niebla”.

La obra finalista en la moda
lidad de literatura juvenil -des
tinada a niños mayores de 12 
años- fue “Memorias de un 
gato tonto”, obra del escritor 
Luis Blanco Vila, en la actua
lidad profesor de literatura 
mundial en la facultad de Cien
cias de la Información del 
Colegio Univesitario San Pablo 
de la Complutense.

El primer premio en la 
modalidad de literatura infan
til, dotado con tres millones 
de pesetas, fue para la obra 
“Recordat deis dinosaures” del 
escritor mallorquín Gabriel 
Janer Manila, en la actualidad 
catedrático de la Teoría de la 
Educación de la Universidad 
de las Islas Baleares.

La escritora de Lezama 
(Vizcaya) Maria Teresa Are
zaga, que ha ganado varios pre
mios de teatro infantil, ha sido 
la finalista en la modalidad de 
literatura infantil con la obra 
“Rana por un día”.

Los finalistas percibirán un 
millón de pesetas cada uno en 
esta primera edición de los pre
mios de literatura infantil y 
juvenil convocados por la edi
torial Edebé, que se entregaron 
anteanoche en el curso de una 
cena.

A esta primera edición se 
han presentado un total de 292 
originales, escritos en cualquie
ra de las lenguas del Estado 
español, procedentes de Espa
ña, Alemania, Argentina, Aus
tralia, Bélgica, Francia y Cuba.

Nicolaus
Harnoncourt 
interpretará las 
sinfonías de 
Beetboven

SALZBURGO. (Efe).Niko- 
laus Harnoncourt interpretará 
en una próxima edición del fes
tival de Salzburgo el ciclo com
pleto de las nueve sinfonías de 
Beethoven, anunció aquí su 
director, el belga Gérard Mor- 
tier.

El ciclo está programado 
para 1994 y Harnoncourt diri
girá a los músicos de la Cham- 
ber Orchestra of Europe en el 
Gran Salón del Mozarteum de 
esta ciudad austríaca, explicó 
Mortier en una conferencia de 
prensa celebrada el pasado fin 
de semana.

Harnoncourt obtuvo un gran 
éxito la pasada semana en Salz
burgo con la interpretación, al 
frente de esa orquesta de 
cámara europea, de la serenata 
Haffner y la sinfonía del mismo 
nombre, de Wolfgang Ama
deus Mozart.

M.C.D.2022
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Aurelio quiere irse.

José RUIZ PEINADO

El entrenador del Caserío Djordje Rasic deberá “atarse los machos” para sacar adelante el equipo. RUEDA.

Rasic, dispuesto a poner orden en el jueso del equipo y en la actitud de los jusadores

El plante arbitral no
afectara a la 5-jornada

Jesús FUENTES CABAÑAS

El plante del colectivo arbi
tral para la jornada del próxi
mo fin de semana en División 
de Honor motivado por la des
titución del presidente del 
Comité Nacional de Arbitros, 
Alfonso Martínez, sin contar 
con los propios colegiados, no 
impedirá que se celebren todos 
los encuentros previstos. Así lo 
confirmó a LA TRIBUNA el 
responsable de competiciones 
de la Asociación de Clubes 
Españoles de Balonmano 
(ASOBAL), Eduardo Romero, 
que dijo que “en ningún 
momento, los árbitros se han 
puesto en contacto con la Aso
ciación con la intención de que 
comprendiéramos su postura”.

Hasta el momento, parece 
ser que cinco de las catorce 
parejas de árbitros en División 
de Honor no han secundado 
la protesta de sus compañeros 
y esos diez colegiados serán los 
encargados de pitar los encuen
tros. Así, algunos deberán 
hacerlo el sábado y el domingo, 
según aseguró Romero.

En este sentido, el Caserío 
Vigón mantiene para esta jor
nada el horario habitual de 
partidos, aunque a partir de 
ahora, deberá cambiarlo al 
sábado, en horario de seis y 
media de la tarde. El choque 
Caserío Vigón-Mepamsa San 
Antonio aún no tiene desig
nación arbitral y pudiera ser 
que lo dirigiera una pareja que 

hubiera pitado el día anterior.
Respecto al cambio de día 

en los partidos que dispute el 
equipo vinatero en casa, el pre
sidente del club Miguel Cobo, 
dijo mostrarse de acuerdo con 
que se jueguen los sábados 
“porque así, dispones del 
domingo libre. Los aficionados 
estaban acostumbrados al hora
rio matinal de los domingos, 
pero enseguida se acostumbra

^450/ML, otro cobrador más para el Caserío 

Vigón
El problema de la publicidad en el pabellón 

“Puerta de Santa María” y la exigencia por 
parte del Caserío Vigón de percibir una 
cantidad económica por este concepto entra 
en una nueva fase. La Asociación de Clubes 
Españoles de Balonmano (ASOBAL) remitió 
una carta a la directiva del Caserío Vigón, 
el pasado viernes, en los siguientes términos:

Muy Sres. míos:
Ante los últimos acontecimientos nos vemos 

en la necesidad de recordarles que los 
derechos publicitarios y de retransmisión de 
los encuentros que su club dispute en 
competiciones oficiales organizadas por esta 
Asociación, son de la entera y absoluta 
propiedad de ASOBAL según' la normativa 
existente en la actualidad.

De igual forma y con independencia de los 
compromisos de carácter general contraídos 
por esta Asociación, le recordamos que los 
derechos televisivos de encuentros que su club

rán al nuevo horario”, señaló 
el mandatario vinatero.

Por otro lado, el pasado 
domingo se reunió la junta 
directiva del Caserío con el 
entrenador Rasic, para tratar 
las posibles soluciones que 
hagan salir del bache deportivo 
en que se encuentra sumido 
el equipo.

Se habló del lamentable 
espectáculo ofrecido en Cuen

ca, tanto en juego como en 
la actitud de algunos jugadores 
y el técnico “amarillo” se com
prometió personalmente a 
ponerle una solución.

El serbio no está dispuesto 
a que se le vaya el equipo de 
las manos y desde el principio 
va a imponer una férrea dis
ciplina para que sea cumplida 
por todos los jugadores.

disputa en concepto de equipo local, están 
contratados con la entidad Canal Ciudad Real.

Por todo lo cual, rogamos de su amabilidad 
se sirva gestionar y solventar a la mayor 
brevedad posible las dificultades o 
circunstancias que perjudiquen el ejercicio de 
los mencionados derechos. .

En suma, ASOBAL pide al Caserío una 
cantidad económica determinada en 
proporción a la publicidad que se genera en 
el pabellón. Un nuevo golpe a la ya de por 
sí depauperada economía vinatera. Hoy, por 
la mañana, el presidente Miguel Cobo 
mantendrá una reunión con el concejal de 
Deportes de Ciudad Real Emilio Villarino 
para tratar el tema de horarios para 
entrenamientos de los equipos inferiores del 
Caserío Vigón en las diferentes instalaciones 
deportivas de la capital y de paso, el tema 
de la publicidad, uno de los temas prioritarios 
para la directiva “amarilla”.

El Móstoles, 
interesado por el 
jugador del 
Manzanares, 
Aurelio

Hace unos meses, el equipo 
madrileño del Móstoles que 
milita en la Tercera División, 
hacía saber su interés por el 
jugador del Manzanares, Aure
lio. Esta pretensión se hacía 
a través del secretario técnico 
del Móstoles Carlos Del Bos
que, con una actitud poco ética 
pues las conversaciones se lle
varon directamente con el juga- o 
dor sin contar para nada con 
el club manchego cuando 
Aurelio tenía contrato en vigor 
con el Manzanares.

De nuevo, el Móstoles se ha 
lanzado al ataque para intentar 
fichar al jugador y que se incor
pore lo antes posible a la dis
ciplina del equipo madrileño y 
para ello le ha ofrecido una 
cantidad económica importan
te. Aurelio confirmaba la noti
cia: “Es cierto y el Móstoles 
quiere que firme ya. Yo me 
encuentro en una situación 
difícil desde el punto de vista 
económico y necesito lo mejor 
para mi familia. Espero que 
se solucione pronto y ambas 
partes quedemos satisfechos e 
incluso, ¿por qué no?, la próxi
ma temporada podría estar 
perfectamente en el Manzana
res”.

Luis Carlos López, molesto

Lo que está claro es que el 
jugador está por la labor de 
marcharse a Madrid porque de 
ese modo mejoraría su nómina 
mensual. AI entrenador del 
Manzanares Luis Carlos López 
no le sentó nada bien la noticia 
porque -según afirmó-, “su 
marcha desestabilizaría un tan
to la plantilla pues es un juga
dor veterano y fundamental en 
el engranaje del equipo”.

Aurelio no estuvo a su altura 
en el partido que disputó el 
Manzanares en La Roda y que 
acabó con empate a un gol- 
El jugador se mostró desmo
tivado y lo cierto es que nunca 
le hemos visto con menos 
ganas sobre un terreno de 
juego.

EI tiempo lo irá diciendo y 
creemos que ese tiempo, par3 
una cosa u otra, está bien cerca 
para alcanzar la solución debi
da.

ja
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María Luisa Cabañero, junto a Emilio Villarino y a Manuel López Camarena. La nadadura puertollanera, el día en que atravesó el estrecho de Gibraltar.

U prueba, patrocinada por LA TRIBUNA, consiste en nadar más de 82 kilómetros en 24 horas

Luisa Cabañero busca un récord
del mundo en Ciudad Real

Jesús FUENTES CABAÑAS

La nadadora de Puertollano 
María Luisa Cabañero espera 
batir el récord del mundo de 
24 horas nadando en piscina 
cubierta, establecido en ochen
ta y dos kilómetros y cien 
metros por la holandesa Irene 
Van der Laan, en Amersfoot 
(Holanda), los días 20 y 21 de 
septiembre de 1985.

María Luisa Cabañero, en 
compañía del concejal de 
Deportes del Ayuntamiento de 
Ciudad Real Emilio Villarino 
y el director del diario LA TRI
BUNA de Ciudad Real 
Manuel López Camarena, hizo 
ayer pública, en rueda de pren
sa. su intención de conseguir 
el mencionado récord mundial

La prueba, que tendrá lugar 
en la piscina cubierta “Príncipe 
Juan Carlos” de Ciudad Real 
los días 6 y 7 de marzo, está 
Organizada y patrocinada por 
Publicisa, empresa editora del 
diario LA TRIBUNA, y con
tará con la colaboración del 
Ayuntamiento de Ciudad Reai.

La nadadora puertollanense 
se convirtió, el 30 de septiem
bre de 1991, en la primera per
sona en cruzar el estrecho de 
Gibraltar en su doble travesía, 
lo que le hizo acreedora a ser 
incluida en el Libro Guiness 
por su heroica gesta. Desde ese 
momento, ha participado en 
numerosas pruebas de natación 
de fondo en diferentes lugares 
del mundo donde ha acredi
tado ser una de las mejores 
nadadoras de larga distancia 
del mundo.

La prueba del récord del 
mundo de 24 horas comenzará 

las once de la mañana del 
sábado día 6 de marzo y ter
minará a la misma hora del 
día siguiente. Acompañarán a 
María Luisa Cabañero un 
número determinado de jueces, 
^'n árbitro del Guiness, un 
Coordinador de la Federación 
Española de Natación y algún 
médico. En total, unas diez

personas que velarán por el 
estado de la “bella bombera”, 
como definió en su día un 
periódico italiano a María Lui
sa, así como por el cumplimien
to del récord.

Una vez comenzada la prue
ba, María Luisa Cabañero efec
tuará paradas de no más de 
dos minutos con objeto de 
ingerir algún alimento o beber 
algún líquido. “Sobre todo -in
dicó la nadadora-, tomaré bebi
das energéticas ricas en car
bohidratos y barras con sabor 
a chocolate, para no hacer 
demasiada digestión”. Cabañe
ro indicó que su peor momento 
lo pasará una vez transcurridas 
diez horas, “alrededor de la 
madrugada, cuando todo el 
mundo esté durmiendo menos 
yo”-

La puertollanera señaló que 
para establecer el récord en 
ochenta y seis kilómetros, 
debería nadar a una media de 
3.800 metros a la hora y ase
guró que ha solicitado a los 
responsables municipales unas 
condiciones favorables, sobre 
todo referidas al agua de la 
piscina, “que deberá estar a 
una temperatura de 27 grados 
como máximo y 24 como míni
mo. También quiero que el 
nivel de cloro esté más bajo 
del habitual”. Por último, Emi
lio Villarino confirmó que 
todas aquellas personas que 
deseen presenciar en directo la 
prueba podrán hacerlo.

Este domingo, en Argentina

Pero María Luisa Cabañero 
no estará parada hasta ese 6 
y 7 de marzo en Ciudad Real. 
El próximo 7 de febrero par
ticipará en la XX edición del 
Maratón Acuático Internacio
nal Santa Fe-Coronda, en 
Argentina. En esta prueba par
ticiparán los 25 mejores nada
dores del mundo, representan
do a unos quince países. Entre 
los principales protagonistas 
estarán el canadiense Gregory'
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M® Luisa Cabañero participará este Fin de semana en una prueba en Argentina.

^ '^Estoy quemada por la falta 

de ayudas”
María Luisa Cabañero confirmó que este sería su último 

año en competiciones de larga distancia. “Físicamente estoy 
bien, pues tengo 26 años y aún me restan algunos más para 
permanecer en la elite mundial de este deporte, pero estoy 
quemada por la falta de ayudas económicas para las pruebas 
en las que participo. Estoy cansada de seguir mendigando por 
todos los sitios para que me dén el dinero que preciso”, señaló 
la nadadora de Puertollano.

María Luisa está cansada de luchar contra los poderes 
deportivos y políticos de Castilla-La Mancha. Tuvo que 
federarse en Alicante ante el nulo apoyo que le dispensó el 
presidente de la Federación territorial de Natación que postergó 
al ostracismo a su mejor nadadora de la región. Tampoco la 
Junta de Comunidades se ha portado bien con ella. Ahora, 
a un mes vista del intento de récord del mundo, Emilio 
Villarino se comprometió ayer a mediar ante la Junta con 
objeto de proporcionarle una subvención.

Streppel, la australiana Shelley 
Taylor y el alemán Christof 
Wandrastch, entre otros. Es 
decir, los mejores del ranking 
en 1992. El jueves día 4, a las 
seis y media de la tarde, se 
realizará un sprint de exhibi
ción entre los nadadores en un 
circuito boyado. El viernes 5, 
a las ocho de la tarde, se rea
lizará la presentación oficial de 
los corredores, mientras que el 
domingo, a las nueve, se con
centrarán en Piedras Blancas. 
Treinta minutos después se 
dará comienzo a la XX edición 
del Maratón. Para este viaje, 
María Luisa Cabañero cuenta 
con la ayuda del Ayuntamiento 
de Puertollano (150.000 pese
tas), SODASA (50.000 pesetas) 
e Iniciativa Ciudadana (30.000 
pesetas). Suerte María Luisa 
para esta empresa y para la 
que dentro de un mes, aproxi
madamente, tendrá lugar en 
Ciudad Real.



La Tribuna
Martes^

Febrero de 1%30

EI equipo verdiblanco sólo jusó bien los cuatro primeros minutos, ante el Piedrabuena

El Bolañego marcó y 
desapareció del campo

Jaime FERNÁNDEZ

1 Bolañego: Morci, Valde
peñas, Naranjo, Moya (Valver
de), Isidro (Antonio), Angel 
Luis, Pingo, Madrid y Gerardo.

2 Piedrabuena; Ponce, 
Miguel, Carlos, Campos, 
Samuel, Segundo, Cabrera, 
Ramón (Cuello), Sancho, Díaz 
e Isidro (Meneses).

Arbitro: García Baeza, auxi
liado en las bandas por Ber
nabé Moreno y Adán Serrano. 
Muy mal. No midió a los dos 
equipos con el mismo rasero 
y cayó continuamenté en la 
ratonería de los jugadores del 
Piedrabuena. Mostró tarjetas 
amarillas a Naranjo, Isidro, 
Angel Luis por dos veces y la 
roja a Morci, por los locales 
y a Miguel, Carlos, Samuel y 
roja directa a Campos.

Goles: 1-0: Minuto 4. Falta 
a la derecha de la portería de 
Ponce, Madrid la lanza y el 
balón llega al fondo de la red; 
1-1: Minuto 53. Jugada bien 
llevada desde la línea medular; 
el balón le llega a Segundo que 
por bajo bate a Calle; 1-2: 
Minuto 80. Saque de esquina 
que lanza Segundo y Campos 
de cabeza establece el defini
tivo 1-2.

Incidencias: Tarde fría. Bas
tantes aficionados del Piedra- 
buena en las gradas. Se guardó 
un minuto de silencio por el 
fallecimiento de las tres niñas 
de Alcácer.

Comentario: Bien se le 
ponían las cosas al Bolañego 
en los primeros minutos del 
encuentro pues en cinco minu
tos llegaron dos ocasiones de

1- Regional: Sporting Valdepeñas y 
Pozuelo empataron a un gol

LÓPEZ DE LERMA

1 Sporting Valdepeñas: 
Coronado, Sevilla, Raúl, Luna, 
David, Pedro I (Pedro II), 
Quintana (Gregorio), Juan, 
Galera, Tomás-Luis y Aguilar.

1 Pozuelo: Javi, Jesús (Ca
lleja), Herrera II, Evaristo, Fer
nando, Santiago, Darío, Mateo, 
Angel, Pepe y Herrera I (Mi
guel Angel).

Arbitro: Escudero Sánchez, 
auxiliado en las bandas por 
Panduro Hidalgo y Soria 
Andújar. Bien, en líneas gene
rales. Mostró tarjeta amarilla 
a Juan y Sevilla por los locales, 
así como al visitante Angel. 
Roja al local Luna.

Goles: 1-0: Minuto 53. Cen- 
ro de Pedro sobre Sevilla que 
narca desde cerca; 1-1: Minuto 
ü. Jugada personal de Pepe 
que da el pase de la muerte 
i Darío y este sólo tiene que 
empujar el balón a la red.

El equipo verdiblanco sucumbió ante el mejor juego del Piedrabuena.

peligro favorable a los de casa. 
Madrid, en la primera, no supo 
resolver en un uno contra uno 
ante el portero Ponce. Este 
despeja, se forma una melé 
dentro del área en la que el 
balón llega a dar en el brazo 
de un defensor y cuando un 
delantero bolañego se dispone 
a lanzar a puerta, el colegiado 
pita saque neutral por encon
trarse Ponce tendido en el sue
lo. Las manecillas del reloj 
señalaban el minuto 4 y el equi
po local, en una falta botada 
por Madrid, establece el 1-ü.

Comentario: Con una gran 
cantidad de bajas afrontaba el 
Sporting Valdepeñas el primer 
encuentro de la segunda vuelta, 
y la verdad es que lo pasó mal 
para intentar doblegar al con
junto del Pozuelo que le salió 
respondón, por lo que al final 
se tuvieron que conformar con 
el empate y gracias.

La primera parte fue sopo
rífera, contribuyendo desde 
luego a ello el fuerte viento 
lateral y las defensas tan ade
lantadas de ambos equipos, y 
en consecuencia poco peligro 
para los dos porteros y el que 
existió fue en esporádicas oca
siones. No cambió en exceso 
la segunda mitad, tal vez algo 
de profundidad por parte de 
ambos equipos, pero sin salir 
de las imprecisiones y del 
aburrimiento, aunque la con
secución de los dos goles dio 
algo más de alegría a la fría 
tarde. Después del 1-1 hubo

El Bolañego tenía todo a favor; 
marcador, afición y un fuerte 
viento que soplaba. Era el 
momento de presionar y arries
gar con objeto de dejar sen
tenciado el partido. Pero, de 
forma incomprensible, los juga
dores locales se echan atrás y 
las impresiciones y los desa
ciertos salen a relucir.

Los hombres de Paco Cal
derón toman la batuta del par
tido, bien dirigidos por Segun
do, aunque no disfrutaron de 
claras oportunidades de gol en 
estos primeros 45 minutos.

El Pozuelo sacó un importante positivo de Valdepeñas.

aún tiempo para que los dos 
equipos marcaran de nuevo. 
Así, en el 27 Fernando envía 
con la cabeza al travesaño, y

En la segunda parte sólo 
hubo un equipo sobre el terre
no de juego, el Piedrabuena, 
que salió mentalizado para 
ganar el encuentro y así lo hizo, 
a base de lucha y entrega. Mar
caron dos goles, pero pudieron 
ser más. En fin, dos equipos 
muy distintos sobre el terreno 
de juego. El líder Piedrabuena 
que demostró su puesto en la 
tabla y el Bolañego que sólo 
existió cuatro minutos sobre el 
terreno de juego pasando a 
partir de ese momento a ser 
comparsa de su rival. 

por parte del equipo local, el 
más incisivo fue Tomás-Luis, 
pero al final justo reparto de 
puntos.

Cómoda victoria del 
Cátedra 70 en casa 
del BM Cuenca
(23-30) j

Lius TORIJ

23 BM Cuenca: Basaurii 
Culebras (2), Carlos (1), Alian 
(7), García (8, 2 de penal¿ 
Estival (2), Alonso -siete inji 
cial-, Chefe, Benito, EscudeiJ 
(1), Linuesa (1) y Domínguez 

30 Cátedra 70: Edu, Quini 
(8, 2 de penalty), Alemany (6i 
Pruden (3), Joaquín (1), Alfr¿| 
do (1), y Victor (3) -equipe» 
inicial-, Jordi, Roberto, Rube-i 
y Jero (8, 2 de penalty).

Arbitros: Miguel A. Herreq 
y Adolfo Simón. Bien e^ 
general.

Incidencias:Poco público eí 
el pabellón municipal de CueiJ 
ca. El malagonero CeciJ 
Alonso, que asistió al partidtj 
entre el Conquense y el Case; 
río Vigón, se marchó antes ¿, 
dar comienzo el Cuenca-Cále; 
dra 70. Un cero para Cecilio!

Marcador: (cada cincel 
minutos) 2-3, 4-4, 6-7, 8-1; 
10-14, 10-17 descanso 13-li| 
14-20, 16-22, 17-25, 20-27 
23-30.

Comentario: Los comienzeí 
fueron de igualdad por amhq 
escuadras, con defensas de 6^ 
por los locales y un ligero avaq 
zado por los visitantes que salí 
vo raras ocasiones volvían a 
clásica defensa de 6-0. Empezó 
el jugador García marcando, 
goles para su equipo pero 
los cuatro minutos ya se habá 
igualado el resultado lo que 
persistiría hasta la mitad de 
este primer periodo con 6- 
donde las mejores pincelado) 
las daban Quiñi, Víctor il 
García.

El juego de los dos equipe** 
se basaba más por los extrema 
que por el centro y aunque loi 
catedristas no estaban realizan
do un buen periodo les era sufrí 
ciente para distanciarse en el| 
electrónico de siete goles.

Los locales salieron m^l 
mentalizados en esta segunda) 
mitad, reduciendo algo la diq 
tancia de goles, pero estaba cla-| 
ro que la superioridad en Ios| 
jugadores de cancha la poníaii| 
los aceiteros, con un Jero; 
Alemany en las posiciones de| 
laterales y con Pruden que al 
pesar de su ligera lesión df| 
tobillo aguantaba lo necesario! 
para dirigir el juego de sui| 
compañeros.

Los jugadores conquense!! 
García y Alfaro llevaban la 
batuta de su equipo los cua!í 
materializaron quince de los i 
goles locales pero esto no er:' 
suficiente para acortar distad 
cias ante un conjunto ni¿l 
experimentado pese a las bajail 
que sufrían como Kiko Moni 
cada y Camacho, ambos indw 
puestos a última hora para disi 
putar este encuentro, lo qi*^¡ 
permitió el debut del juvenil 
Rubén García del Castillo '1 
que también el joven Alfredo 
jugase todo el encuentro aun' 
que en este caso sólo lo hiciese! 
en tareas defensivas.

Poca historia tuvo esK 
segundo periodo, pues al fii^ 
se mantenía la ventaja adqui’ 
rida en el descanso, quizad 
debido a las numerosas lesi<’'l 
nes de los malagoneros.
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presidente se anima de cara ai choque copero frente al Barcelona. El Villarreal

qui

Gil: “El Atlético reaccionó
en Tenerife con hombría”

Jesús Gil manifestó hoy a 
EFE que el empate conseguido 
por el Atlético de Madrid en 
Tenerife puede ser el principio 
de una remontada y que está 
orgulloso de los jugadores por
que “reaccionaron con hom
bría”.

El presidente del Atlético 
reconoció que dió el partido 
por perdido cuando el marca
dor señalaba un 2-0 a favor 
del Tenerife y que el empate 
conseguido al final tiene tanto 
valor como una victoria.

Señaló que el positivo dará 
mucha moral al equipo y que 
aportará la tranquilidad nece
saria para preparar el partido 
del próximo jueves frente al 
Barcelona, correspondiente a 
los octavos de final de la Copa 
del Rey.

Gil comentó, no obstante, 
que Luis Aragonés seguiría 
como entrenador del club aun
que hubiesen perdido en Tene
rife y añadió que “lo que hace 
falta es que los medios de 
comunicación le dejen tran
quilo”.

Sobre Luis García, autor de 
los dos goles de su equipo en 
el partido de ayer, dijo que

El Atleti salvó la piel en Tenerife.

“fueron de muy bella factura” 
y añadió: ”todos sabemos que 
es un goleador”

”Un equipo con calidad y 
con estos jugadores no se pue
de venir abajo. Estoy seguro 
de que éste es el inicio de la 
reacción del equipo”, declaró.

El máximo responsable del 
Atlético se quejó de la actua
ción del árbitro del partido, el 

murciano Pérez Sánchez. “Me 
preocupa el hecho de que lle
vemos cinco partidos en los 
que el árbitro nos ha perju
dicado. El de ayer se tragó un 
penalti a Manolo y no pitó la 
falta que Quique le hizo a 
Donato en el segundo gol”, 
comentó.

El empate en Tenerife calma 
un poco los ánimos.

“El Madrid 
mereció ganar”

Gil no quiso extenderse 
en comentarios sobre el 
arbitraje de Manuel Díaz 
Vega en el partido del pasa
do sábado entre el Real 
Madrid y el Barcelona.

”Ya lo he dicho. El penal
ti a Michel es de los que 
no se pitan casi nunca y el 
de Luis Enrique fue fuera 
del área. De todas formas, 
el Real Madrid jugó mejor 
y mereció ganar, así que no 
hay que echar la culpa al 
árbitro. Yo me llevo bien 
con Díaz Vega, pero no lo 
querría en un partido 
importante”, explicó Gil.

El también presidente del 
Grupo Independiente Libe
ral (GIL) indicó que en 
pocos días emprenderá su 
campaña electoral con viajes 
por toda España, y dijo que 
su club sigue interesado en 
la contratación del brasileño 
Muller del Sao Paulo.

recupera fuera lo 
que pierde dentro

El Villarreal, que en la jor
nada del domingo empató a 
dos goles en San Mamés ante 
el Athletic de Bilbao, lleva dos 
meses sin ganar un sólo partido 
en casa y sin perder como visi
tante, tanto en liga como en 
Copa del Rey.

El último encuentro que aca
bó con triunfo local con el 
Villarreal como contendiente 
fue el disputado en Sabadell, 
que acabó con triunfo del equi
po catalán por 2-0.

Desde el encuentro 
Villarreal-Castellón, disputado 
el pasado 13 de diciembre y 
que finalizó con empate a un 
gol, todos los encuentros han 
estado marcados por esta ten
dencia. El Villarreal, desde 
aquel partido, ha perdido en 
casa ante Compostela y Mallor
ca por 2-0 y ha puntuado a 
domicilio con el Badajoz (0-0), 
Sestao (1-3), Lugo (0-0) y Ath
letic de Bilbao (2-2).

Esta tendencia se ha mani
festado también en la Copa del 
Rey, ya que ha resuelto sus 
dos últimas eliminatorias con 
triunfos a domicilio, ante el 
Español, con derrota en casa 
por 2-1 y goleada en Sarriá 
por 5-1, y contra el Compostela 
con empate a cero en casa y 
victoria en Santiago por 1-0.

Con todo ello, la afición lle
va sin ver ganar a su equipo 
en El Madrigal desde el pasado 
8 de noviembre.
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Diego Simeone: “El Sevilla 
está cada vez mejor”

BARCELONA.-Valero 
Ribera, actual entrenador del 
equipo de balonmano del FC 
Barcelona, que fue nombrado 
oficialmente ayer seleccionador 
del equipo nacional absoluto 
masculino para el próximo 
Campeonato del Mundo, dijo 
a Efe que el equipo va a tra
bajar al máximo y que intentará 
“no hablar tanto y ser más 
humilde”.

El entrenador catalán, que 
afrontará la máxima responsa
bilidad técnica del equipo 
nacional en el Mundial que se 
disputará en Suecia, feudo del

lo) 
redi 
aun' 
;ie'f
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Siete ciudades quieren los
Juegos del año 2000

LAUSANA.-Las candidatu
ras de Milán, Estambul, Man
chester, Sidney y Brasilia han 
entregado sus respectivos infor
mes oficiales al Comité Olím
pico Internacional (COI), por 
m que son siete, junto a Pekín 
y Berlín, las ciudades que optan 
a organizar los Juegos Olím
picos del año 2000. El español 
Juan Antonio Samaranch, pre- 
^dente del COI, recibió en el 
Castillo de Vidy, en Lausana, 
ios informes de Milán, Estam- 

actual campeón del Mundo, 
entre los días 9 y 20 de marzo 
del presente año, comentó que 
“uno de los errores del balon
mano es, precisamente, hablar 
mucho y abarcar poco”.

No obstante, Valero Ribera 
se mostró ilusionado con la 
confianza depositada en él por 
el actual presidente de la Fede
ración Española de Balonma
no, Domingo Bárcenas. “Lle
gamos a un acuerdo total hace 
sólo quince días, pero las con
versaciones se iniciaron ya 
cuando pensaba presentar su 
candidatura para ocupar la pre

bul, Manchester, Sidney y Bra
silia, que agotaron hasta el últi
mo día de plazo para hacerlo. 
Pekín y Berlín ya habían cum
plido con esa formalidad.

Los siete informes de can
didatura serán verificados por 
el COI, que solicitará todas las 
aclaraciones necesarias antes 
de que sean distribuidos, el 
próximo 15 de febrero, a los 
91 miembros del Comité Olím
pico Internacional. El COI 
demandó concretamente al 

sidencia federativa”, reveló.
Ribera agradeció al FC Bar

celona, donde entrena al pri
mer equipo desde hace nueve 
años, que le haya permitido 
compaginar su labor de entre
nador del conjunto azulgrana 
con la que desempeñará en el 
equipo nacional hasta el próxi
mo mes de marzo. El cargo 
de seleccionador es tan sólo, 
y según fuentes de la Fede
ración Española de Balonma
no, “para salvar la preparación 
del equipo nacional con vistas 
a un torneo tan importante 
como el Campeonato”.

Comité Olímpico Brasileño 
que clarifique su posición res
pecto a la candidatura de 
Brasilia.

Los miembros de esta orga
nización votarán el próximo 
mes de septiembre, en Mon
tecarlo, para elegir la ciudad 
que acogerá los Juegos del 
2000. Mientras tanto, cada ciu
dad candidata recibirá la visita 
de la comisión de encuesta del 
COI, presidida por Gunnar 
Ericsso.

SEVILLA.-El argentino Die
go Pablo Simeone, jugador del 
Sevilla, manifestó que su equi
po va a más y que ”con tran
quilidad y humildad” ya se 
encuentra en una quinta posi
ción que, a su juicio, demuestra 
que tiene muchas posibilidades 
de éxitos. Simeone, que fichó 
esta campaña por el Sevilla 
procendente del Pisa italiano, 
se ha convertido en uno de 
los hombres claves en el esque
ma del técnico Carlos Salvador 
Bilardo, así como en uno de 
los ídolos de la afición sevi
llista.

El internacional argentino 
vió en el encuentro ante el 
Albacete, que concluyó con 
triunfo sevillista por 2-1, dos 
tarjetas amarillas, por lo que 
tuvo que abandonar el terreno 
de juego en el minuto ochenta, 
algo que no le ocurría desde 
su llegada a España.

”Es algo triste, pero por lo 
menos no fue una expulsión 
por tarjeta roja, sino por dos 
faltas que tampoco fueron muy 
duras, ya que en la segunda 
golpeé al rival en una acción 
de mala suerte, puesto que 
metí el pié justo después de 
que el jugador del Albacete 
tocara el balón”, explicó a EFE 
el argentino.

”No obstante, lo importante 
es que el equipo consiguió la 
victoria. Lograr siete puntos en 
los últimos cuatro partidos da 
muestras de que el Sevilla, con 
tranquilidad .y humildad, está

Diego Simeone.

arriba y va a más”, apuntó.
Sin embargo, las dos amo

nestaciones que vió ante el 
Albacete le impedirán a Simeo
ne estar el próximo sábado en 
el estadio de Riazor ante el 
Deportivo de La Coruña, líder 
del campeonato.

”Me da pena no estar ante 
el Deportivo, porque es un par
tido muy bonito e importante, 
puesto que si se gana se reci
birá al Valencia con muchas 
opciones de superarle en la 
tabla.

Simeone reconoció que está 
en un buen momento de forma, 
así como su satisfacción por 
las actuaciones que ha tenido 
en la primera vuelta.

M.C.D.2022
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El italiano Alberto 
Tomba buscará su 
primer título 
mundial de esquí 
alpino en Morioka

Adrián HUBER

El italiano Alberto Tomba 
intentará conquistar su primer 
título de campeón del Mundo 
de esquí alpino en los mun
diales, que se disputarán del 
3 al 14 del febrero en la esta
ción japonesa de Morioka.

El italiano, que hasta el 
momento sólo ha logrado una 
victoria en lo que va de tem
porada en Copa del Mundo -en 
el eslalon de Garmisch del 
pasado 9 de enero-, pero que 
sin embargo ha logrado otros 
siete podios en dicha compe
tición, afirmó hace tiempo que 
su objetivo fundemental este 
año estaba en los mundiales 
de Morioka.

En Copa del Mundo, sólo 
un descalabro evitaría que el 
luxemburgués Marc Girardelli 
se convierta en el primer hom
bre en ganar cinco veces dicha 
competición, por lo que no es 
de extrañar que las aspiracio
nes del boloñés se centren en 
los mundiales de Japón.

A pesar de que hay quien 
opina que Tomba no anda fino 
o que está más preocupado en 
su noviazgo con la ex miss Ita
lia Martina Colombari que en 
el esquí, el italiano saldrá a 
por todas, pues quiere añadir 
a su amplio palmarés un título 
mundial.

Sólo un bronce

El triple campeón olímpico 
-en el eslalon y en el gigante 
de Calgary88 y en el gigante 
de Albertville92, donde fue pla
ta en eslalon-, tan sólo ha 
logrado un bronce en unos 
mundiales, en el gigante de 
Crans Montana87.

Y son precisamente las prue
bas en las que él participa, las 
técnicas, las que más se ajus
tarán a las posibilidades reales 
de los esquiadores, ya que las 
pistas de supergigante y des
censo de Morioka son excesi
vamente lentas -el desnivel es 
muy inferior al habitual en las 
carreras de Europa y Américay 
han recibido fuertes críticas, en 
especial de esquiadores tan 
cualificados como el alemán 
Marcus Wasmeier o el propio 
Girardelli.

A pesar de la fuerte inver
sión que han efectuado, los 
japoneses no pueden evitar que 
la estación esté situada entre 
los 430 y los 1350 metros de 
altitud -algunos la describan 
como una colina y no como 
una montaña- y que de su loca
lización geográfica se deriven 
frecuentes cambios meteoroló
gicos que pueden afectar al 
desarrollo de una carrera.

En las pruebas de descenso 
y supergigante influirán la elec
ción del material, la estabilidad 
o no del tiempo y, sobre todo, 
la suerte, lo que perjudica a 
lo.s auténticos especialistas en 
beneficio de unas carreras más 
abiertas en las que se puedan 
dar sorpresas. Los suizos como 
Heinzer y Besse también tienen 
algo que decir.

I
Jim Courier no encuentra rival.

Recientes vencedores del Abierto de Australia

Seles y Jim Courier, 
dueños del año 93

Miguel LUENGO

La serbia Monica Seles y el 
estadounidense Jim Courier, 
los vencedores del Abierto de 
Australia, amenazan con con
vertir este año en una repe
tición del anterior y aburrir con 
sus triunfos en los respectivos 
circuitos.

En el caso de Monica Seles, 
sólo la germana Steffi Graf 
parece con fuerzas para hacer 
frente a la jugadora de Novi 
Sad en su ansia de acaparar 
títulos del Grand Slam y de 
dominar la competición, aun
que en la primera ocasión del 
año para demostrado la cam
peona alemana ha fallado en 
el intento.

Seles, que lleva ganados 
ocho de estos grandes torneos 
en su corta carrera como pro
fesional, ha empezado la tem
porada tal y como lo hizo en 
1992, cuando obtuvo diez títu
los: con la misma crueldad en

La FIBA estudia retirar la 
sede de la final a Atenas

MUNICH.-La Federación 
Internacional de Baloncesto 
(FIBA) confirmó que estudia 
la posibilidad de retirar a Ate
nas la sede de la fase final de 
la Copa de Europa, prevista 
para los días 13, 14 y 15 de 
abril, debido a los incidentes 
protagonizados por el público 
griego el pasado 28 de enero 
durante el partido Olympia- 
kos-Real Madrid.

Según un comunicado de la 
FIBA remitido ayer, el director 
ejecutivo encargado de las 

sus golpes, el mismo derroche 
de energía e idéntica fortaleza 
mental. La única diferencia 
estriba en que su tenis está a 
un nivel superior al de otras 
campañas, su saque ha mejo
rado y parece más cómoda en 
la red. Si esta mejoría se con
firma en los próximos torneos. 
Seles podría aspirar a conver
tirse en la cuarta mujer que 
gana el Grand Slam.

En Melbourne, el “lobo del 
circuito” -apelativo con el que 
Martina Navratilova bautizó a 
Seles cuando esta ganó el 
segundo de sus tres Mastersha 
exhibido estas nuevas armas 
con las que puede pelear en 
Wimbledon, el único trofeo de 
los grandes que se le resiste 
todavía y la pieza clave para 
componer el cuarteto más 
importante del tenis mundial.

En cuanto a Jim Courier, el 
discípulo de José Higueras y 
Brad Stine continúa fiel a su 
estilo de juego e inalterable en 

competiciones europeas ha 
solicitado a la comisión respon
sable de los torneos continen
tales que considere dicha posi
bilidad y que, en caso de apro
baría, elija una sede alternativa 
en su próxima reunión.

Uno de los árbitros del par
tido entre el Olympiakos y el 
Real Madrid, correspondiente 
a la fase de clasificación de 
la Liga Europea y que finalizó 
con victoria local por 63-62, 
resultó herido por una de las 
numerosas monedas lanzadas 

su carácter. Sólo aquel peque
ño escarceo con el juez de silla 
en las primeras rondas del 
abierto australiano cuando 
recibió una sanción por una 
obscenidad, parece diferenciar
le del jugador hierático y falto 
de carisma que aburrió con su 
fuerza y concentración en 1992.

Lo mismo que Seles, Courier 
carece de rivales de cuidado, 
y ha revalidado el título aus
traliano sin importarle el calor 
o el tipo de bolas. Stefan 
Edberg, su víctima, inconstante 
y con problemas de espalda, 
ha dejado escapar la mejor oca
sión para acercarse de nuevo 
al número uno del mundo, 
quien un año más no ha duda
do en festejar su triunfo con 
un chapuzón en el río Yarra, 
a pesar de la contaminación.

También como Seles, Cou
rier sólo parece batible en 
Wimbledon, donde al igual que 
la serbia parecen mortales y 
su juego ofrece algún resquicio. 

desde las gradas. El encuentro 
estuvo interrumpido en el des
canso durante 30 minutos.

A la vista del informe ela
borado por el comisario téc
nico de la FIBA presente en 
el partido, el organismo inter
nacional acordó igualmente 
imponer al Olympiakos una 
multa de 70.000 marcos (unos 
cinco millones de pesetas), 
obligar a este equipo a disputar 
a puesta cerrada todos sus par
tidos de la Liga Europea hasta 
el 31 de marzo de este año.

Miguel Indurain se 
pone en marcha en ]
Andalucía con la • 
Ruta ciclista del Sol:

Felipe RECUERO

La Ruta del Sol levantará ? 
hoy el telón de la temporada ¡ 
internacional profesional en 
España, y lo hará a lo grande, 1 
puesto que en la línea de salida i 
estará el mejor corredor del 
momento, Miguel Indurain.: 
vencedor el pasado año del .' 
Tour de Francia y Giro de^ 
Italia.

La participación, a pesar de ■ 
la ausencia de varias estrellas 
extranjeras, es de lujo. Junto: 
a Induráin estarán los mejores 
corredores españoles, casos de 
Melchor Mauri, Fede Echave. 
Iñaki Gastón, Eduardo Chozas. 
Anselomo Fuerte y Laudelino 
Cubino, que también han ele
gido la prueba andaluza para 
inaugurar sus cuentakilómetros 
de la campaña93.

El gran ausente será el gana
dor del pasado año, el andaluz 
Miguel Angel Martínez, que 
lleva la preparación muy retra
sada y que será, junto al holan-i 
dés Erik Breukink, una de las! 
bazas de ONCE en la Vuelta i 
a España. t

Como en otras ocasiones Ia| 
carrera se presenta muy abier-l 
ta, ya que ni Induráin ni el| 
resto de “ilustres” acuden coiil 
la intención de disputar la vic-r 
toria, lo que facilita que sean 
los corredores más modestos 
quienes luchen por las etapas 
y el podio final.

No es un paseo

Pero, al contrario que otros 
años, la carrera andaluza no 
será un paseo. Su perfil es bas
tante dentellado, en especial en 
la cuarta etapa, que discurrirá 
en su totalidad por el macizo 
de Sierra Nevada, con la difi
cultad del puerto de La Ragua, 
cuya cima se encuentra por 
encima de los dos mil metros 
y por consiguiente con peligro 
de nieve.

Esa etapa y, quizá más, la 
cronometrada del primer día 
marcarán el desenlace de la 
prueba, ya que en los primeros 
compases de la temporada la 
montaña no suele ser tan 
decisiva.

Los esprinters tendrán su 
mejor oportunidad en la segun
da jornada, ya que el resto de 
las etapas presenta muchas 
trampas en su recorrido, con 
un continúo subir y bajar.

Día 2, la. etapa: Chicla- 
na-Chiclana, 7,8 kms cri.

Día 3, 2a. etapa: Algeci- 
ras-Torremolinos, 154,3 kms. 
(puertos El Higuerón (3a) y 
el Ojén (3a.).

Día 4, 3a. etapa: Loja-Jaén. 
164,7 kms.(puertos de Loja 
(3a.), los Ventorros (3a.), Las 
Caserías (3a.).

Día 5, 4a. etapa: Huelma-EI 
Ejido, 1 77,4 kms. (Puertos los 
Gallardos (3a.), La Ragua (la.) 
y Gador (3a.).

Día 6, 5a. etapa: Almeri- 
mar-Motril, 130 kms. (puertos 
los Conjuros (la.) y La Gor- 
goracha (3a.).

Día 7, 6a. etapa: Almuñe' 
car-Granada, 116 kms. (Puer
tos la Cabra (la.). El Chaparral 
(3a.) y La Malaha (3a.).
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Horóscopo Crucigrama

ARIES
SALUD.- Estado gripal
TRABAJO.- Sea enérgico y no per
mita que nadie le dé órdenes 
AMOR.- Confíe en la persona amada 
y piense que sabe lo que hace

LIBRA
SALUD.- No abuse del café
TRABAJO.- No sé desanime por ese 
pequeño contratiempo

i AMOR.- Noticias agradables

TAURO ESCORPION
• SALUD.- Muy buena

TRABAJO.- Organice mejor su jor
nada y evite los tiempos muertos 
AMOR.- Discusión

SALUD.- Excelente
L TRABAJO.- Debería procurar ser 
* más modesto, su orgullo acabará por 

cerrarle todas las puertas 
AMOR.- Excelente

GEMINIS SAGITARIO
SALUD.- Su salud es perfecta y no 
debe temer nada

► TRABAJO.- No siga por el camino 
equivocado
AMOR.- Sentimientos de amargura

SALUD.- Buena
TRABAJO.- No hable demasiado de 
sus proyectos
AMOR.- No se inquiete, la persona 
amada le responderá con muestras de 
cariño

CANCER CAPRICORNIO
SALUD.- Excelente

r TRABAJO.- Sus gastos aumentarán 
de forma alarmante, tenga cuidado 
AMOR.- Peligro de ruptura

SALUD.- Dolor de estómago 
TRABAJO.- No sea huraño y acepte 
esa invitación
AMOR.- Normal

LEO ACUARIO
> SALUD.- Catarro de pecho 

TRABAJO.- No sea tan absorvente 
y no quiera ser siempre el centro de 
las reuniones
AMOR.- Cuidado con su orgullo

SALUD.- Muy.buena
TRABAJO.- TOme una decisión 

► tajante y no siga dando largas a ese 
asunto
AMOR.- Satisfactorio

VIRGO PISCIS
SALUD.- Bastante buena
TRABAJO.- Sea voluntarioso y no 
busque escusas para dejar a un lado 
sus obligaciones
AMOR.- Alegría

1 SALUD.- Excelente
( TRABAJO.- Aproveche su buena forma
| física para avanzar en su trabajo

AMOR.- Sea más amable

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán serios, responsables y conscientes 
equilibrados resultarán en ocasiones un poco fríos e inhumanos

del deber. De principios sólidos y muy

Días laborables
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08:00.- Catedral
Coreysa

Cementerio

08:30.— Catedral — San Pedro — Carmelitas 
— Adoratrices — Q. Asunción.

09:00.— Catedral — Asilo — San José
10:30.— Catedral — Ciudad de Matrimonios
11:00.— Santo Tomás

07:00.— San Juan de Avila — Los Angeles — 
El Pilar — Hospital — San Ignacio 

07:30.— Santa María del Prado — Santiago 
— Santo Tomás — San Pablo

08:00.— Catedral — San Pedro
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Horario de misas
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HORIZONTALES: 1: Claro, 
manifiesto (Pl). 2: Que no tienen 
pelo (Femenino y Pl). Envolved. 
3: Ofrece un sacrificio agradable 
a la Divinidad. Al revés, con
cavidad u hondura grande for
mada en la tierra. 4: Negación. 
Gesto, ademán. Al revés, repe
tición del sonido. 5: Plural de 
consonante. Cierto color. Termi
nación de infinitivo. 6: Persa. Río 
italiano. 7: Pronombre personal. 
Al revés, imagen portátil vene
rada por los rusos. 8: Al revés, 
escuché. Repetición del sonido 
(Pl). Al revés, preposición. 9: 
Escucha. Rezas. Al revés, sím
bolo químico. 10: Nombre de 
mujer. Planta liliácea, de cuyas 
hojas se extrae un jugo muy 
amargo utilizado en farmacia. 
11: Pálido, descolorido, flaco.

VERTICALES: 1: Comienzo 
(Pl). 2: Vocal repetida. El revés, 
culpado. Al revés, cierto mes del «c 
año. 3: Consonante repetida tres 
veces. Apócope de santo, del 
Verbo ser. 4: Al revés, antiguo 
nombre de Tailandia. Personaje 
bíblico. Al revés, interjección. 5: 
Signo ortográfico empleado para 
llamadas a notas y otras indi
caciones especiales. 6: Período 
de tiempo. Verbal. 7: Al revés, 
símbolo químico. Exclamación. 
Atrévete. 8: Escuchaba. Al revés, 
embarcación. Música. 9: Casaca 
hueca, larga y sin botones. Cierto 
licor. Conjunción latina. 10: 
Enseñanza. 11: Esfuerzo eminen
te de la voluntad y de la abne
gación, que lleva al hombre a 
realizar hechos extraordinarios.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1: 
Candentes. 2: aneiS. Aria. 3: Teca. aedl. 4: La. Zona. Son. 5: Ojo. 
Nube. RT. 6: Morad. Orne. 7: Orí. Croen. 8: GG. Alce. Mis. 9: 
Nos. Alna. So. 10: otoC. Aire. 11: Alcántara.

VERTICALES: 1: Carlomagno. 2: An. Ajo. Gota. 3: neT. Oro. Sol. 
4: Diez. Ara. CC. 5: Escondíla. 6: Anú. Clan. 7: Ta. aB. Cénit. 8: 
Era. eoR. Ara. 9: sieS. roM. Er. 10: Adornéis. 11: Intensos.

11:30.— Santa María del Prado 
12:00.— San Pedro — San Pablo
12:30.— Santiago — San Ignacio
Tardes
05:30.— Residencia Sanitaria -
06:00.— Concepcionistas
06:30.— Dominicas

Tardes de sábado y víspera de fiestas 
.05:30.— Residencia Sanitaria — Cementerio 
06:00.— Concepcionistas
06:30.— Santiago — Dominicas — La Pobla

chuela
07:00.— San Pedro — El Pilar — San Juan 

de Avila — Los Angeles — San Ignacio 
— Hospital — Poblete

07:30.— Santa María del Prado — Santiago 
— Santo Tomás — San Pablo — Las 
Casas

08:00.— Catedral — San Pedro

Domingos y festivos
Mañanas
08:00.— Catedral
08:30.— Carmelitas — Siervas de María
09:00.— Catedral — Santiago Los Angeles 

— San Ignacio — Asilo — Adoratrices 
— Dominicas — Quinta Asunción

09:30.— Santa María del Prado — San Juan 
de Avila — San Pablo

10:00.— San Pedro — Santo Tomás — 
Concepcionistas

10:30.— Catedral — El Pilar — Hospital — 
San Ignacio — Coreysa

11:00.—San Pedro Santiago Santo
Tomás — San Juan de Avila — 
Larache

11:30.— Santa María del Prado — San Pablo
— La Poblachuela 
Sanitaria

12:00.— Catedral San Pedro

Residencia

Santo
Tomás — Los Angeles — San Ignacio 
— San José — Ciudad de Matrimonios 
— Poblete

12:30.— Santa María del Prado — San Juan 
de Avila — San Pablo — Las Casas

Guía cultural
CIUDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: “La estrategia del regreso”, exposición 
de pinturas y esculturas del artista ciudarrealeño Fernando Kirico, 
hnstn el V ele febrero

MUSEO LOPEZ VILLASEÑOR: Exposición del VI Concurso 
de Fotografía Iferga.

MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición de dibujos taurinos 
de la pintora Jacaranda Albaicín.

SALA DE EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO: Expo
sición de pintura de Montserrat Sumozas García-Pardo, dentro 
de la muestra “Joven Art”.

CASA DE CULTURA: Exposición de pintura, escultura, cerá
mica y tapiz, perteneciente a la ‘TI Muestra de Mujeres Artistas 
de Castilla-La Mancha”.

ALMAGRO
GALERIA FUCARES: “Obra reciente sobre papel”,^con obras 

de Luis Claramunt, Jiri G. Dokoupil y Kiko Rivas.
GALERIA TALLER-ALMAGRO: Exposición de reproduccio

nes en grabado calcográfico de grabados en madera medievales 
y de los siglos XV y XVI.

ALCAZAR DE SAN JUAN
CASA DE CULTURA: Exposición de fotografías “Ciudad de 

Alcázar”, organizada por el colectivo “Pigmalión”.

13:00.— San Pedro 
Tomás

Santiago Santo

13:30.— San Pablo
Tardes
06:00.— San Pablo
06:30.- El Pilar
07:00.— San Ignacio
07:30.— Santa María del Prado — Santiago 

— Santo Tomás
08:00.— Catedral — San Pedro

—1- NO SE OLVIDEÍL0l0^ °^ JUGAR 
[íl¡3ÍEJf¡]ÍlHtlhíD MILLONARIO!

M.C.D.2022
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Farmacias Cines

CIUDAD REAL
HOY: MARTIN TORRE Y FERNANDEZ. Ciruela, 1.
MAÑANA: ENCARNACION SANCHEZ. Esperanza, 19.

ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: LUCIO SAHAGUN. Castelar, 77.
MAÑANA: MERCEDES PERUCHO. Castelar, 33.

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: MIGUEL LOPEZ OLLERO.
E. Cavanillas, 12.

CAMPO DE CRIPTANA
HOY: VICTORIANO DURAN. Cardenal Monescillo, 2. 
MAÑANA: E. G. REILLO. Murcia, 10.

DAIMIEL
HOY: HERMANOS CRUZ. Mártires. 2.
MAÑANA: NARCISO LOZANO. Fontecha, 10.

MANZANARES

CIUDAD REAL
CINE CASTILLO

Hoy, a partir de las 6, sesión continua. 
Pases: 6, 8,25 y 10,50. Drácula” 

VALDEPEÑAS
CINE PARQUE

SALA A: Pases; 6, 8 y 10. “Demasiado corazón”. 
SALA B: Pases: 6, 8,15 y 10,30. “Sister act (una monja 

de cuidado)”.
PUERTOLLANO

MULTICINES ORTEGA
SALA 1: Pases: 5,15, 7,30 y 10. “La muerte os sienta 

tan bien”. SALA 2: Pases: 5, 7,45 y 10,20. “Ellas dan 
el golpe”. SALA 3: Pases: 6, 8,15 y 10,30. “La bella y 

la bestia”.

EMPRESAS 
QUE COLABORAN 

CON EL
CASERIO VIGON

LA TRIBUNA

VIAJES CERVANTES

RESTAURANTE ALMANZOR

RESTAURANTE REAL

AURORA SEGUROS
HOY Y MAÑANA: PEDRO RONCERO. San Marcos, 50.

PUERTOLLANO
HOY: M® TERESA FISAC. Aduana, 11.
MAÑANA: GLORIA PEREIRAS. Juan Bravo, 1.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: DESAMPARADOS IRNAN.
Gral. Aguilera, 1.

.1 COCACOLA

CID TRAVEL

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: JOAQUIN ANTEQUERA.
Plaza Canalejas, 1.

TOMELLOSO
HOY: M® ROSARIO VILLEGAS. Alférez Provisional, 5. 
MAÑANA: ANGEL BRAVO. Doña Crisanta, 2.

VALDEPEÑAS
HOY: JESUS DE LA RUBIA. Buensuceso, 28.
MAÑANA: ALFONSO SANTAMARIA. S. Bermejo, 22.

Presión: 712,4 mm.
Estado del cielo; nuboso.
Dirección y velocidad del viento: noreste 14 

kms/h.
Máxima: 12,8 grados.
Mínima: 6,6 grados.
Humedad: 64 por ciento.
Evaporación: 2,8 mm.
Lluvia recogida: 0,5 litros por metro cuadrado.

SEUR

NUEVO PARQUE RESIDENCIAL 
E. VILLASEÑOR

ASEPEYO

JESUS YEPES

OCASO
PORCELANOSA

CAJA RURAL

S Sí 
a o a 
'Q

i 
S

CASERIO VIGON

Policía Ciudad 
y Valdepeñas

Protección Civil 
Bomberos
Cruz Roja Española

Real.

006 Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
006

99 99 22 11 00 Puertollano 092
C. Real . 22 33 22

99 99 2211 40 Socuéllamos 53 0013
Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74Alcázar 54 58 07 99 99 2219 85 Valdepeñas 092

Almodóvar 48 31 25 Parada de Taxis (Ciudad Real) 21 30 40 Villanueva de los Infantes 36 00 43
Malagón 
Manzanares

80 13 36
61 15 16

Policía Municipal Seguridad Social

Puertollano 42 16 71 Ciudad Real 092 Ciudad Real 21 41 43 - 21 34 44
Socuéllamos 5314 29 Alcázar 

Almadén
092

71 03 21
Alcázar de S. Juan 
Almadén

5415 83
71 01 80

Tomelloso 51 34 09 Almagro 86 00 33 Daimiel 85 28 50
Valdepeñas 32 02 61 Campo de Criptana 56 00 90 Manzanares 61 08 30

I, Alcázar, Puertollano Daimiel 85 10 85 Puertollano 42 11 00
091 Manzanares 61 10 80 Valdepeñas 32 02 00

Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo................................. 18,15 horas

Malagón-Cristo...........
Pedro Muñoz..............

13,30
........9,30

99

99
Socuéllamos.........................
Tomelloso............................

14,00
13,00

99

99

Albaladejo........................... 13,00 ” 99 ........14,00 99 99 14,00 99

17,00 ” Piedrabuena........................11,00 99 99 17,00 99

Almodóvar.......................... 13,30 ” 99 ........13,00 99 Torrenueva.......................... 14,00 99

99 19,00 ” 99 ........15,30 99 Saceruela............................. 18,15 99

Daimiel............................... 7,00 ” 99 ........18,15 99 99. 17,00 99

99 9,30 ” 99 ........19,15 99 ’9 19,00 99

99 lUOO ” Porzuna....................... ........13,00 99 Villarta................................. 14,00 99

14,00 ” 99 ........15,30 99 18,30 99

99 17,00 ” 99 19,15 Valdepeñas.......................... 7,00
99 18,30 ” Puertollano..........................8,30 99 99 13,00 99

99 19,30 ” 99 11,00 99 Villarrubia........................... 9,30 ”

Daimiel-Moral.................... 12,00 ” 99 13,30 99 11,00 99

Fte. el Fresno...................... 11,00 ” 99 ........16,45 99 99 14,00 99

99 14,00 ” ........19,30 99 99 19,00 99

99 18,30 ” Pllano.-Vald................ 7,30 99 VaId.-Cozar......................... 12,00 99

99 19,00 ” 99 ........14,00 99 Navalpino............................ 15,30 99

Horcajo............................... 15,30 ” Vald.-Pllano................ ........8,30 99 Salidas hacia Madrid:
Malagón.............................. 13,00 ” 99 ........16,00 99 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

Horarios del AVE Y TRENES TALGO

Madrid Puerra de Atocha - Ciudad Real - Puertollano - Córdoba - Sevilla Santa Justa

TIPCOETO VAHE LAIS g LANZ. LANO PUNTA E LlANO LLANO LAMÍ VALLE LANZ.

BANCO CENTRAL

FOTOS CECI

NEW YORK BURGER

ELECTRICIDAD VERA

PEDRO PERAL

SEAT-DICASA

TRESA-AUTOMOCION

A.V.E.
JOAQUIN FDEZ. RGUEZ-PATIÑO

PETROFISICA IBERICA, S.A.

HORCISA

GRUPO MUNICIPAL POPULAR

EL MOTOR NACIONAL

LANCIA -MAFERBA
CONSTRUCCIONES LEON TRIVIÑO

RESTAURANTE “EL TORREON’

VIUDA DE HILARIO GARCIA

PAN DE AZUCAR

MEYCA

CONSTRUCCIONES 
CALVISAS.A.

GASS CIUDAD REAL

N4ADRIDlPia.de Atochal 
CILTIADREAL 
PUERTOLLANO 
CORDOBA 
SEVILLA tSta. Justa!

7.00
7.53
8.08
8.53
9,45

7,15
8.09
8.30

8.00 9,15
10,09
10,30

S 1315
14,09
14,30

S. 16,00 17,00 19,00

TIPO DE TREN

1Í47 
13,33 16,3*]

17,47
18,38

17,53
18,08
18,53
19,45

19,15
20,09
20,30

20.47
21.38

21,00
21,53
22,08
22,53
23,45

22,15
23,09
23,30

Sevilla Santa Justa - Córdoba - Puertollano - Ciudad Real - Madrid Puerta de Atocha

Precios

TIPO 1)6 TREK LANZ.

TI IDIOTA PREFERENTE - - - - - - - -
VALLE LLANO PUNTA LANZ. VALLE LLANO PJNTALANZ. VALLE LLANO PUNTA

MADRID-SEiALLA SOCO 7.200 8.400 8.400 10.100 1181» 11800 14.100 16503
MADRID-CORDODA 4.4M 5.300 6.100 6.100 7.400 8.600 8.600 10.300 12.300
MADRID •PUERTOllAKO 2.130 2.700 3.200 3.800 2 800 3.800 4.500 6 300 2 800 5.300 6.300 7 403
MADRID-CIUDAD REAL 1.830 2 300 2.700 3200 2400 3.200 3.800 4.400 2.400 4.400 5.300 6203

CIJOADREAL-SP/ILLA 3.800 4.500 5.300 5.300 6.400 7.40'3 7.400 8.900 10300
CIJOAD REAL-CORDOBA 2.200 2.800 3.000 3.000 3.600 4.203 4.200 5.000 5.903
CUDADREAL-PUEPTOLLAAO ADO SOO 500 600 500 600 800 90'3 500 900 1.000 1.203

PUERTCLLANO-SEVICIA 3400 4.000 4.700 4.700 5 600 6.50'3 8 500 7.800 9103
PUERTOLLANO-CORDOBA 1.700 2.100 2.400 2.400 2.300 3.303 3.300 4.000 4 703

CORDOBA SEVILLA t.700 2.000 2.300 2.300 2.600 3203 3.200 3.900 4.503

Horario de trenes TALGO desde la Estación de Ciudad Real

EROSKl

LANZ. VARE LANZ. LLANO LANZ LLANO PUNTA LANZ L'lANO LLANO LLANO LANZ. VALLE

SE'VlLLAlSa.Justai 
CORDOBA. 
PUERTOLLANO
CIUDAD REAL 
raiOlPta de Atochal

7,00
7,16
8,15

7,00
7,44
8,27
6.42
9.45

9,00
9.16
’0.15

.8,00
8,44

11.00
IW

14.00 16,00
16.44

12,00
12.16
13,15 13,38

S

17,00
17,16
18,15 18.38

17,00
17,44
18,27
18,42
19.45

19,00
19.44

21JI0
21.16
22.15

21,00
21,44
22,27
22,42
23.45

DIRECCION MADRID Y BARCELONA:
Salida de la Estación de Ciudad Real a las 11,45 horas (diario). Paradas 
intermedias en Madrid, Zaragoza y Lérida.
DIRECCION SEVILLA:
Salida de Ciudad Real a las 17,10 horas (diario). Parada en Córdoba.
DIRECCION MALAGA:
Salida de Ciudad Real a las 10,57 horas (diario). Paradas en Córdoba, 
Puente Genil y Bobadilla.

TELEFONO DE INFORMACION DE RENFE: 22 02 02

NOTA: Las empresas que dia
riamente irán apareciendo en 
esta columna colaboran con 
el Caserío Vigón en la adqui
sición de un Carnet de Socio 
Protector__________________

C
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Tefl: 22 42 00 C. REAL

C/ Gran Capitán, 19 PUERTOLLANO

NIQC Cervecena CHjapIínPIZZERIA

INFORMATICA
Tlfn: 22 42 65C/Joven, n-1

BAR LOS SERRANOS
VIRGEN DE GRACIA

TU BAR AMIGO

ANUNCIOS POR MODULOS

• SE OFRECE fontanero 
para urgencias. Tel; 2215 91

• ALQUILO naves indus
triales desde 275 metros

' cuadrados. Tlfn; 21 03 59

Telf.; (926) 23 11 83
Fax; (926) 23 11 83

Corazón de María, 15 
13003 CIUDAD REAL

• VENDO cocina seis fue
gos, 2 hornos y freidora. 
Seminuevo y barato. Insta
lado. Tel. 80 21 55

• SE VENDE camión IVE- 
CO-M. 260-26 tres ejes. tel. 
80 20 28. Sr. Domingo

• SE TRASPASA bar com
pleto en el Zoco Real. 
Razón. Tel. 21 58 37

• OCASION Vendo Seat 
127 (M-AM). Interesados lla
mar al tef. 25 16 54

• SE LLEVAN contabilida
des. Tef. 23 19 10

• SE VENDE caravana Mer
go impala. Muy bien cuida
da. 350.000 Pts. iOcasión! 
Tlfn; 22 30 51 de 5 a 8 tarde. 
Sr. Dionisio.

• SE NECESITA fontanero 
oficial. Tel 89 70 44

• VENDO terreno en Carre
tera Carrión de Calatrava a 
Torralba. Tel; 21 05 15

• SE HACEN portes a toda
España. Tel. 80 22 57

• COMPARTO piso con 
chicas. Calefacción, céntri
co, habitación individual. 
Tel. 25 23 07 - 25 11 44

• SE VENDE piso céntrico, 
amueblado, calefacción y 
garaje. Tef. 89 70 45. Sr. 
Jesús

• SE DAN CLASES de 
Francés con profesora nati
va. Todos los niveles. Inclu
so BUP. COU. Tlfn; 25 54 29

• SE VENDE Seat 133. 
Revisión pasada. 50.000 Pts 
Tlfn; 22 18 76

• VENDO apartamento 
frente al Hospital Provincial, 
dos dormitorios. Teléfono; 
22 22 70 - 21 44 64

• SE VENDE Renault 5 TX 
con 7 años y buen estado. 
Tlfn; 21 55 50

• SE VENDEN muebles en 
buen uso. Precio a convenir. 
Tlfn; 22 51 48

• SE COMPRAN perdices. 
Tel; 21 25 46

• SE VENDEN cuatro pisos 
de protección oficial en 
Villarrubia. C/ Xarrié, n» 46 
90 m^. Sr. Joaquín. Telf; 
22 31 50

• SE VENDE maquinaria 
de sondeos y dos camiones 
en buen estado. Tel. 
81 00 87

• SE ALQUILA nave polí
gono Larache. 600 m^. con 
oficina Tinos; 25 55 22 
21 35 46

• SE VENDE piso. C/ Ruiz 
Morote, n® 3-4® D. Totalmen
te reformado, 120 metros 
cuadrados. Tel. 22 02 25— 
25 18 35 Ciudad Real

• SE VENDE 127. Tres 
puertas. Buen estado. Tlfno; 
21 55 50

• SE dan clases de E.G.B. 
Telf; 22 26 36

• SE VENDE piso. Plaza 
Provincia, n® 4, 2® D. 95 
metros cuadrados. Trastero 
y participación piso portero. 
Tlfn; 21 23 89

• SE HACEN portes a toda 
España. Sr. Medina. Tlfn; 
89 89 89

• SE VENDE Renault 5 TX. 
Buen estado. Fines de 
semana. Tel. 22 86 93 Juan 
Carlos

Planta:
Ctra. N-430. P.K. 201,800
Tels.23 1 0 01
23 1 0 02 
23 1 0 33 
CIUDAD REAL

• VENDO gallinas pequi
nesas, palomos colipavos y 
capuchinos. Tlfn; 22 26 36

. ^ Caza-Pesca-Deportes
Taller de Reparaciones

• ENGLISH. Conversación. 
Curso escolar. Profesor nati
vo. Vídeo. Grupos reduci
dos. Tlfn; 21 04 02

PROYMA GANADERA, S.L.
PRODUCTOS PARA GANADERIA 

Juan de Austria, 5 
Teléfonos 54 25 96 - 54 42 78 

13600 ALCAZAR DE SAN JUAN (C. Real)

Martes, 2
Febrero de 1993

* SE ADMITE una chica 
^f® P®osión completa. Tlfn; 
2313 40

• SE VENDEN cachorros 
de pastor alemán tatuados, 
Pedigree vacunados, despa
rasitados. Puertollano. Tlf; 
4217 76

Oficina 
Avda. Rey Santo. 8-5“ pta. 

13001 CIUDAD REAL 
Tefs. 21 18 01 

21 11 29 
21 10 68 Fax.21 10 42

• SE OFRECE Chófer a 
particulares para toda cate- 
Sona de vehículos. Tlfn; 
25 58 32

• SE OFRECE chica para 
realizar trabajo en hostelería, 
supermercados o similar, 
reléf. 80 04 74. Srta. M® 
Rosario, de 5 a 8 tardes.

C/ Paseo Estación 
S 54 15 46 ALCAZAR (C R >

C/ Bailén, 5 
Tfno. 42 90 71 PUERTOLLANO Ciudád Real

TRANSPORTES 
HERMANOS RACIONERO 
CAMIONES GRAN TONELAJE

Dirección: Recro, 50
Teléfono: 54 52 73 - 54 08 12

ALCAZAR DE SAN JUAN (C. Real)

LOZAMAR, S.L.
ASESORIA LuABORAL Y FISCAL 
CONTABILIDAD DE EMPRESAS 

GESTIONES Y SEGUROS DIVERSOS

Avda. 1 ® de Mayo, 52 -1» 13500 PUERTOLLANO
Teléfonos 42 6014 y 42 43 50 (C. Real)

Peluquería del Jevep 

ÜT{IS£X

CIAO 
PREPARAMOS TODO PARA LLEVAR

Bisutería, Complemen
tos de Moda y Artículos 

de Regalo
C/ Altagracia (junto a C/. Calatrava) CIUDAD REAL

BAR “LOS FAROLES”
CASA DE LOS BOCADILLOS

Plaza del Pilar, 9 
CIUDAD REAL

SE HACEN 
Portes y mundanzas, 
con guardamuebles.

Tel: 2516 38. Luis

r

BAR-BARBACOA 
CARRETERO

Especialidad: Carnes a la Brasa 
Bautizos, comuniones, onomásticas, etc.

C/ Mary Monreal, 3
Tfno; (926)54 49 57 ALCAZAR DE SAN JUAN

Grupo Asesor de la Mancha, s.l. 
nueva dirección

C/ Ramón y Cajal, 1 - 2® A
Telefs; 23 1 9 60 - 23 1 9 61 Fax; 23 04 68

13001 CIUDAD REAL
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HOTEL CABAÑAS-RESTAURANTE
AMPLIOS SALONES 

PARA BODAS
CARRETERA PUERTOLLANO-CIUDAD REAL, No 3 

TELS. 42 06 50/42 06 54
PUERTOLLANO

SUMINISTROS ELECTRICOS
SANTOS, S.L.

AVDA 1® DE MAYO, N® 21
TLFNO: 42 41 07 
PUERTOLLANO

LO MEJOR EN ILUMINACION 
CIUDAD-REAL.

Hidalgos, 5 
CIUDAD REAL

TURRILLO GAS, S.L.
Instalaciones y mantenimiento de gas, calefacción I

y aire acondicionado
Empresa consultora de Repsol-Butano, para Ciudad Real.

Polígono Industrial Larache. Nave-811 Bajo
Teléfono 2106 85-21 03 22. Fax. Los mismos.

Teléfono Urgente. 22 0753

Especialidad: Tapas, raciones y bocadillos
Dirección: Camino Viejo de Alarcos, n-17 

Teléfono. 21 50 02

ARTIN, s.L

AGLOMERADOS ARIDOS HORMIGON

AGENCIA INMOBILIARIA 
MUÑOZ MARTINEZ

VENTA, ARRENDAMIENTOS, TRASPASOS 
RUSTICAS Y URBANAS

0/ Alarcos, 1 3 - CIUDAD REAL - Tel. 21 52 53

ANYSA GANADERA, S.L.
PRODUCTOS PARA GANADERIA...

Y todo lo necesario para la comodidad de 
su perro y gato. (Alimento, cunas, collares, 

higiene, etc.).

BAR CHURRERIA 
“EL BOMBA”

ESPECIALIDAD EN DESAYUNOS Y TAPAS

Agrupación Profesional de 
Albañiles de La Solana, S.A.
MATERIALES DE CONSTRUCCION Y SANEAMIENTOS 

REALIZACION DE TODO TIPO DE OBRAS
Padre Mariana, 2 13240 LA SOLANA
Teis. 6310 59 - 6315 62 (C. Real)

BAR MATEOS 
CAFETERIA-CHURRERIA 

(Frente al Mercado)
-Cerveza “Mahou”
-Especialidad en Tapas de Cocina
C Carrera, 119 - Tfno. 6311 41 LA SOLANA (C. Real)

BAR LA OFICINA 
PEDRO ALAMINOS CALATAYUD 

®-2O7.877 Q
Avda. Alvarez Guerra, 23 
T 54 51 73 - 54 23 04 

ALCAZAR DE SAN JUN (Ciudad Real)

BAR 
LA 

BODEGUILLA

APERITIVOS 
VARIADOS DE 

COCINA^ ARMERIA
YJ^ CAÑIZARES

Organizaciones de Caza

Avda. 1® de Mayo, 50 13500 - PUERTOLLANO
Teléfono 42 00 59 y 42 95 05 (C. Real)

Ferrocarril, 40 
ALCAZAR DE

SAN JUAN

BAR SANTI
0/ Miguel Servet, 4

Tel. 41 02 70 PUERTOLLANO

BAR SANTI

BAR CAFETERIA

C/ La Solana, 32-34 
Pol. LARACHE

13005 CIUDAD REAL 
Telfs: 

21 58 00^ 58 04 
Fax: 21 46 46

REPRESENTACIONES Y 
SUMINISTROS

PARA LA CONSTRUCCION

J. Fernando Fernández

<

Ronda del Carmen. 2 
Telf. 23 G916 
Fax. 23 09 17 

13002 CIUDAD REAL

(omou^ i
LEASING \ >»~ ^

FINAÍ4ClACI0í'iE3\'-" 
HiPOTFTAS

Calejón de Morena, 3 • 13002 CIUDAD REAL 
Tel.: (926) 2313 23-Fax: (926) 2313 23

• SE VENDE dúplex a 
estrenar en calle Pedrera 
Alta semiesquina a C/ El 
Carmen. Interesados llamar 
al teléfono 25 31 03 de Ciu
dad Real.

M.C.D.2022
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<T Avenad
PUERTOLLANO

ALARCOS, 3 TOLEDO, 3
I TELF. 22 39 46

TELF. 22 30 46 TELF. 22 77 47
RAMON Y CAJAL, 5 Gral AGUILERA, 3 

CIUDAD REAL

MESON LOS MAYORALES^
COMIDA CASERA Y GRAN VARIEDAD 
EN RACIONES Y TAPAS DE COCINA

MENU DIARIO 800 PTAS.
ALCAZAR DE SAN JUAN

ALQUILO
Piso amueblado en Ciudad 
Real. Dos dormitorios, ealefat 
ción y aire acondicionado in¿ 
vidual. Garaje y trastero. Piscinj 
y pista de tenis comunitana 
Interesados: llamar a los lek 
fonos siguientes: Horas labora, 
les de 9,30 a 14 y de n. 
19 32 21 70 Fuera de dich^ 
horas 32 06 51

BAR HNOS. MATIAS 
Parque Residencial Ronda, n-16 

CIUDAD REAL

CAFETERIA
“ESTACION DEL AVE”

Teléfono: 23 10 29 
CIUDAD REAL

’t. PEÑA FOSFORITO
Santa Ana, n- 7 
PUERTOLLANO

COCEDERO MARISQUERIA 
“EL POLIGONO”

(Frente al Hospital) 
En el corazón de la Mancha nuestros mariscos 

del día y ud. la mayor garantía
Alcázar de San Juan C/ Juan Carlos I

TIfn: 54 10 13

GRACIAS t 
ESPIRITU ! 

SANTO POR ¿ 
LOS FAVORES

RECIBIDOS :
C.o,-

MUEBLES DE COCINA Y BAÑO
Fabricación propia

VIRGEN. 34 13300 VALDEPEÑAS
TELEFONO 32 34 83 (C. REAL)

CAFETERIA JAZZ
Plaza Vía Crucis, n- 6

PUERTOLLANO

LA CASA DE LAS TAPAS

BAR EL ALCAZAR
Gran surtido en tapas variadas, 

guitarras, perritos, pinchos
C/ Palma, n® 12 -CIUDAD REAL-

Tr^UNFiH
AVDA, cev SANTO, as . TELF. ai AB 53 - 13001 ClUOAO REAL

TODO PARA VEHICULO INDUSTRIAL Y AUTOMOVIL 
DISTRIBUIDOR OFICIAL EQUIPOS DE MOTOR DE IMPORTACION 

BATERIAS DOS AÑOS GARANTIA. BAJOS PRECIOS 
Teléfono Particular. 22 99 20. Tef. 21 49 55

• PROFESIONALIDAD
- SERVICIO
■ CALIDAD Y PRECIOS JUSTOS 
Avda. 1 ® de Mayo. 2 TIfn. 43 00 1 8 

PUERTOLLANO

C/ Hidalgos, 8 | ' 
Tel: 25 2 9 24 í 

CIUDAD REA. !
•fi

BAR RESTAURANTE 
EL GALEON

Comidas Típicas Manchegas
C/ Juan Bautista
de la Concepción,12
Teléfono: 54 26 49 ALCAZAR DE SAN JUAN

Vicente Lozano
revestimientos decorativos

CALZADA. 25 Tel. 42 75 77 PUERTOLLANO
VENTA E INSTALACION

PARQUET DE MADERA-CORCHO Y SUELOS. P.V.C.

CERVECERIA-MARISQUERIA
QUeSGRITIS^ STlLCcDO 
----------------------------- -------d.

FABRICA: Polígono Industrial LARACHE P. 809

Teléfonos: 21 53 51-52
CIUDAD REAL (ESPAÑA)

BAR RESTAURANTE
CAPRI

Plaza del Pilar, 5. Tlf: 21 04 77 
CIUDAD REAL

Paseo San Gregorio, 4y - I el. 42 78 88 
PUERTOLUKNO

Compás I'í

ABIERTO A ' i 
PARTIR DE í ‘

I
RAYFER

CERVECERIA
C/ Hidalgos, 11 
(Torreón) CIUDAD REAL

RECUERDA LOS REYES.
PUEDES VIAJAR 
AEURODISNEY

LAS 18 
HORAS

COPAS Y CAFE 
Viernes, Sábados y 

Domingos
Ferrocarril, 7

ALCANZAR DE 
SAN JUAN

BARBACOA SEVILLANO
Especialidad en Cenas Caseras
Alfonso XII
Teléfono: 54 10 62

PABLO NOVIEMBRE GARCIA ' Tí- 
TALLER DE CERRAJERIA

Políg. Ind. Alces, 2* Fase - Pare. 39-40

ALCAZAR DE SAN JUAN
Apartado de Correos, 234
Teléfono (926) 54 55 33
Teléfono Parte. 54 00 92
Fax (926) 54 79 48

13600 ALCAZAR DE SAN JUAN 
(Ciudad Real)

=<Za ^?¿«<ze4¿a=;

Keíf^utan te J^taiian o

SERVICIO A DOMICILIO

Caldereros. 6 • Teléf 3? 50 78 
13300 VALDEPEÑAS (C Real}

1

JEL G^FF LOCHL Ji 

r C/ Capitán Fillol. 3 rJsJ Telélono 31 05 18 x t
y 13300 VALDEPEÑAS yi

^¿Í CONSTE™ F^ 
t®S PASTELERIA fe

LA MAESTRANZA DEL JAMON
CUNA DEL ARTE DEL JAMON Y QUESO

C/ Ramírez de Arellano, n® 2
Teléfono: 23 11 13

CIUDAD REAL

ESTAMOS
PILAR

EN C/ CALATRAVA, N® 10
TODO EN CAZA, PESCA, DEPORTES Y TROFEOS 

Tel. 22 27 73 
CIUDAD REAL

1 I

VENTA -ALQUICER
PISOS-LOCALES 
NAVES SOLARES 

C/ MONTESA, 7 TEL; 25 56 44-21 27 42
CIUDAD REAL

LA DELICIOSA |i 
Fábrica Pol. Ind. L ‘ 
Ctra. Atalaya. Tel: ■ ' 
22 05 01 H ’

Despachos; T ' 
PI. Mayor, § Ir <

Tel. 21 15 22 i
C/ Alarcos^ 25 (

Tel. 21 38 01 s
C/ María Cristina, 2 ¡

Tel. 22 09 33

CAFETERIA “MIRIAM”
C/ Pozo Concejo, n“ 1

Teléfono: 25 49 81
CIUDAD REAL

PUB “37”
ABIERTO TODOS LOS DIAS A 

PARTIR DE 12,30 HORAS
C/ Montesa, n^ 7 Tfl. 22 78 14

CIUDAD REAL

JESUS CABALLERO MARTINEZ

CLINICA DENTAL

MEDICO ESTOMATOLOGO 
COLEGIADO N“ 2051 

ODONTOLOGIA GENERAL 
ORTODONCIA EXCLUSIVA 

IMPLANTES
C/ Goya, 8
S 54 49 48
Fax: 54 49 48 Alcázar de San Juan (CIUDAD REAL)

HOTEL VERONA
RESTAURANTE Y CAFETERIA
Comidas de empresas. Próxima 

inauguración de nuevos salones con 
capacidad para 1.000 comensales. Carretera

Puertollano-Ciudad Real 
Km. 163 Tef. 42 54 79 PUERTOLLANO

TORTITAS CON NATA 
CAFE IRLANDES 
DESAYUNOS-MERIENDAS
Avda. 1® de Mayo, 1-Pasaje Tauro

PUERTOLLANO

Guarrillo frito y 
Carne de Venao
C/ Mata, n» 4 Tlf: 25 47 01 

CIUDAD REAL

BAR ALMADEN
Especialidad:

'^OAD B^^ '

TU SALA DES
CONCIERTOS i; 

Polígono Industrial f- 
«LARACHE» I. ’ 

13005 CIUDAD| '

REAL

LIBRERIA-PAPELERIA PAPELERIA TECNICA
ARTICULOS
DE REGALO

GRAN CAPITAN, 8
TLF. 4310 77

PUERTOLLANO (C. Real) Avda, del Torreón, n® 3 - Tel. 22 99 47 - Ciudad Real

SAXO 
BAR 
LANZA, 9

BAR 
LAS PALMERAS

C/ LIRIO. 41
Tel. 2217 02 

CIUDAD REAL

DISCO BAR SINATRA
TUS COPAS TU MUSICA

C/ Ruiz de la Hermosa, n® 8 
DAIMIEL PUERTOLLANO, PASEO SAN GREGORIO, N 68 Avda, del Torreón, n- 3 - CIUDAD REAL

BUEN AMBIENTE

BUENA MUSICA

»122
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► Er actor ha pasado por casi 

todos los géneros con los 
mejores directores La Tribuna

TELEVISION
Jkalizará una exhaustiva crítica de su trabajo y de la situación del cine español

Alfredo Landa, protagonista del 
espacio “Queridos cómicos”

MADRID. (Efe).- Sus com
pañeros de profesión destacan 

i de él su “calidad artística y 
humana” y aseguran que su 
mirada y sus manos son capa- 

; ces de llenar cualquier pantalla, 
ib Es Alfredo Landa Areitio, uno 
f de los actores más emblemá- 
it ticos del cine español, al que 
¿ ha dado ya 109 largometrajes.

Landa, nacido en Pamplona 
1 en 1933, es hoy el protagonista 
f del espacio de TVE “Queridos 
; Cómicos”, en el que hizo 

durante dos días una exhaus
tiva crítica de su trabajo y del 

Í cine español.
El actor, que ha pasado por 

; casi todos los géneros de la 
i mano de los mejores directo- 
¡t res, está convencido de que la 
t situación del cine español “es 

más negra qué los ojos de una 
gitana”.

En su opinión cada vez se 
hace menos cine, el público va 
menos a las salas y la profesión 
está menos protegida. A eso 
se une no sólo una crisis eco
nómica sino además una crisis 
creativa.

Este balance está muy lejos 
de su ilusión de principiante, 
cuando montó, con otros afi
cionados, el Teatro Universi
tario de San Sebastián. Aquello 
sucedía en 1952 y hasta 1958, 
año de su traslado a Madrid, 
puso en escena 40 comedias.

En “la capital”, y después 
de trabajar en muchos doblajes, 
debutó como actor teatral. En 
1962, dos años después, haría 
esa joya del cine que es “Atra

c© a las tres”. Para el actor, 
la mejor película que ha roda
do es “El puente”, estrenada 
en 1977, aunque hayan sabo
reado grandes éxitos como 
“Los santos inocentes”, “El 
bosque animado” o “El crack”.

Por otra parte, con el sello 
de la muy prestigiosa televisión 
británica BBC, hoy se emite 
en Canal Plus el documental 
“Kali, la leona”, una emotiva 
y emocionante historia de ani
males dirigida y producida por 
John y S. King. El documental 
tardó más de doce meses en 
rodarse, casi el mismo tiempo 
que una leona tardó en 
recorrer parte del territorio de 
Kenia en busca de lugares 
seguros para sus dos cachorros. Alfredo Landa Areitio es uno de los actores más emblemáticos del cine español.
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|. ►“¿Qué fue de tía Alice?”.- 
Y “¿Qué fue de tía AJice?” es 
► el título de la película que ofre- 
¡ ce la primera cadena de TVE 
i a las 22,30 horas. Geraldine 

Page y Ruth Gordon son las 
1. protagonistas de esta historia 
I de asesinatos en la que una - 

mujer se dedica a cargarse a 
P todas las amas de llaves que 

contrata. El móvil no es otro 
que el dinero y la trama resulta 
interesentae para los amantes 
del “thriller”.

► “Mado”.-A las 00,55 horas, 
Í TVE-1 emite la coproducción 
| franco-germano-italiana “Ma- 
L. do”, dirigida en 1976 por Clau- 
“ de Sutet e interpretada en sus 
¿ principales papeles por Miche
ll le Piccoli, Romy Schneider y 
’ Charles Benner. Historia de un 
' fraude y una venganza muy 
‘ peculiar.

; ►“Una prueba de amor”.- La 
r 2 tiene previsto emitir por la 
1- tarde la película australiana 
k Una prueba de amor”, un 
| n^elodrama en el que una 
1’ mujer que se ocupa de la edu- 
t cación de niños deficientes 
t mentales llegará a perder su 
L trabajo en un centro por no 
r; actuar con la misma dureza que 
| el resto de sus compañeros. En 

definitiva, se trata de una 
absurda cinta poco convincien- 

F te en ¡a q^g gj ¿¡j-ector no supo 
fe abordar adecuadamente el 
r ’terna de los malos tratos. La 

película se emite a las 16,30

K ciclo
K edicado al cine japonés, la 
fc^gunda cadena proyecta a par- 

01,00 horas “Recuer-
B 0 . película dirigida por Take-

Arturo Fernández.

hiro Nakajima. Narra los 
recuerdos de la infancia del 
protagonista, un joven llarriado 
Sumio. Podrá verse en versión 
original con subtítulos en cas
tellano.

► “El diabólico señor Den
tón”.- La sesión cinematográ
fica de Antena 3 tiene un único 
filme que se emite a las jl5,30 
horas: “El diabólico señor Ben- 
ton”. Esta producción nortea
mericana, que en inglés lleva 
por título de “Julie”. Este clá
sico del cine de intriga tiene 
como protagonistas a Doris 
Day y al atractivo Louis Jour
dan, y la historia gira en torno 
a un famoso concertista de pia
no que resulta ser un psicópata 
y que pretende matar a su 
mujer.

► “No desearás a la mujer de 
tu prójimo”.A la misma hora, 
pero en Tele 5, los telespec

Doris Day.

tadores podrán ver una come
dia española que lleva el suge
rente título de “No deseará a 
la mujer de tu prójimo”. Pedro 
Lazaga dirigió a Arturo Fer
nández y a Sonia Bruno en este 
historia de enredos extramatri
moniales que, aunque tiene 
algún que otro golpe gracioso, 
deja bastante que desear.

► “La mujer explosiva”.Por 
último esta misma cadena emi
te a las 22,00 horas “La mujer 
explosiva”, una historia próxi
ma al género de ciencia-fic- 
ciónn en la que dos jóvenes 
americanos deciden crear a la 
mujer de sus sueños a través 
de un ordenador. La superchi- 
ca resulta ser muy obediente.

► “Una noche con Coppola”. 
Por otra parte. Canal Plus emi
tirá el próximo miércoles por 
la noche, “Una noche entera 
de Francis Ford Coppola” (pe-

Francis Ford Coppola.

ro sin Drácula). Canal Plus, 
siguiendo con la costumbre de 
sus “veladas especiales” dedi
cará esa noche al director, pro
ductor y guionista norteame
ricano, tan de moda en los últi
mos tiempos por su versión del 
famoso conde. Un trabajo en 
el que se narran los contra
tiempos e incidencias produ
cidas durante el rodaje de 
“Apocalypse now”, y la emisión 
de la susodicha cinta y la de 
de “El Padrino lU”, compon
drán el grueso de la velada. 
El estreno del día, la tradicio
nal película de las 22:00 horas, 
será curiosamente “Corazones 
en tinieblas, el apocalipsis de 
un cienasta”, el diario íntimo 
de Eleanor, la mujer y com
pañera de rodaje de Coppola 
durante la filmación de “Apo
calypse Now”, así como una 
biografía del director, que 
manifiesta las dificultades que 
tuvo que atravesar en la rea

lización de dicho largometraje. 
Entrevistas con el propio Cóp- 
pola, así como con los actores 
y el equipo de rodaje se inter
calan con imágenes de las enor
mes dificultades afrontadas 
durante el mismo, entre las que 
destacan el ataque al corazón 
que sufrió Martin Sheen -éste 
había reemplazado al primer 
actor elegido para protagonizar 
el filme, Harvey Keitel- y del 
que tardó seis semanas en recu
perarse; el tener que contratar 
al ejército de Filipinas durante 
una guerra civil, que creó gran
des problemas logísticos; el 
tifón que destruyó todos los 
decorados preparados para la 
película; o incluso lo que supu
so el hecho de no tener escrito 
el final de la misma en su últi
ma semana de filmación.
“Corazónes en tinieblas” es en 
sí una obra del escritor Joseph 
Conrad, que narra el viaje de 
cuatro personas con el objetivo 
del asesinato de otra, y ya en 
1936 el mismísimo Orson 
Welles fracasó en su intento 
de llevarlo al cine. Cuarenta 
años más tarde, Coppola inclu
so le añadió al mismo la difi
cultad de situarlo en la Guerra 
de Vietnam, y es que como 
el propio George Lucas afirma 
en este documental, “cuanto 
más estaba rodando Francis, 
más hundía sus pies en el fan
go”. Para completar semejante 
panorama. Canal Plus continua 
la “noche Coppola” con quizás 
su mayor éxito hasta la fecha, 
con permiso de Drácula y com
pañía, “Apocalypse Now”, el 
octavo filme que dirigió y la 
primera superproducción que 
abordó el tema de la Guerra 
del Vietnam.
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b..AÍ “Recuerdo”, de 
Takegiro 

Nakajima, en “Joyas 
del cine japonés”

El espacio cinematográfico “Cine 
club”, que emite un ciclo sobre el 
cine japonés, proyecta hoy la película 
de Nakajima “Recuerdo”. Trata de 
los recuerdos de la infancia de 
Sumio, un joven japonés de nuestros 
días, que vive en un pueblo cercano 
a Kioto, con todas las peripecias dela 
juventud: el sexo, el tabaco, la bebi
da, las travesuras... Como es habitual 
en el ciclo, la cinta se emite en ver
sión original con subtítulos. Cine japonés en la 2.

Lj^ Conciertos para 
¡ violín y 

orquesta de Brahms y 
Beetlioven en Canal +

El espacio “Música noche”, de 
Canal + ofrece hoy los conciertos 
para violín y orquesta de Beethoven 
y Brahms. Ambos conciertos, que 
fueron grabados en el Gendarme- 
riemarkt de Berlín, cuentan con la 
interpretación del solista Itzhak Perl- 
man, la Filarmónica de Berlín y la 
dirección de Daniel Barenboim. La 
programación conjunta es una buena 
ocasión para apreciar la evolución 
del género a lo largo del siglo XIX. Música clásica en Canal Plus.

07,00.- CARTA DE AJUSTE 
07,29.- APERTURA
07.30.- PINNIC
09,55.- NOTICIAS
10,00.- TU MUNDO Y EL 

MIO
11,25.- NOTICIAS
11,30.- EL SHOW DE LA PRI- 

MERA CRISTAL 
(12.25) EL MENU DE 
CADA DIA (13.30)

13.55.- NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVOS 

TERRITORIALES
14,30.- NO TE RIAS QUE ES 

PEOR
15,00.- TELEDIARIO 1
15,30.- ABIGAIL
16,20.- PASA LA VIDA
17,45.- NOTICIAS
17.50.- SIN VERGÜENZA
18,20.- MUNDO DE FIERAS 
19,05.- PINNIC LOS TINY 

TOONS. HARRY Y 
LOS HENDERSON 
(19.30)

20,00,- NOTICIAS
20,05.- MACGIVER
21.00.- TELEDIARIO 2
21.30. - CELIA
22.30. - SESION DE NOCHE 

“¿Qué fue de tía .41 ice? 
(1969) Dirección: Lee H. 
Katzin. Intérpretes: 
Geraldine Page, Ruth 
Gordon. Claire Marra- 
ble, recientemente viuda, 
encuentra que a la muer- 
te de su esposo no le 
queda más que lo puesto, 
ya que la aparente for
tuna de que disfrutaba su 
marido se ha convertido 
en deudas.

00,30.- TELEDIARIO 3
00,55.- CINE DE MEDIANO

CHE “Mado” (1976) 
Dirección: Claude Sautet

03,05.- TESTIMONIO
03,10.- LA MUJER SIN ROS

TRO
04,00.- CIERRE

05,45.- CARTA DE AJUSTE 
05,59.- APERTURA
06,00.- EL INFORMATIVO 

DE LA MAÑANA
09,30.- LA AVENTURA DEL 

SABER
11,45.- PASE 2
13,00.- EURONEWS
13,15. - ESQUI. CAMPEONA

TO DEL MUNDO '
13.30. - HERMANAS
1430.- MAGAZINE TERRI

TORIAL
14.55. - LA ISLA DEL TESO

RO
15.00. - CIFRAS Y LETRAS
15.30. - LA ULTIMA FRON

TERA
16,00.- DE POLO A POLO
16,25.- LA ISLA DEL TESO

RO
16,30.- LA PELICULA DE LA 

TARDE “Una brueba de 
amor” {1984). ,

18,00.- PARA NOSOtROS 
Tarzán, el amo de la 
selva

18,30.- TENIS. COPA PRIN
CIPADO DE ASTU
RIAS

20,15.- CICLISMO. RUTA 
DEL SOL

20,30.- EL INFORME DEL 
DIA

21,00.- DIGA 33
21,30.- NATIONAL GEO- 

GRAPHIC
2230.- GRANDES RELATOS
00,00.- QUERIDOS COMI-' 

COS
01,00.- AUTOMOVILISMO. 

RALLYE DE MONTE
CARLO

01,00.- CINE CLUB. CICLO: 
JOYAS DEL CINE 
JAPONES “Recuerdo” 
(1988) Dirección: Take
giro Nakajima. Intérpre
tes: Masahijo Tsugawa, 
Kazuko Yoshiyuki.

03,00.- TELEDIARIO INTER
NACIONAL

04,00.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

07,30.- LA GUARDERIA. Pro
grama infantil presenta- 

• do por Teresa Rabal. 
Inclüve: PAN-PAN. 
CAZÁFANTASMAS. 
TOM Y JERRY, LA 
RANA VALIENTE.

09,30.- VIVA LA VIDA. Pro
grama dedicado a la 
salud presentado pro el 
Doctor Bartolomé Bel
trán.

10,00.- ATREVETE
10,45.- CARA SUCIA (Teleno

vela). Episodio n® 85. 
Estrellita se encuentra en 
la clínica con una crisis 
de ner\'ios afirmando 
que está ciega.

11,30.- VIVIR. VIVIR, ¡QUE 
BONITO!

12,30.- SANTA BARBARA
13,30.- COSAS DE CASA ; 
14,00.- VIVIR, VIVIR, ¡QUE 

BONITO!
15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE: “El diabó

lico señor Benion” 
Director: Andrew L. Sto
ne. Intérpretes: Doris 
Day, Louis Jourdan. Una 
mujer sugre la.s agresio
nes de su marido, un 
famoso concertista de 
piano atormentado por 
los celos. Poco a poco 
se da cuenta de que su 
marido quiere asesinaría 
y averigua que se trata 
de un psicópata.

17,15.- LA MERIENDA
18,30.- NUEVOS POLICIAS 
1930.- TROPICAL HEAT 
2030.- NOTICIAS
21,00.- CON USTEDES... 

PEDRO RUIZ
21,15.- AL ATAQUE
22,30.- QUEREMOS SABER 
24,00.- NOTICIAS
00,30.- 3 DE ANTENA 3
01,00.- ENFRENTADOS CON 

LA LEY
01,50.- CINE DE MADRUGA

DA

07,00.- AVANCE DE PRO
GRAMACION

07,10..- ENTRE HOY Y 
MAÑANA

07,30.- DESAYUNA CON 
ALEGRIA. Incluye epi
sodio de las series de 
dibujos animados: “Vi- 
kie, cl vikingo”, “El 
emperador de la jungla”, 
“El pequeño Lord” y 
“Lucy’’.

09,30.- ALICIA
10,00.- LAS DOS DIANAS
10,45.- ENTRE PLATOS 

ANDA EL JUEGO
11,20.- TOPACIO
12,10.- DATE UN RESPIRO. 

Incluye: “A mediodía 
alegría”.

13,30.- A MEDIODIA ALE
GRIA

1.4,05.- LA CASA DE LA 
PRADERA

14,55.- ENTRE HOY Y 
MAÑANA

15,30.- CINE CORAZON: “No 
desearás a la mujer de 
tu prójimo”

17.25.- BENNY HILL
17,55.- SUPERGUAY
18,55.- QUERIDOS PADRES
19,30.- HABLANDO SE 

ENTIENDE LA BAS
CA

20,00.- LA LOBA HERIDA 
20,50.- TELECUPON
21,10.- SU MEDIA NARAN

JA. Juego presentado 
pro Jesús Puente.

22,00.- CINE: “La mujer explo
siva”

23,50.- TWIN PEAKS
00,40.- ENTRE HOY Y 

MAÑANA, Presentado 
por Julio Fernández.

01,10.- MADRUGADA DE 
CINE: “Alfie”

03,15.- LA EXTRAÑA PARE
JA

03,45.- CIERRE DE PRO
GRAMACION

08,00.- ABC WORLD NEWS
08,25.- VIDEOMINUTO
09,20.- LO + PLUS
09,52.- REDACCION. NOTI

CIAS
10,00.- CINE: “Dos rénegados” 

(Codificada)
11,41.- CINE: “Dancing machi- 

ne” (Codificada)
13,35.- LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTI

CIAS
14,05.- DIBUJOS ANIMA

DOS: Los gatos samurai
14,30.- TELECOMEDIA: Los 

primeros de la clase
15,00.- DOCUMENTAL: 

MUSICAL SEMANAL
15,26.- SESION ESPECIAL 

V.O.: “Línea mortal” 
Codificada. (Ultimo 
pase)

17,42.- CINE: “El color de la 
ambición” (Codificada)

19,28.- PIEZAS
19,35*.- DIBUJOS ANIMA

DOS: Bitelchus
20,00.- AVANCE. REDAC

CION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- TELECOMEDIA: Aquí 

mando yo
21,00.- TELECOMEDIA: 

Entrenador
21,28.- INFORMACION 

METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTI

CIAS
21,53.- INFORMACION 

DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL +: 

“No sin mi hija” (Co
dificada)

23,51.- CINE: “Las cartas de 
Alou” (Codificada)

01,24.- MUSICA NOCHE: 
CONCIERTOS PARA 
VIOLIN Y ORQUES
TA DE. BEETHOVEN 
Y BRAHMS

02,58.- CINE: “El diablo” (Co
dificada)

04,00.- CIERRE

08:00.- TELETRASTO
09:00.- NOTICIAS
09:05.- ANDALUCIA NUES

TRA
09:30.- CINE MATINAL “Los 

hijos no se venden”
11:10.- NOTICIAS
11:15.- LAS MAÑANAS DE 

CANAL SUR
12:45.- NOTICIAS
12:50.- LAS COSAS DEL 

COMER
13:00.- CANCIONERO
13:20.- CAZAFANTASMAS
13:45.- SON ..RISAS Y 

LAGRIMAS
14:30.- EL DlARlO-l
15:00.- EL TIEMPO
15:05.- BOLA DE DRAGON
15:30.- GRANDES RELATOS
16:25.- EL HOMBRE Y LA 

TIERRA
16:55.- SI TU ME DICES VEN
18:00.- TOM Y JERRY
18:10.- BOLA DE DRAGON 

Z
18:35.- PRIMEROS BESOS
19:00.- NOTICIAS
19:05.- TAL COMO SOMOS
20:30.- EL DlARIO-2
20:55.- EL TIEMPO
21:00.- BAGDAD CAFE
21:30.- CINE “Martes y trece, 

ni te cases ni te embar
ques”

23:00.- MR. BEAN
23:25.- TEMAS 7
00:35.- EL DIARIO-3
00:50.- DINERO
00:55.- A TRAVES DEL 

TIEMPO
01:45.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

TELEONDA

14:15.- DIBUJOS ANIMA
DOS

15:15.- SESION CONTI
NUA “Todos para uno” 
y “Su última oportuni
dad”

18:15.- PROGRAMACION 
INFANTIL

Asociación "Ayúdale a Caminar" 
(SoUciie in/omMeitín firatuita sobre prefención de minusenlíHS psítjuicas, físicas y settsoriaies) 

c/María de Molina, 64 - 28006 MADRID - T/nos.: 411 45 91 - 411 73 28

CAI.ENDARIO DE VACUNACIONES

(-) Paría los aireos an situación da espacial riesgo a los 9 masas.

3 meses

5 meses

7 meses

15 meses

18 meses

6 años

11 años

14 años

Tétanos Difteria iTosferina Polio 1-11-111

Tétanos Difteria |Tosferina Polio 1-11-111

Tétanos Difteria Tosferina Polio 1-11-111

I Parotiditis (•) Sarampión Rubéola 
---- 1.---------

Tétanos Difteria Polio 1-11-111

Tétanos Polio 1-11-111

Rubéola 
sólo niñas

Tétanos Polio 1-11-111

Trabajemos 
por la justicia.

CÁRITAS
Colabora
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' ‘‘nt^do hablaba con ella la veía tan vulnerable que despertaba mi instinto de protección”

Gregory Peck recuerda a su
gran amiga Audrey Hepburn

Gregory PECK

LOS ANGELES. (Fax 
Press).- No volveré a ver a mi 
querida y admirada amiga con 
vida, por eso acepto escribir 
públicamente sobre ella, 
embargado por el dolor que • 
tengo ante su muerte. Audrey, 
nació el 4 de Mayo de 1.929, 
de padre inglés y madre holan
desa, su nombre completo era 
Audrey Kathleen Hep- 
burn-Rushton. Su innata timi
dez y su reticencia a hablar 
de ella misma eran proverbia
les. Recuerdo que ella me con
fesó hace muchos años que se 
inciió como bailarina de com
parsa en el London Palladiun, 
siendo “descubierta” en una 
comedia musical llamada Sal
sa picante”: “Yo era la tercera 
chica de la izquierda”, me 
decía con simpleza. Ella recor
daba durante el descanso de 
una película su adolescencia 
durante la guerra: “Los negros 
años de la guerra, con la muer
te rondando en cada esquina..., 
después los veranos en Ingla
terra..., las pequeñas aparicio
nes en shows..., el entrenamien
to de ballet. Nunca tomé lec
ciones de actuación, solo de 
ballet”.

Cuando nuestra amistad se 
había consolidado, hablamos 
muchas veces, por eso puedo 
afirmar hoy, que soy una per
sona que la conocí muy bien. 
¿Cómo llegó a convertirse en 
actriz?, ¿fue un accidente?. 
Otros creían que fue su talento, 
el trabajo infatigable y ese 
indefinible carisma lo que ver
daderamente tuvieron que ver 
con su éxito. El veterano direc
tor Billy Wilder, que la dirigió 
en “Sabrina”, dijo en cierta 
ocasión: “Cuando Audrey 
camina por el estudio, la gente 
cuida su vocabulario. No es que 
sea una mojigata. Pero tiene 
una clase especial, algo que 
tenía la Garbo, un estilo per
sonal. Una personalidad que 
impregna todo lo que hace”. 
(«Podría ser ese el secreto de

Camus inicia el rodaje de 
“Sombras en una batalla”

ZAMORA. (Efe).- El direc
tor de cine Mario Camus inició 
m^^«^^ ^°^^j^ ^^ Zamora del 

Biw en una batalla”, 
^escrita por el propio Camus e 

interpretada por Carmen Mau- 
ra, Joaquín Almeida, Fernando 

.'.^p . ’’^® y la niña zamorana 
^0 ,'^ •^'lartín.

en una batalla”, 
.P^’^P*® Camus en la pre- 

? . d ” ^^*°^ ^^1 ^iliTi a los medios 
^^^'^i^ieación, se rodará

^11 Zamora, en 

ha'f° *^^ ^^yago, limítrofe con 
. J^'^^^ra portuguesa, excepto

'as de filmación en Oporto.

Gregory Peck evoca a su gran amiga embargado por el dolor de su muerte.
1.

la magia de Audrey? Una de 
sus maores crisis fue la ruptura 
de su matrimonio con Mel 
Ferrer, después de 14 años de 
matrimonio. Fue la primera vez 
que me pidió consejo, estaba 
confundida. En 1.968, Audrey, 
conoció al Dr. Dotti, durante 
un crucero por el Mediterrá
neo, en el yate de unos amigos, 
y al que asistí yo con mi esposa. 
Dotti, tenía vasta reputación de 
play-boy, pero ella rápidamente 
me confesó que estaba enamo
rada de él. Ignorando las habla
durías, Audrey se casó con su 
doctor en enero de 1.969. 
Intercambiaron sortijas como 
tradicionalmente se hace y la 
madre del novio, la Sra. Paola 
me expresó entusiasmada: “La 
edad no significa nada. Ella es 
una persona exquisita. Un sue
ño”. Años más tarde ella me 
confesó que su matrimonio con 
Dotti había sido una equivo
cación.

El rodaje, con un presupues
to superior a los 150 millones 
de pesetas, -sin subvención 
estatal- durará 5 semanas.

La historia de Camus, 
ambientada en el lugar de 
rodaje, gira en torno a Ana 
(Carmen Maura), una veteri
naria de la zona de Bermillo 
de Sayago que tiene una hija, 
Blanca (Sonia Martín), y la 
aventura sentimental con el 
hombre que conoce en un viaje 
de autobús, José (Joaquín 
Almeida) y la repercusión de 
esta nueva relación con su 
compañero de trabajo Darío 
(Fernando Valverde).

era para ella una 
continua búsqueda de afecto

Siempre que hablaba con 
Audrey la veía tan vulnerable 
que despertaba el instinto 
masculino de protección: “No 
me preocupo nunca que los 
hombres me veáis así. Resulta 
agradable y me gusta como a 
toda mujer. Actualmente no 
me cuido respecto a mi 
imagen. Todo lo que sé, es lo 
que veo frente al espejo. Todo 
lo que tenga que ver con el 
asunto del glamour es algo 
que no me interesa. Conozco 
a la mujer que hay bajo mi 
piel. Es agradable ser amada”.

“Me sentí feliz y 
sorprendida -me confesaba-. 

tJ

K
a

Carmen Maura, protagonista femenina dei filme.

cuando ví la reacción de la 
gente al conocer el alcance de 
mi enfermedad. Es una forma 
de afecto. Todos queremos ser 
amados. ¿No? Todos 
buscamos el camino para 
encontrar el amor. El camino 
de la vida es una constante 
búsqueda de afecto. Lo 
necesito, en estos momentos 
más que nunca. Quiero darlo 
y necesito recibirlo. El mundo 
siempre ha sido cínico y 
pienso que soy de corazón 
romántica. Espero que algún 
día las cosas vayan mejor, 
sobre todo para la infancia del 
Tercer Mundo.

Montserrat Caballé 
interpretó el aria 
“Ana Bolena” en la 
Torre de Londres 
para televisión

LONDRES. (Efe).- La 
soprano^ española Montserrat 
Caballé interpretó el aria Ana 
Bolena, ^de Donizetti, en las 
habitaciohes en la Torre de 
Londres donde estuvo la reina 
antes de ser decapitada, para 
un programa de la televisión 
inglesa que fue emitido el pasa
do domingo.

“The South Bank show”, uno 
de los principales programas 
culturales del tercer canal de 
televisión británica,* estuvo 
dedicado a la soprano españo
la, a quien califica “la última 
de las primas donas”.

El documental, de una hora 
de duración, cuenta con entre
vistas a otros cantantes de ópe
ra como los españoles José 
Carreras y Plácido Domingo, 
además de Joan Sutherland, y 
es un repaso por la biografía 
de Caballé, de 59 años, “que 
no está dispuesta a dejar el 
bel canto”.

Sobre la vida de Montserrat 
se pueden escuchar algunas de 
sus interpretaciones operísticas 
más destacadas, así como gra
baciones exclusivas para el pro
grama de un recital privado en 
“Hyde Park Hotel”, lugar que 
ha contado con presencias 
como la de Caruso.

También la cantante se brin
dó a interpretar para “The 
South Bank Show” el aria Ana 
Bolena, de la ópera de Gae
tano Donizeti y, vestida de épo
ca, se paseó por primera vez 
por las habitaciones de la Torre 
de Londres donde se alojó la 
reina británica.

Momentos delicados

Montserrat recuerda con 
cariño incluso momentos deli
cados de su carrera, cuando se 
agolparon las críticas por su 
intolerancia con ciertos direc
tores de ópera o por sus con
tinuas cancelaciones, situacio
nes que, según su propia ver
sión, eran superadas en cuanto 
le dejaban una nueva oportu
nidad para interpretar a los 
maestros.

Según Caballé, lo principal 
de su carrera ha sido su técnica 
vocal, que enseñó posterior
mente a José Carreras y que 
en la actualidad trabaja con el 
cantante Francisco González, 
también conocido en España 
en el mundo de la canción 
“pop”-

Para Plácido Domingo, este 
control es impecable, “nunca 
se nota cuando va a respirar”, 
y Joan Sutherland apostilla en 
el programa que esta técnica 
permite a Caballé esa versa
tilidad de ser capaz de apren
der los diferentes estilos de los 
diferentes compositores.

Con ojos pícaros, Montserrat 
Caballé recuerda su enamora
miento en escena del tenor 
Bernabé Martí durante la obra 
“Madame Butterfly”, con quien 
se casaría posteriormente y que 
tuvo que dejar las tablas tras 
un infarto porque la soprano 
prefería que se retirara a ser 
una “cantante viuda”.
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Moreno mueve a sus empresarios

Sólo medio litro. Pese a que hacía mucho tiempo que en Ciudad Real no se 
registraban precipitaciones, las caídas durante ayer poco van a a solucionar la falta 
de agua que padecemos pues sólo “cayó” medio litro por metro cuadrado, al contrario 
que en otras provincias españolas. Aunque, según puede verse en la foto de nuestro 
reportero gráfico. Rueda, la imagen de los paraguas y las calles mojadas hacen recordar 
lo que ya habíamos olvidado desde hace meses: que existe la lluvia.

► El alcalde de Puertollano ya 
está movilizándose para promo
ver que los contratistas de las 
empresas locales de montajes 
y construcciones puedan encar
garse de las obras de traída de 
agua desde el embalse del Ján
dula, en la provincia de Jaén, 
al pantano de Montoro.

► Pese a que el proyecto está 
siendo redactado por Repsol 
Petróleo, aún no está decidido 
cómo se va a llevar a cabo la 
obra y si la gestionará, o no, 
el Ministerio de Obras Públicas.

► Es pronto, por lo tanto, para 
saber si las empresas locales van 
o no a realizar las obras de 
trasvase de agua.

► Ya pueden correr los con
tratistas locales para que no se 
les adelante el Ministerio a la

hora de decidir la empresa aeyt' 
dicataria como sucedió c« 
Ferrovial, la empresa que^ 
encargará de las obras del tr» 
vase desde el pantano deH 
Torre al de Gasset. k

► Ni tan si quiera la proxiii^-£j 
dad de estas obras ha sido nio¿ ' j^ 
vo suficiente para atraer la 
via a esta provincia. h'

► Mientras en otras zonas L dt 
España, tan secas como e^ n. 
provincia, ya han comenzado-V í) 
saber lo que es que caiga agfe’ ¿^ 
del cielo, no estamos corrieni^ 
la misma suerte los ciudarrei ®^
leños.

Un muerto en 
accidente y un 
detenido por robo

Una joven, Ana Hernández 
Brotons, de 29 años, resultó 
muerta la tarde del domingo 
tras sufrir urr accidente de cir
culación. El suceso ocurrió en 
el kilómetro 225 de la N-IV, 
término municipal de Viso del 
Marqués, cuando el coche que 
conducía, matrícula 
M-3288-HG, se salió de la cal
zada por el margen izquierdo 
volcando posteriormente.

Por otro lado, ayer lunes 
pasó a disposición judicial 
A.M.S.G.V. alias “El Euskadi” 
como presunto autor de un 
robo con fuerza en las cosas. 
El detenido, de 25 años y con 
numerosos antecedentes poli
ciales, está acusado de haber 
accedido al Bar Don Quijote 
de la Plaza Mayor de Ciudad 
Real, tras romper la luna con 
un objeto punzante, y llevarse 
de un cajón de la cocina 49.000 
pesetas, cantidad que le fue 
intervenida al ser detenido por 
la Policía Nacional.

Cartas a D. Quijote

María Luisa Cabañero
M. LOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote:
Retomo hoy este espacio, 

trás unos días de asueto, 
para contarte que, de la 
mano de LA TRIBUNA, 
nuestra mejor nadadora, 
María Luisa Cabañero, va 
a intentar batir el récord 
mundial Guinness de distan
cia nadada en piscina en 24 
horas. Los detalles técni
co-organizativos los publi
camos en la sección de 
Deportes y por ello “paso” 
de contártelo aquí, ya que 
quiero dedicar el espacio 
que tengo a explicarte la 
razón que ha llevado a nues
tra empresa editora a patro
cinar, en solitario, esta prue
ba. Comprendo que haya 
llamado la atención el que 
un periódico de provincias, 
joven y no grande, se haya 
metido a patrocinar una 
prueba de este tipo y cali
bre, pero ya sabes que desde 
el mismo día en que salimos

a la calle, octubre del 90, 
decidimos estar al lado de 
todo lo que supusiese apoyo 
decidido a las cosas de Ciu
dad Real. Entre esas cosas, 
por supuesto, está María 
Luisa Cabañero, como lo 
están el Caserío Vigón, y 
el Valdepeñas, y el Tome
lloso, y el Manchego y el 
Puertollano y la Semana 
Santa de todos nuestros 
pueblos, y la Pandorga y el 
Día del Chorizo y todas y 
cada una de las cosas de 
nuestra tierra. Por eso 
vamos a ayudar a María Lui
sa a que intente batir el 
récord del mundo. Sólo por 
eso y porque no queremos 
ser cómplices de los que, 
estando obligados a ayudar 
el deporte y a los depor
tistas, han logrado que este 
año sea, seguramente, el 
último en que María Luisa 
nadará alta competición.

Un abrazo.

Pedro Barrado junto a dos de sus obras

► Ayer los pluviómetros sóg *‘* 
fueron capaces de recogí/' 
medio litro de agua por me#^'^ 
cuadrado.
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Barrado expone una muestra 
variada en estilo y temática
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El pintor asturiano Pedro 
Barrado inauguró en la tarde 
de ayer su exposición de pin
tura en la galería de arte de 
Caja Madrid. Barrado, que 
presenta por primera vez en 
nuestra ciudad parte de su que
hacer pictórico, es un pintor 
vocacional, que compagina esta 
actividad con su profesión de 
minero. A lo largo de su tra
yectoria artística ha sido pre
miado y seleccionado en dife
rentes certámenes de artes 
plásticas. Tres de los cuadros 
que integran la muestra, que 
está formada por 29 óleos, fue
ron seleccionados en el “XLIII

^
P'

Salón Nacional de Arte Ciudí- JJ] 
de Puertollano”, y en el “XXIf 
Concurso-Exposición de pin# 
ra y dibujo de Tomelloso! jj 
Estas tres obras son abstracta/ 
dentro de la vanguardia, y 
ha querido exponer en Ci^'^pn 
Real. Barrado comentó que 
encanta el realismo”, por o^pe 
la mayoría de sus obras 
encuadran dentro de este 
lo, aunque reconoció que'^y 
veces tengo la necesidad 
crear algo diferente”, po^|mc 
que en su exposición se P^Winc 
admirar y contemplar, aden’®; 
de las tres pinturas abstraed 
una serie de obras realis’T **


